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LE PARTAGE DU MONDE
Le 7 juin 1484 à Tordesilla, le pape Alexandre VI fit signer le partage du monde entre le Portugal et 
l’Espagne. Plus tard, les français et les anglais se partageraient les colonies et les détroits. Enfin, au 
XXème siècle, les deux superpuissances russes et américaines se sont opposées dans le monde 
entier lors d’une guerre froide qui constatait la décolonisation des anciennes puissances coloniales. 
Alors qu’aujourd’hui le monde est multipolaire apparaissent la puissance européenne et la puissance
chinoise. Les marines aujourd’hui s’arment pour défendre les intérêts régionaux des bases navales 
ou aériennes à travers le monde, une façon de garantir les voies commerciales pour les matières 
premières ou les produits finis. L’impérialisme américain qui a imposé son capitalisme bat son 
plein, mais il est remis en cause par des voix qui montent à travers le monde comme ce qui paraît 
être l’occupation pour des intérêts privés américains.

LES MIGRANTS
Dites à ces migrants qui veulent prendre de frêles embarcations au risque de couler dans la mer 
qu’il n’y a pas de place pour eux dans les pays riches et qu’ils doivent rester dans leur pays. Car ce 
qui les attend ce sont des campements sauvages déshumanisés et que le ticket d’entrée des 
demandeurs d’asile est loin d’être acquis. Alors qu’ils croient trouver du travail, il n’y a que dans 
des boulots des champs mal payés qu’ils trouveront des revenus et même s’ils survivent ils n’auront
pas la vie facile. D’où ils viennent, ils vont subir l’enfer avant de traverser la Méditerranée et on va 
leur prendre leur fortune pour un rêve qui ne s’accomplira pas. Car le rêve européen comme celui 
américain a fermé ses frontières car on a peur de l’étranger qu’on voit comme un envahisseur, alors 
restez chez vous et essayez de vivre dignement dans votre nation, il n’est pas permis de fantasmer 
sur une vie qui n’aura pas l’accomplissement souhaité car les revenus, l’habitation, l’emploi vont 
tarder à arriver.

LES JOLIES TABLES
les vins français sont une spécialité locale à la réputation mondiale. Il faut dire que le terroir est 
exceptionnel et que le savoir-faire est séculaire, on en trouve pour tous les goûts : pétillant, blanc, 
rosé, rouge mais aussi apéritifs et digestifs aux différents degrés d’alcool. Les œnologues vous 
conseillerons du Bourgogne, du Val de Loire, du Bordeaux, de Champagne, du Pays d’Oc selon la 
qualité et le prix recherché. Les millésimes exceptionnels se vendront une petite fortune et se 
garderont dans le temps pour les grandes occasions. Si la concurrence avec des vins émergents se 
fait plus rude, il ne faut pas oublier que c’est consommer la tradition de la bonne cuisine qui 
s’acquiert avec le vin français, tout un art de vivre qui s’exporte dans le monde entier et qui fait la 
réputation des restaurateurs et vignerons français. C’est peut-être pour cela qui distingue la France, 
un pays où on aime bien vivre en prenant le temps de se faire plaisir, la finesse des breuvages et des 
plats est telle qu’on aime venir ici déguster ces mets qu’on ne trouve pas ailleurs. Quand la 
nourriture aseptisée a fait son apparition avec la mondialisation, la France est devenue cette 
résistance pour le goût du terroir et contre la malbouffe rapide. Mais aujourd’hui la jeunesse n’a pas
l’air de vouloir reprendre le flambeau et s’est habituée à la consommation de masse, alors quand les 
pêcheurs, les agriculteurs, les viticulteurs, les producteurs de primeurs vous proposent des produits 
de qualité, vous devez faire l’effort de bien cuisiner pour honorer le travail du savoir-faire local, si 
les techniques se sont améliorées pour satisfaire toutes les bourses, il y a des luxes abordables 
comme le biologique ou des mets au prix rendu abordable par la volonté des producteurs de 
démocratiser la qualité au plus grand monde.



L’INDUSTRIE DE LA FRANCE
La France dispose encore d’une industrie lourde (aciéries, raffineries, chimie), d’une industrie 
automobile et d’une industrie de l’aéronautique. Mais si le luxe, la beauté et l’agroalimentaire 
marchent aussi, il faut encourager les autres secteurs d’activités à se développer et à ne pas louper la
marche des nouvelles technologies. L’électronique, les machines, l’armement devraient s’inspirer de
cette révolution industrielle pour acquérir des parts de marché et toutes ces PMI-PME de tradition 
française sont le fer de lance des exportations de qualité française. Dans ce pays qui doit encourager
l’emploi par ses entreprises, la stratégie de développement repose sur tous ces chefs d’entreprise qui
ont faim d’international, mais attention à ne pas donner les savoir-faire par les délocalisations car 
c’est perdre le contrôle et la main de la situation. Alors il faut favoriser la production locale pour la 
vendre globale et si les investissements étrangers sont bien accueillis, c’est grâce à la position 
géographique idéale, à la formation de la population et à l’effort des élus en France.

L’AVENIR DU COMMERCE
Aujourd’hui on distingue plusieurs types de commerce qui cohabitent : le commerce en ligne, en 
pleine expansion, les grandes enseignes traditionnelles héritées du XXème siècle, les petits 
commerçants, en centre ville ou dans les banlieues et les marchés. Quand les indépendants souffrent
mais surfent sur la vague de la qualité, de la proximité et de la primauté des produits, les grandes 
surfaces s’adaptent dans des centres commerciaux faciles d’accès avec des parkings, elles offrent 
une large palette de magasins pour satisfaire tous les goûts et développent le drive pour le confort 
des consommateurs. Quant aux sites internets, ils sont l’objet d’un engouement particulier qui 
facilite les modes de paiement et d’achat par les livraisons à domicile mais sont l’objet de fraudes 
en tout genre. Les marchés jouissent de leur proximité avec les gens pour venir chercher les circuits 
courts ou des produits à la qualité avérée. En tout cas, plus la valeur ajoutée est forte, plus le prix 
affiché permettra de faire une marge confortable assurant la survie du commerçant.

LE NEW DEAL
Le New Deal de Roosevelt dans les années 1930 est un plan d’investissement massif par les deniers 
d’un Etat qui s’endette pour favoriser l’activité et donc les revenus. Il concerne les grands travaux 
d’aménagement du territoire (chemin de fer, routes, barrages, etc.), la réforme des banques et le 
soutien à des programmes agricoles, l’aide sociale d’urgence. Comme chacun le sait, le résultat fut 
mitigé car il y avait encore un grand nombre de chômeurs en 1938. On peut dire que le jeudi noir de
1929 est à l’origine de la Grande Dépression qui a aboutit à la paupérisation dans tous les pays du 
monde et que l’activité ne repartira vraiment qu’avec la guerre 1939-1945. Alors aujourd’hui il faut 
savoir régler les crises récurrentes avec des outils économiques précis, il n’y a pas le droit à l’erreur 
d’humilier les pays par la misère, ce qui conduit les populations à voter populisme pour s’en sortir. 
Alors que l’Amérique n’a jamais été aussi forte, elle a la responsabilité militaire et financière pour 
ne pas faire sombrer le monde dans le chaos monétaire, tous ces plans de relances doivent être 
étudiés comme étant l’occasion d’investir dans les technologies d’avenir. 



LE CONFINEMENT EST TERMINE
Le confinement est terminé mais a fait des dégâts plus ou moins variés. Si les touristes français ont 
répondu présent, la clientèle étrangère n’est pas arrivée et le secteur hôtelier en a souffert. Quant à 
tout ce qui dépend des moyens de transport, c’est la crise et les pertes sont abyssales. Alors que 
cette disparité dans les impacts de la crise se fait sentir sur toute la France, les gens ont envie de 
s’amuser et refusent de plus en plus les gestes barrière, une fatigue compréhensible quand tant 
d’efforts ont déjà été concédés. Alors que la pandémie semble se prolonger mais a fini son pic de 
mortalité, pour éviter le relâchement les élus mettent en place une distanciation sociale de plus en 
plus contraignante pour endiguer ces regroupements sauvages inconscients qui rendent vulnérables 
les populations. Car si les gens se sentent immunisés et ne peuvent plus avoir toléré l’état 
d’urgence, ce n’est pas l’avis des médecins qui conseillent de se protéger. Comment demander aux 
personnes de faire des efforts sur la longue durée quand ceux-ci crient à la limitation de leurs 
libertés ? En expliquant qu’avant un vaccin il n’y a pas de potion magique et que ce n’est pas une 
pression démesurée que de faire attention à autrui, c’est par civisme et altruisme qu’il faut se laver 
les mains, mettre un masque, ne pas se toucher. Se faire dépister est un acte citoyen quand on se 
sent menacé par la maladie, toutes les situations de risque doivent être bannies pour éviter le danger 
de contracter la Covid-19.

LES ATTENTATS A CHARLIE HEBDO
Les attentats à Charlie Hebdo et l’assassinat de ses dirigeants fut un traumatisme pour la France, 
elle se sentit attaquée en son cœur. Pourquoi les djihadistes s’étaient-ils attaqué à ce symbole de la 
liberté d’expressions ? Parce qu’ils étaient outrés de voir le prophète grimé en sexe masculin. Alors 
il est hors de question de se faire justice soi-même mais il faut avouer que la ligne éditoriale du 
journal était osée et nécessitait un certain recul pour rire, la plaisanterie n’était pas du goût des 
personnes visées qui à force ont ordonné ce massacre. Alors si le journal vit encore, il a changé de 
tonalité, la critique doit être légère pour être acceptée. Face à l’obscurantisme de ces gens qui 
n’aiment pas la polémique les affaires doivent être traitées finement et les enquêtes doivent être 
traitées minutieusement, elles ne plaisent pas à tout le monde mais ce n’est pas une raison pour tuer 
au fusil-mitrailleur un journaliste, la constitution laisse tout le monde s’exprimer dans la mesure où 
il se censure pour ne dévoiler que ce qu’il peut dire.



LES SYMBOLES NATIONAUX
Les symboles nationaux, du drapeau tricolore à la Marseillaise en passant par les monuments, sont 
le ciment des français. Ils rappellent les grandes heures de l’Histoire de France, de la Révolution et 
la Constitution à la libération. Nombre de grands hommes, politiques, artistes, militaires, ont 
jalonné de leur œuvre les étapes qui ont mené la France à traverser les siècles malgré les périodes 
sombres faites de crises et de guerres. Aujourd’hui, la bonne éducation, le savoir-vivre et le savoir-
faire sont l’issue de l’héritage laissé par les anciens, mais si la Démocratie vit pleinement le pays se 
trouve dans une passe délicate. Les problèmes endémiques tels que le populisme, le chômage, la 
mondialisation provoquent un sentiment d’insécurité et les français veulent retrouver leur identité, 
alors que le président veut réformer pour attirer les investissements étrangers, les citoyens crient 
leur détresse en se référant aux droits qu’ils avaient acquis, ils demandent à être rassurés et les 
symboles ne suffisent plus pour les combler dans l’assurance d’une paix sociale et militaire et si au 
fond on respecte les jours fériés c’est pour se rappeler avec ces traditions que le pays à l’avenir qu’il
va construire d’après le souvenir. La mémoire collective a été construite pour éviter au pays de 
replonger dans ses travers, de la ville des lumières, Paris, c’est toute la France qui rayonne et ceux 
qui sont éblouis par la grandeur du pays doivent comprendre qu’il est unique et que son influence 
est restée dans le concert de l’humanité. Tandis que la modernité frappe à la porte des français, ils 
sont séduits par la technologie mais chantent encore leur chant guerrier pour montrer leur force au 
monde entier.

L’AMIRAL
L’amiral avait fréquenté toutes les mers du monde à bord de son porte-hélicoptère amphibie. Il avait
inauguré quelques nouvelles bases navales grâce à ses hauts-faits guerriers, il avait escorté des 
convois sensibles durant la guerre et avait permis aux chargements de matières premières et de 
composants stratégiques débarquer dans la métropole. Mais un jour, au large de l’Afrique, il fut 
attaqué par une force numériquement supérieure et malgré son courage à couler des navires de 
guerre ennemis, il fut touché par un sous-marin ennemi. Alors il ordonna à ses hélicoptères anti-
sous-marins à faire le ménage puis tenta de rejoindre la côte. c’est alors qu’un avion de chasse tira 
un missile sur le château, si bien que l’amiral fut tué. À la radio, il avait eu le temps d’avertir ses 
alliés de l’attaque, si bien qu’il fut vengé par les renforts. Alors que le bateau était détruit mais qu’il 
restait à flot, on jeta le corps de l’amiral à la mer. Le navire coula alors à pique tandis que les marins
se sauvait sur leurs canots de survie sous la protection des alliés. L’amiral allait être honoré pour sa 
bravoure au combat qui avait permis de gagner la bataille navale.



LA LOYAUTÉ
La loyauté est peut-être la valeur fondamentale de l’homme. Elle implique qu’on ne mente pas tel 
un mythomane, qu’on ne plante pas de couteaux dans le dos tel un traître, qu’on soit toujours 
présent tel un fidèle chevalier. Alors les relations deviennent de la confiance et on peut tisser de 
vrais liens avec les autres. Mais comment vérifier la fidélité de quelqu’un sinon dans les épreuves ? 
Quand tout va bien, qu’il n’y a pas de problèmes matérialistes, qu’il n’y a pas de conflits d’intérêts, 
que les gens restent francs entre eux, alors la perfidie n’a pas lieu d’être. Mais dès qu’il y a de la 
mauvaise foi, l’absence de droiture casse les équilibres patiemment construits et rien ne va plus. À 
titre individuel ou collectif, le respect marque les relations entre les individus ou groupes 
d’individus et son absence peut aboutir à un conflit sauvage. Les conséquences peuvent être 
ravageuses quand on constate qu’on a été trahi, toutes les histoires, grandes ou petites, sont faites de
ces incompréhensions qui aboutissent à l’abandon de la sincérité d’où des troubles majeurs qui 
cassent entièrement l’honnêteté qui avait été instituée. Ceux qui font la gueule sont ceux qui se 
retrouvent tout seuls, les alliances en tout genre ne doivent pas être rompues par de simples 
désaccords affirmés.



LA STRATÉGIE SPATIALE
La stratégie spatiale est le meilleur moyen de gagner une guerre. Cela prouve la possession de la 
meilleure technologie qu’on pourra rendre civile, c’est éviter de se battre l’épée nue même si c’est 
une forme de lutte pour arriver le premier. L’espace est le domaine réservé des grandes puissances 
et leur manière de faire rêver toutes les populations, mais pour rester au niveau il faut sans cesse 
innover. La domination sur terre est plus facile à imposer quand on contrôle les airs et les cercles 
d’influences s’invitent au cours des rythmes des succès des tirs de fusées. Des hommes dans 
l’espace, des satellites divers et variés, des missions pour Mars, les challenges ne s’arrêtent pas dans
ce domaine qui devrait apporter la paix sur terre par l’union de tous les pays concernés, quand la 
guerre n’a plus de sens le message médiatique spatial est très fort pour signifier qu’on veut enterrer 
la hache de guerre après ces hauts faits d’armes.

GÉNÉRAL DE LA NASA
être général de la NASA n’est pas un métier de tout repos. Il faut engager les investissements selon 
la stratégie décidée par le gouvernement, il faut suivre sur le long terme le déroulement de toutes les
opérations, il faut déployer les armées pour protéger le matériel, il faut diriger les tirs de fusée et les
retours sur terre, il faut communiquer avec la population sans livrer l’information à l’ennemi, c’est 
un métier de visionnaire qui voit les missions spatiales se succéder de manière globale dans l’esprit 
de voir retomber les bénéfices sur terre. Malgré l’inconnue, l’échec est interdit quand toute la nation
a engagé ses forces dans cette bataille. Alors quand le succès des tirs est parfait, il faut savoir 
collaborer en intégrant les meilleures technologies sur terre, les autres agences spatiales sont des 
alliées même quand c’est la guerre et s’il y avait un message à retenir c’est « Space made us the 
bests ».

L’ADAPTABILITÉ DE L’HOMME
L’homme est sans doute l’être vivant le plus adaptable à son environnement. Il est capable de 
résister aux grands froids et à de fortes chaleurs. Le corps humain est ainsi fait qu’il a les 
possibilités en lui même afin de survivre en milieu hostile, alors qu’il a développé toute une palettes
d’outils pour vivre dans ces extrêmes . Car finalement il reste très fragile sans les innovations qui 
lui permettent d’aller dans les grands fonds ou dans l’apesanteur de l’espace, ainsi il a toujours 
poursuivi ses aventures en donnant le meilleur de lui-même. Mais s’il peut subsister aujourd’hui sur
terre, c’est parce qu’il vit en société et qu’il puise dans la planète les ressources nécessaire, 
l’humanité ayant d’abord éliminé les prédateurs puis associé les gens pour le meilleur. Alors si Cro-
Magnon a inventé la guerre, il a aussi inventé l’Art et le calumet de la paix pour mettre fin aux 
conflits, finalement c’est en restant près de la nature qu’il va entamer sa nouvelle aventure, et s’il le 
faut il emploiera une débauche de technologies pour cette nouvelle mission : sauver la Terre, son 
habitation.



LA STRATÉGIE DE LA GAGNE
Pour gagner une guerre, il ne faut pas se battre l’épée nue. Il faut représenter la Démocratie par la 
tolérance de la liberté d’expression et des arts, il faut gagner la conquête de l’espace pour 
démocratiser les nouvelles technologies, frapper les esprits et bénéficier d’une place stratégique, il 
faut une marine significative qui ait la liberté de se déplacer au nom des intérêts de la nation, il faut 
une industrie civile et militaire importante pour subvenir aux besoins des gens et aux nécessités 
militaires, il faut innover dans les armées pour apporter les meilleurs armements afin de gagner les 
batailles décisives par le génie militaire, il faut enfin un pouvoir politique fort capable de 
coordonner toutes les volontés à disposition. Tous les échecs passés doivent être analysés par 
l’Histoire pour ne pas commettre les mêmes erreurs et c’est l’éducation de la population qui va 
permettre de la rendre compétente pour toutes ces missions, il faut une certaine pugnacité quand 
l’issue du combat est incertaine et que le peuple désespéré est prêt à capituler, la communication 
pendant le conflit permettra de gagner la bataille des images, celle qui accompagne les succès de la 
société et qui promet des lendemains heureux où les nouvelles technologies développées lors du 
conflit vont permettre de vivre avec l’espoir retrouvé de lendemains merveilleux. Alors que sur les 
mers, dans les airs, sur terre les forces se déploient, celles qui auront la victoire après avoir 
combattu âprement auront la gloire, elles raconteront l’Histoire dans le futur qui inspirera 
cinématographiquement les plus belles aventures.



LA POLITIQUE SPATIALE FRANÇAISE
La politique spatiale française et européenne est faite de lanceurs lourds Ariane. Les succès 
s’enchaînent et alors que l’ESA prépare un nouveau lanceur, la concurrence des fusées de pays 
étrangers nouveaux dans la conquête se fait de plus en plus rude. C’est la robustesse et la fiabilité 
qui fait le bonheur des machines françaises, alors le carnet de commande doit être plein pour assurer
le succès commercial du propulseur. La stratégie de la France est celle d’une petite puissance bien 
huilée qui lui permet de jouer dans la course des grands, si elle ne lance que des satellites elle le fait 
très bien et peut se permettre de les lancer pour son compte militaire et civil, l’indépendance, la 
puissance, la grandeur et l’autonomie se rejoignent dans la souveraineté retrouvée d’un pays qui a 
lutté pour retrouver sa place mondiale, grâce à ses ingénieurs la France fait rêver tous ces citoyens 
qui pensent que ce pays est bien placé dans la course mondiale, une situation qu’elle doit aux 
décisions politiques de restaurer son rayonnement.

UNE FUSÉE TOUTE NEUVE
C’est une fusée toute neuve que SpaceX a lancé dans l’espace avec une capsule humaine bardée de 
technologies récentes. Les tablettes tactiles ont remplacé les boutons et les cadrans, ce qui préfigure 
une situation révolutionnaire dans la conquête spatiale. En ayant éprouvé ces techniques en milieu 
hostile, c’est rassurant de constater que les vieux lanceurs Russes sont dépassés même s’il ont fait le
succès des missions jusqu’à présent. C’est donc une nouvelle ère que les Américains construisent et 
leurs succès de lancement récents prouvent que le capitalisme sait gérer la stratégie de la modernité 
en reconstruisant à partir de rien un programme spatial majeur qui propulse le monde vers le 
meilleur. Quand l’Amérique était menacée sur terre, il a fallu ce déploiement surhumain d’efforts 
gigantesques porté par des visionnaires qui croyaient que le salut de leur pays était dans les grands 
projets, maintenant les USA peuvent regarder le monde la tête haute en ayant tout donné pour son 
invulnérabilité par le dépassement de ses ingénieurs et astronautes. Le challenge était relevé et la 
NASA a répondu présent, c’est tout l’honneur des Américains sans parader de pouvoir conclure 
ainsi la paix sur terre, il fallait un exploit et les USA ont prouvé qu’ils méritaient leur place 
internationale, la diplomatie peut prendre le relais sur terre dans le but de faire taire les armes.



LA CRISE
La crise économique a fait plonger le PIB américain dans la récession la plus grave de son histoire. 
Alors il y a de quoi être inquiet et on attend les variations de la bourse avec angoisse, on sait que 
Wall Street influence toutes les places financières du monde et le krak boursier serait fatal à l’idée 
de paix mondiale. C’est la pauvreté de toute une population délaissée qui est à craindre alors que la 
relance tarde à porter ses fruits, tout le monde doit se remettre à travailler pour trouver les 
ressources de continuer à espérer. Si la crise est conjoncturelle au coronavirus elle peut devenir 
structurelle par le cercle vicieux engagé dans l’économie mais les nouvelles technologies sont 
solides et portent les capitalisations pour soutenir les cours, il faut réengager la consommation de 
masse et la production par l’activité effective des hommes, la main invisible fera le tri dans les 
compagnies mais la casse sociale effective rendra fragile tout un tissu d’entrepreneuriat, aider les 
patrons en difficulté suffira peut-être à éviter les faillites mais les carnets de commandes sont les 
vrais indices à vérifier et le succès viendra des gains de productivité pour augmenter la rentabilité. 
Le commerce mondial souffre tandis que la locomotive américaine s’essouffle alors il est peut-être 
temps d’envisager une nouvelle structure capitalistique pour en profiter pour engager le monde vers 
un futur décent, alors que les gens voient le futur plus sombre, il faut leur donner l’espoir de vaincre
la fatalité et les grands projets sont là pour y contribuer.



LA STRATÉGIE ET LA TACTIQUE
La stratégie est la mise en application globale d’un plan d’activité tandis que la tactique est son 
application sur le terrain. Alors que les chefs lancent les grandes idées, les responsables les 
déclinent sur le terrain et la hiérarchisation des ordres mène les projets à leur terme. C’est comme 
dans un jeu, il faut batailler dur pour gagner le droit de propager ses intérêts et pendant que le 
monde se fait la guerre les bâtisseurs construisent un monde moderne. Les écueils sont nombreux 
avant le succès mais le coup de grâce final porté à l’ennemi est libérateur des énergies, le temps est 
l’ennemi des visionnaires qui prévoient l’avenir, pendant que ceux-ci luttent désespéramment pour 
imposer leurs idées les critiques polémiques sur leur légitimité. Le monde est prêt à abandonner 
quand il ne voit pas le bout du tunnel, alors il faut lui donner de bonnes nouvelles pour lui permettre
d’espérer. Il faut croire que les pollueurs font exprès de prévoir les coups en sachant que les 
mouvements futurs vont à leur désavantage, les peuples désespérés sont encore plus dangereux 
quand ils sont à l’agonie et les stratèges doivent apprendre qu’il faut maîtriser la bataille 
technologique et médiatique pour lancer les bonnes nouvelles quand tout le monde n’y croit plus, le 
stress est maximum mais c’est l’effort qui paye dans la victoire et ceux qui se sont mis au travail en 
doivent être récompensés.



LE PIÈTRE DONALD TRUMP
Si je glorifie la NASA pour son final magnifique dans l’espace, je vilipende le piètre Donald Trump 
qui n’a fait que confirmer un programme spatial entamé précédemment. Ce président n’est pas un 
visionnaire, en témoigne sa gestion désastreuse du coronavirus et de la crise économique qui s’en 
suit, l’Amérique a besoin de grands présidents pour surmonter les épreuves et Monsieur Trump à 
mon grand désespoir n’en est pas un. Sans les gens sérieux, il aurait emmené tout le monde dans le 
mur dans un conflit désastreux. Il a beau avoir de l’influence et de la puissance Monsieur Trump 
n’est pas un homme à la hauteur de son poste, il doit se comporter comme un vrai chef et ses ordres 
ne sont pas clairs. Car à ce moment critique où l’économie peut dériver, il n’a pas la perception 
d’un avenir tracé pour faire durer la paix et il n’a rien dirigé du tout avec ses tweets quand il laissait 
son administration faire. On attend toujours le résultat de ses politiques et la bourse peut dériver à 
tout moment, un krak qu’il faut éviter pour ne pas décourager la société. Si les plans de Monsieur 
Trump sont de dominer le monde, il doit apprendre que l’esclavagisme n’est plus une valeur malgré 
le passé de l’Amérique et que l’émergence de nouvelles polarités porte le monde vers de nouveaux 
sommets. L’impérialisme américain doit compter sur ces nouvelles puissances, l’Europe et la Chine 
on oeuvré en construisant leur avenir et la guerre ne doit pas venir tout gâcher. Alors à ce moment 
précis les Amériques doivent lâcher de leur influence, ils peuvent sortir la tête haute de leurs 
conflits grâce à leur succès spatial, il ne sert à rien d’occuper des gens qui veulent être indépendants
et se retirer du bourbier arabe devient la nouvelle nécessité. Après les astronautes sur la Lune, 
Nixon avait retiré ses armées du Vietnam, l’histoire a l’air de se répéter pour ne pas foncer vers un 
conflit généralisé. Quand la bombe atomique ne sert à rien et risque de détruire l’humanité et quand 
les résistants à l’occupation américaine coordonnent leurs actions, les soldats américains doivent 
revenir à la maison, c’est le seul horizon que leur permet la situation



LA GUERRE DES SIX JOURS
La guerre des six jours eut lieu en 1967 au Proche-Orient notamment entre l’Égypte de Nasser et 
Israël mais aussi la Syrie et la Jordanie. Le conflit opposait les pays notamment sur le contrôle du 
canal et du désert du Sinaï. Alors que l’Egypte était en état d’alerte, les avions israéliens qui 
jouaient la survie de leur pays bombardèrent les aéronefs égyptiens au sol en ligne par une attaque 
surprise préventive. Elle prit par là-même le plateau du Golan à la Syrie. Alors que l’Égypte ne 
pouvait plus réagir, Israël en profita pour signer la victoire éclair de ses armées. Depuis, le Proche-
Orient est une poudrière où les pays arabes tolèrent mal la présence de l’état sioniste.



LE JEU D’ÉCHEC
Le roi est bien protégé par ses pions
mais l’attaque adverse est redoutable
le chevalier qui pilote les blancs
n’est pas raciste envers les noirs,
il veut simplement gagner sa partie d’échecs.
Alors que les noirs mettent le feu,
ils prennent un pion au hasard
mais comme ils ne font pas attention
leur fou erre quelque part
et finit par se faire manger par le cavalier.
Comme l’adversaire est redoutable,
la réponse est immédiate,
c’est un coup double sur le roi 
car celui-ci est mis en échec
en même temps que sa tour,
l’avantage est décisif
mais voici que la reine
oblige le fou à faire barrage
et se met en position
pour le manger
car il n’est pas protégé.
Le reste n’est que revanche
et les blancs finissent par triompher
car les noirs ont perdu la reine
qui était coincée.
C’est la version officielle
d’une bataille rangée
où en chantant la ritournelle
les plus forts ont gagné
malgré les pertes constatées.
Diviser pour mieux régner,
tel est le résultat sur le plateau,
en isolant le porte-drapeau
le coup d’épée a été porté
et plus rien ne peut arrêter
sur les terrains les troupes armées,
le commandant en gagnant a parlé,
l’ennemi ne viendra plus le faire suer.



LA MISE EN BIÈRE
C’est le jour de la mise en bière
d’un officier des armées
qui a chargé héroïquement
et qui va se faire saluer
par ses compagnons d’arme.
Grâce à lui, on a conquis un fort
mais il ne saura jamais
ce qu’il a fait de son vivant
alors sa famille prie pour son âme,
pour qu’elle monte au ciel
et que cet esprit continue
de guider les hommes.
Le clairon commence à sonner
et au pas le cercueil est avancé,
la tristesse et les pleurs
se lisent sur les visages
et dans l’oraison funèbre
le général annonce
les excellents états de service
de ce militaire d’exception,
et les gens seront malheureux
d’avoir perdu le plus valeureux,
mais dans son bataillon
tous vont suivre son exemple
et se battre de tout le cœur
pour poursuivre sa mission
d’apporter la pacification.
Ainsi ce sont ses dragons
qui emmenés dans l’horizon,
bien loin de chez eux
vont donner le coup de canon
celui qui sera victorieux.



UN GOSSE HEUREUX
un gosse est heureux
quand il obtient
ce que la promesse
de leurs parents
lui offre comme beau présent.
Car ce qui l’intéresse
c’est d’être armé pour l’avenir,
tout ce qu’on lui donne,
c’est pour ne pas se laisser
ensevelir par ses ennemis.
Pour l’instant l’enfant rêve
mais un jour il prendra la place
de ceux dont il suit les pas,
et l’héritage doit être signifiant
pour qu’il puisse honorer
la mémoire de ses ancêtres.
Il faut toujours penser aux gamins,
on ne veut ni en faire 
des mineurs de fond,
ni des enfants soldats,
il méritent que le progrès
leur facilite la tâche plus tard.
cela ne veut pas dire
que la vie sera rose
mais cela voudra dire
que si un jour ils osent
défier une adversité malade,
c’est parce qu’on ne leur racontera pas
d’insensées salades,
les garnements n’aiment pas
être emmenés en bateau,
ils veulent tout ce qui est beau
et parient que les contes qu’on leurs lit
leurs donneront la culture nécessaire
pendant les longues soirées d’hiver.
Oui, c’est avec les écrits
qu’ils gagneront leurs guerres
car le plus important, c’est de leur apprendre
comment vaincre leurs adversaires.
Comme on leurs dit de pendre
le diable parmi les cendres,
ils brûleront dans un grand feu de joie
les dictateurs qui enfreignent les lois.
Mais pour l’heure ils sont innocents
et ils laissent faire les grands
dire aux dirigeants de penser
aux générations qui vont leur succéder.
le but est alors d’imaginer,
quand les petits auront l’argent
qui leur permettra d’exister.
ce que le futur apprendra du temps



et comment ne pas scier
la branche de l’arbre séculaire
que les anciens avaient planté.



FAIRE RÊVER LES PETITS
Faire rêver les petits,
c’est leur faire imaginer
qu’un jour ils construiront des fusées
et qu’ils iront sur une autre galaxie.
Mais pour l’instant sur terre
ils ont les pieds fixés,
et on peut bien penser
qu’on ne leur offre pas
un bel avenir.
Mais on peut proposer
de leur donner la meilleure éducation,
et leur édicter les lois
dans lesquelles ils seront les rois.
quand ils ne veulent plus de misère,
quand ils ne veulent plus de guerre,
quand l’environnement est leur question,
on ne doit pas leur mentir sur la constitution,
les anciens avaient obtenu la liberté,
ils avaient combattu pour l’égalité,
maintenant le but est de leurs transférer
les compétences pour diriger.
Car au fond dans notre nullité,
nous avons été bien impuissants,
la seule course que nous ayons gagnée
est celle des technologies,
alors avant de partir
on doit les adapter
pour qu’elles soient respectueuses
avec le siècle des lumière,
oui, l’humanité erre,
et c’est le moment de constater
que la terre entière
ne peut plus mentir sur les futurs,
le point de non-retour
est atteint par la nature,
il est grand temps de mettre au four
les petits pains de la grande aventure.
Alors la course contre le temps
commence sous les vents violents,
et à chacun de voir quels éléments
il voudrait privilégier au tournant.
C’est la démocratie des idées
et personne ne peut pénétrer
dans l’antichambre de la célébrité
sans avoir accepté
de jouer le jeu de l’humanité.
Il faut se rassembler
et c’est le moment d’y songer
pour offrir aux enfants
la sérénité de l’immortalité.
On ne peut plus imaginer



de vivre sans savoir
qu’on est en train de tout abîmer
par notre petit confort
et si on est en droit de se demander
si ce ne sont pas de vaincs efforts
de songer à l’avenir de l’humanité,
il faut bien se dire
que sinon la vie va mourir
et qu’on n’aura rien fait,
et sans se mentir,
on n’aura absolument rien édifié,
même pas un symbole de l’éternité.
Quand la survie sera l’actualité
nos successeurs ne pourront nous honorer
que comme les destructeurs de la planète,
alors dès à présent de nouvelles têtes
doivent émerger chez les puissants,
cela fait trop longtemps
qu’on voit les mêmes dirigeants.



DÉMISSIONNER
Cela fait bien longtemps
que j’ai envie de démissionner
de mes hautes responsabilités
mais il n’y a personne
pour me remplacer
alors quand allez-vous me payer
pour la gêne occasionnée ?
Les salaires astronomiques
de de ministres de la République
n’ont pas l’air pour moi
et pourtant je suis leur roi.
Alors si vous continuez
à me dédaigner,
je vais abandonner ma mission
et vous laisser en pâmoison.
Sans moi, le monde aurait couru
vers mille dangers
mais vous n’avez pas l’air
d’avoir l’intention de me rémunérer
et comme je ne peux rien
contre la société
et que seule la peur
d’un monde qui dérive
me retombe sur le nez,
l’idée de la mort était mon seul moteur
et c’est de l’esclavagisme 
de m’avoir fait courir
après une grande destinée.
Alors vous devez vous occuper
de moi comme une grande personne,
vous avez oublié ma grande fragilité
et vous avez abusé de ma santé,
ceux qui voulaient me planter
des couteaux dans le dos
étaient si nombreux
qu’on aurait construit l’arche de Noé
rien que pour les voir couler.
Alors pensez un peu à moi,
regardez tout ce que j’ai fait pour le monde
et dites-vous bien que vous ne reverrez jamais
de tels serviteurs de l’État.
Le monde serait bien plat sans moi,
ce n’est pas de la fierté de l’affirmer
mais de vous sensibiliser à ma vulnérabilité
quand j’ai absolument tout donné.



LES RESPONSABILITÉS
il y a des responsabilités
qui vous écrasent
et dont vous ne pouvez
vous échapper.
En tant qu’artiste,
j’ai sensibilisé l’opinion,
en tant que militaire,
j’ai dirigé mes armées,
en tant qu’homme politique,
j’ai sorti tout un programme
et en tant que financier
j’ai créé des sociétés.
Toutes ces personnalités
se sont juxtaposées en moi,
comme une pierre 
plutôt lourde à porter
et qui m’empêchait d’avancer.
Mais je me suis habitué
à ce poste plus qu’honorifique 
puisqu’il concernait l’humanité.
Mon programme est tout trouvé
car il n’y a qu’à lire mon œuvre 
pour avoir des idées.
Tous les gens m’ont guidé
alors ces écrits concernent tout le monde,
c’est mon don pour l’homme
que j’ai écrit de moi-même.
Mais que personne n’accuse
l’effet d’une telle politique,
ce n’est pas du populisme,
ce n’est pas de la démagogie,
c’est simplement le sens critique
d’une observation de la société.
Tous y trouveront les avis
que je peux leur donner,
c’est un ouvrage de philosophie
que j’ai sorti ainsi
comme si je voulais partager
l’expression de mon intelligence
avec le monde entier.
Si cela pouvait éviter l’errance
de ceux qui cherchent un guide,
j’aurai servi ceux qui dans les rapides
ont cherché une certaine allégeance,
j’annonce que je cherchais l’abondance
pour tous ceux qui voulaient saisir leur chance
mais que les temps de ma gouvernance
seraient ceux de la tolérance,
ceux de la résilience
et ceux de l’alternance.



LA CONQUÊTE SPATIALE EUROPÉENNE
Chronologie de la conquête spatiale européenne :
- 1964 : 1er tir du fusée française lithergol depuis l’île du Levant
- 1965 : 1er satellite français Astérix avec une fusée Diamant
- 1975 : création de l’Agence Spatiale Européenne, l’ESA et centre spatiale de Kourou
- 1982 : 1er européen dans l’espace, Jean-Loup Chrétien

Ariane, le lanceur civil européen de satellites, est un programme lancé en 1973 et Ariane 1 effectue 
son premier vol en 1979. Ariane 4 effectuera son premier vol en 1988 et rencontrera un franc succès
par sa fiabilité. En 2009, Ariane détenait 50 % du marché par des tirs 5 à 7 fois par an. Le 1er 
lancement d’Ariane 5 est un échec en 1996. mais depuis 2005, Ariane 5 a effectué 106 lancements 
avec un succès quasi-total.

L’INDÉPENDANCE DE LA FRANCE
alors que le libéralisme a emporté la France dans la mondialisation à marche forcée, la France a 
hérité de son passé de belles pépites à préserver : son agriculture, son énergie nucléaire, son 
industrie d’armement, son programme aérien et spatiale. En plus, elle a des multinationales 
compétentes dans tous les secteurs d’activité. Alors qu’aujourd’hui la concurrence se fait rude sur 
tous ces domaines, les ingénieurs doivent imaginer le monde de demain en n’oubliant pas d’intégrer
les nouvelles technologies dans tous les domaines de compétence. Elle a une Histoire scientifique 
qui propulse ses jeunes diplômés dans l’excellence et les meilleurs vont intégrer l’élite pour faire 
perdurer ce rayonnement qui ne doit pas s’arrêter. Alors il faut croire en ce vivier de volontés pour 
diffuser dans toute la société l’envie de créer, tout le monde à sa place construit ce pays qui souffre 
de la globalisation mais qui y répond par l’édification d’une culture et d’une éminence uniques à 
l’international, peu de pays peuvent affirmer qu’ils ont cette puissance de pouvoir influencer leur 
époque avec cette cette considération que la force est celle de leur nation.



LE CAPITAL
De quelque origine qu’il soit, le capital d’une entreprise doit rester le plus possible national pour 
que celle-ci avec son siège social puisse jouir de la position stratégique qui aura des retombées 
bénéfiques sur la nation. Alors en n’imposant pas l’ISF, c’est permettre aux riches de rester et de 
réinvestir et même si c’est manquer d’égalité que de les favoriser c’est mieux que de voir fuir les 
créateurs à l’étranger. Le danger est de se voir racheté et pillé par les géants du secteur étrangers 
quand les start-up ont simplement besoin de financements pour se développer, il ne faut pas oublier 
que ces champions de demain sont fragiles mais voient en France toute une solidarité pour les aider.
Quand la technologie a été imaginé dans l’hexagone, il est normal que les salariés bénéficient de 
leur travail alors ces transferts de compétences vers les pays émergents sont une ineptie car c’est 
oublier qu’en France on imagine aussi le monde de demain. Alors les capitalistes français ont pour 
mission de ne pas louper la révolution industrielle en cours et de placer la France dans la course à 
l’innovation, le patriotisme stratégique est aussi économique et tout le monde attend les retombées 
financières depuis ces efforts de tant d’années à lutter pour préserver la place et retrouver sa façon 
de briller.



L’EXCEPTION CULTURELLE FRANÇAISE
Le pays avait acquis l’exception culturelle française pour les arts, les traditions et la culture. Cela lui
a permis de conserver sa gastronomie, ses festivals, ses films et la langue française dans la musique 
et la littérature. aujourd’hui, ce patrimoine est un véritable trésor face à l’ogre anglophone et la 
qualité est au rendez-vous pour intéresser les gens à la différence de point de vue, les documentaires
et autres jeux sont une spécialité de la télé que le monde voudrait se partager. Car les artistes et les 
animateurs n’ont cessé de travailler dans un environnement favorable à leur éclosion, si bien qu’ils 
ont inventé de nouvelles façons de médiatiser le génie français. Leur imagination débordante peut 
être copiée à l’étranger mais cet héritage si particulier ne doit pas être légué sans obtenir des 
compensations. C’est le cas pour toute invention, les français doivent avoir les retombées de leur 
fertilité de création car rien n’est gratuit quand on veut plagier une œuvre pour la rendre planétaire. 
Alors cette indépendance artistique est salutaire quand il s’agit de rayonnement à l’international, il 
ne reste plus qu’à trouver la force financière d’une politique francophone exemplaire.



LA LANGUE ANGLAISE
la langue anglaise est celle du business international et de l’Art mondial, c’est la puissance des 
entreprises américaines et des studios anglophones qui le permet. Les français jouent sur l’Art 
particulier, leur distinction, leur différence et leur singularité étant de créer différemment. Alors si la
France dispose de la francophonie, elle a une belle expansion culturelle à jouer car elle repose sur 
cette langue native un peu partout dans le monde. C’est l’expression d’une indépendance culturelle 
qui permet à la langue française de rayonner, l’expression d’une identité retrouvée face à la 
suprématie anglaise. Alors que le français est de plus en plus parlé, il s’accompagne d’une vraie 
politique de la France de défendre cette originalité, alors que la politique artistique est encore timide
à l’international elle doit marquer par son expansion le retour sur la scène internationale d’artistes 
qui n’ont rien à envier aux anglicistes, c’est une question de qualité mais aussi de force de 
persuasion que l’exclusivité française a son coup à jouer.

LA BELLE AFRIQUE
l’Afrique est ce continent qui a un avenir quand sa population est jeune. Mais elle souffre de 
dictatures, de la corruption, des bandes armées rivales. Quand le colonialisme avait saigné 
l’Afrique, aujourd’hui elle reste pauvre mais commence tout juste à sortir des matières premières 
(chocolat, café, bois, minerais, pétrole) comme seules exportations pour avoir des devises. Alors 
certaines start-ups misent sur les nouvelles technologies, la seule façon de rattraper le retard des 
infrastructures qui manquaient pour le développement rapide. Pourtant, la violence qui a vu tant de 
putschs renverser les responsables politiques rend la situation politique fragile, si bien que les 
armées étrangères sont appelées pour lutter contre les djihadistes. La cruauté de ceux-ci rend les 
gens inquiets de ne pas avoir de sécurité et beaucoup d’africains vivent d’aides internationales 
quand il faut commencer une politique agraire ambitieuse, l’autosuffisance alimentaire et en eau, 
l’absence d’électricité rappellent aux africains qu’il faut travailler s’ils veulent les investissements 
internationaux. La France intervient militairement pour apaise le Sahel, c’est une armée de 
libération sur un territoire vaste, l’opération Barkhane rappelle l’Histoire intime des opérations 
françaises quand les pays ne peuvent plus assurer leur sécurité, il n’y a que cette ancienne puissance
coloniale qui connaisse le terrain pour neutraliser les rebelles, oui, l’Afrique souffre encore de 
retards endémique quand les nombreuses ethnies tribales cohabitent difficilement, alors les migrants
désespérés sont nombreux à vouloir la terre promise, l’Europe, quand le chaos politique fait encore 
la loi dans certains pays.



LA BELLE PETITE ARMEE
La belle petite armée des français leur permet de rayonner dans le monde. Sur la métropole, elle 
dispose de toutes les bases et de toutes les spécialités pour s’adapter à toutes sortes de conflits et 
armer contre une éventuelle invasion. Sur les opérations extérieures, elle jouit de bases pour sa 
marine et ses avions de chasse qui lui permettent de contrôler des points stratégiques du commerce 
maritime pour la sécurisation des approvisionnements et le déploiement de forces terrestres afin 
d’intervenir sur le maintien de la paix. La France se trouve grandie et imprime sa trace par son 
influence grandissante, c’est une façon d’affirmer ou de garantir sa place dans le concert des 
nations. Alors que la prospérité se fait attendre, les français veulent développer l’économie de leur 
pays grâce à ses entreprises, particulièrement les multinationales, qui profiteront des atouts en leur 
possession pour répandre les produits d’origine française, les expatriés sont le fer de lance du 
savoir-faire à travers le monde, une façon d’imprimer le génie des français dont les ingénieurs et les
ouvriers profitent de la mondialisation pour que la France avance ses pions.

LES DROITS SOCIAUX
Les français ont des droits sociaux qui peuvent paraître coûteux et exorbitants pour les étrangers 
mais c’est le fruit de sa mémoire syndicale et de la volonté de ses salariés. Alors que le gouvernent 
veut moderniser cet héritage, les français sont inquiets de perdre cette sécurité, la politique française
est faite de réformes avec des négociations avec les partenaires sociaux mais il ne faut pas que ce 
soit une farce pour vendre les acquis sociaux. Quand le gouvernement voit dans la rue des 
opposants, il devrait les écouter mais aujourd’hui il veut passer en force, la sécurité sociale, les 
droits au chômage, le minimum vital et vieillesse, le temps de travail, les allocations familiales, les 
retraites sont autant de chantiers qui sèment l’incertitude et l’inquiétude. Quand la France a rendez-
vous avec son Histoire, elle ne peut pas brader les acquis sociaux mais elle ne peut pas non plus 
s’arc-bouter sur ceux-ci en loupant le wagon de la modernité, la société a changé et la France a du 
mal à s’adapter à cette concurrence déloyale de ceux qui n’ont pas sa protection sociale. Comme 
l’État peut difficilement agir sur l’influence libérale du monde et que l’Europe l’empêche de faire 
son protectionnisme par l’absence de droits de douane inter-UE, elle mise sur la compétitivité, la 
productivité et le rendements de travailleurs bien formés pour que les entreprises continuent 
d’investir dans le pays. l’attractivité devient le savoir bien vivre et le savoir-faire dans un pays qui a
tellement d’atouts géographiques et qui jouit de siècles d’aménagement du territoire, si bien que les 
bienfaits de cet environnement attirent les étrangers qui envient ces privilèges, les principales 
ressources du pays sont son patrimoine et sa population. Il faut montrer aux étrangers que malgré le 
coût élevé du travail l’activité est profitable et qu’ils peuvent investir dans un pays stable, les 
mouvements sociaux n’étant que la colère des citoyens de voir les puissants faire n’importe quoi 
quand ils voient les riches se partager le fruit de leur travail. Il est grand temps de voir le succès 
d’une politique ambitieuse quand les désavantages sont les coûts élevés de production, il faut donc 
comprendre que le pays est celui de la haute valeur ajoutée par sa position unique et privilégiée.



LES RETRAITES
Toute sa vie une personne cotise pour sa retraite donc celle-ci est légitime lorsqu’elle atteint l’âge 
de la prendre. Alors que certains ne supportent pas le manque d’activité chez soi ou dans les 
EPHADS, le but est de se rendre utile pour la société, que ce soit dans les associations en tout 
genre, la politique ou encore la garde des petits-enfants. Il ne faut pas dire qu’ils sont les boulets de 
la société, ils justifient leur pension en restant actifs et surtout l’amour pour les anciens les rendent 
indispensables au lien des familles. La force de consommation du troisième-âge est telle que ceux 
qui ont épargné toute leur vie sont une clientèle convoitée, ils sont là pour leurs proches autant que 
pour la sagesse de la nation et le lien entre les générations, ils aident les jeunes à trouver leur voie et
sont souvent le soutien privilégié des enfants et petits-enfants. Alors que la population active ne sait 
pas de quoi sera faire leur futur, les retraités font figure de privilégiés face à la précarité de la 
société, alors que la réforme des retraites fait régulièrement surface, l’angoisse des personnes du 
troisième âge est leur mauvaise santé, oui, ils coûtent très cher en soins et en argent mais est-ce une 
raison pour euthanasier ceux qui souffrent ? Cette génération qui a milité et qui a gagné tout au long
de sa vie ses droits sociaux rend leurs enfants jaloux d’être moins bien traités et en précarité, alors il
faut imaginer un monde plus équitable où les privilégiés de tout âge serait solidaire avec la force de 
travail dont le dur labeur n’est pas récompensé comme pour les enfants du baby-boom. La vie 
douce des retraités détonnent avec la violence du travail, aujourd’hui la difficulté n’est plus 
forcément la pénibilité de retraités fatigués mais la détresse des esprits à l’heure de la pression 
psychologique intenable exercée par les cadres soumis au jugement par la rentabilité. Oui, il est 
temps de changer les manuels scolaires pour revoir la copie macroéconomique et les méthodes de 
management.

LA VALEUR D’UNE ENTREPRISE
Le capitalisme est devenu fou, alors qu’il boude des sociétés historiques rentables il ne parie que sur
les nouvelles technologies car les actionnaires misent tout sur la valeur de leur action et non sur les 
dividendes, le profit des entreprises qui devrait justifier le prix boursier. Car la stratégie est d’aller 
vers les nouvelles parts de marchés avec la prévision d’accroître son chiffre d’affaire en acquérant 
toujours plus de nouveaux clients. Ainsi, les valeurs tech font rêver car les capital-risqueurs surfent 
sur la vague de la nouvelle consommation, d’autant plus que ce sont des équipes d’ingénieurs très 
motivées qui remplacent la masse de salariés d’où l’agilité des GAFAs à se diversifier et à se 
propager à l’international. Mais à bien y regarder, le capitalisme souffre des modes, tous les 
moutons de Panurge investissent au même endroit, d’où une bulle spéculative qui est fabriquée par 
les retraites par capitalisation des américains. Alors que ceux-ci apportent toujours plus de liquidité, 
le marché d’actions est saturé et donc surévalué. La crise économique est donc susceptible comme 
cela arrive régulièrement de ruiner les retraites, il est inacceptable de presser autant les entreprises à
la réduction des coûts, à la croissance et à la rentabilité, cela ne profite pas aux salariés mais au 
consommateurs et aux retraités. Mais c’est le système capitaliste dominant qu’imposent les 
américains au monde, cet impérialisme économique ne peut plus durer quand la mondialisation a 
changé la donne et engendre de plus en plus de colère contre la force qui s’impose pour les 
américains. Ils ont beau vendre le rêve de devenir riche, celui-ci est dépassé, on constate que la 
pauvreté mondiale a diminué mais que la domination fait des américains les principaux 
bénéficiaires d’une nouvelle forme d’esclavagisme, c’est l’histoire des USA qui a commencé avec 
les noirs et qui continue par l’exploitation, en jouant sur la concurrence du libéralisme ils se sont 
taillé la part du lion mais sont pris à leur propre jeu de perte des emplois à cause des délocalisations.



LA LENTEUR DE L’INFORMATIQUE
Il est intolérable que Bill Gates ait fondé Microsoft sur la rapidité de MS-dos qu’il a volé et que 
Windows soit si lent à démarrer, comme tous les logiciels informatiques. Bill Gates n’a jamais 
inventé, ni le langage de programmation, ni le système d’exploitation, ni les Pack Office et les 
logiciels de bureautique mais il a toujours couru pour rattraper ceux qui avaient contribué à innover 
grâce aux applications Microsoft. À l’heure de la fibre, cela ne sert à rien d’avoir des réseaux 
surdimensionnés quand les ordinateurs mettent autant de temps à s’allumer. On pourra toujours 
justifier qu’il y a des millions de lignes de code à analyser, Microsoft n’a jamais atteint le 
professionnalisme qu’on attend d’une entreprise technologique, ce sont des amateurs qui ont pris le 
beurre d’un monopole inexcusable. Même Android va plus vite sur les tablettes, à croire que c’est 
l’avenir des terminaux individuels, mais rien ne remplace un ordinateur quand on veut travailler et 
Microsoft doit revoir sa copie quand Apple est bien construit. C’est un défaut qu’a le PC d’être fait 
de briques et de broc, une machine qu’on n’a cessé de faire évoluer alors qu’elle n’a jamais atteint 
la perfection, elle est passé de la ligne de commandes à la fenêtre, elle est passé du monotâche au 
multitâche, elle est passée de la disquette au CD-Rom et au DVD, elle s’est branché à internet et à 
l’e-mail, elle a accepté des processeurs de plus en plus rapides pour des logiciels plus performants, 
elle est passée du disque dur au cloud, toutes ces nouveautés qu’elle n’avait pas prévues et dont Bill
Gates n’avait cru que tardivement à leur succès quand elles sont nées. Mais l’avantage de sa 
conception est de pouvoir s’adapter à la modernité des nouvelles découvertes et utilisations, on peut
tout faire avec un PC mais quand ce n’est pas bien étudié, il rame désespéramment de ne pas 
pouvoir être opérationnel décemment et toutes les évolutions de Windows ont obligé les éditeurs à 
toujours changer les logiciels sans arriver à la stabilité opérationnelle. Alors on attend une version 
fiable qui permette de tout faire avec sécurité et robustesse, la course en avant doit se terminer pour 
mettre au point définitivement une application qu’on attend depuis trente ans, j’accuse Bill Gates 
d’avoir pris les parts de marché pour devenir toujours plus gros en volant ou détruisant les 
concurrents ou les innovateurs et en fonçant toujours droit devant sans jamais parfaire son 
application, une hérésie inconcevable pour une entreprise professionnelle qui n’a jamais vécu que 
par l’augmentation du cours de son action à cause de son monopole privé.

LES RICHES ET LES PAUVRES
Les riches possèdent un capital indu par rapport au travail des pauvres. Mais leurs actions 
permettent de faire fructifier leurs entreprises et donc de créer de l’emploi et de l’innovation, ce qui 
est important dans la société libérale. Mais faut-il taxer ces rentiers sous prétexte qu’ils sont 
fainéants et qu’ils volent le travail indûment ? S’ils réinvestissent les dividendes et vivent sans 
montrer leur réussite éclatante, les possédants ont la responsabilité de la richesse nationale en 
envisageant leur propre fortune. Mais à l’heure moderne, ils pressurisent les salariés pour toujours 
plus de productivité et de rendement, après les tâches pénibles les ouvriers ont les tâches 
stressantes, alors le capitalisme devrait toucher ses limites quand il détruit la santé des travailleurs. 
Les êtres humains ne sont pas des machines à aller toujours plus vite, alors les usines devraient 
fonctionner au rythme des hommes. Quand un patron se fâche parce qu’il a perdu de la 
capitalisation boursière, il est intolérable que ces fluctuations terminent en licenciements 
économiques et en restructurations. Le capitalisme détruit et reconstruit, c’est sa façon de 
moderniser, mais il devrait stabiliser l’outil productif pour rentabiliser les installations à peine 
remboursées, toujours casser n’est pas forcément la meilleure façon de diriger une société.



LES PETITS PLAISIRS
C’est avec un grand plaisir
que j’écris mes dissertations, 
que je philosophe et que je poétise,
mais j’ai envie de passer à autre chose.
l’inspiration ne m’a jamais manqué,
ce sont les sous qui ne sont jamais arrivés,
alors la colère de se voir spolié
égale l’envie de créer.
Je n’ai jamais arrêté d’innover,
j’ai joué avec les lettres avec bonheur
pour prouver à tous que j’avais
de l’intelligence et du cœur.
Alors si je dois m’arrêter,
ne m’en voulez pas,
c’est que je n’ai plus les mots
qui me permettent de me distinguer
comme un artiste majeur
et même encore plus comme un agitateur.
Loin de moi d’enclencher la révolution
si ce n’est celle des idées et de l’opinion,
ce sont les gens qui font ce qu’ils veulent
de l’exploitation de ma littérature,
j’ai même fait de la musique et de la peinture
pour me prouver que je ne devais rien envier
à tous ces artistes de variétés,
ceux qui vivent confortablement 
tandis que moi rien je ne vends.
c’est une injustice que j’ai relevée
de ne pas me voir récompensé pour ma qualité,
je me suis habitué à mon public caché
et si je dois trouver ma place au soleil
ce ne sont pas les royalties qui vont me la donner
mais la petite entreprise où je veux innover.
c’est ainsi que bientôt je vais quitter
l’avant-garde artistique que je me suis fixée,
j’étais au front en première ligne
maintenant j’exige un avenir digne.
Bien sûr vous pourrez critiquer
car nous sommes en Démocratie
et j’espère que vous ne serez pas choqués
par les mots que j’ai mélangés.
Comme je souhaite avant tout la postérité,
mais que je sais que mon Art est vu,
je vous demande maintenant de contribuer
à l’essor des belles lettres du monde connu.
Vous pourrez me lire entre les lignes
sans jamais me copier,
je vous demande donc de respecter
mes lettres faites de ronds et de déliés
que j’ai imaginées pour l’humanité.
Bien sûr à un moment il faut s’arrêter



sinon on ne fait que se répéter
et la production n’a plus sa qualité
alors, allez-y, prenez du bon temps,
mon œuvre vous emmène au firmament
car c’est maintenant le moment
de répandre avec les vents tournants
ce que j’ai donné pendant ces longues années.
si vous le voulez, l’avenir est à un tournant
quand je parle au nom du peuple qui est grand
et quand je donne des ultimatum aux puissants.
j’ai puisé l’inspiration dans la lutte
et j’ai atteint le haut de la butte
maintenant ce qui est important
c’est que je revienne au point de départ
pour m’imaginer un futur excellent,
mais cela c’est l’énigme où le moment
est venu pour moi de quitter le quart.
Oui, je quitte le bateau de guerre
en ayant fait front contre la misère
et si l’héritage ne paraît pas vivant
c’est qu’après avoir semé les blés
il faut attendre avant de les voir pousser.



MA MÈRE
Je n’écoute pas ma mère
et pourtant elle veut communiquer
en voulant me conseiller
d’arrêter de me brûler
en écrivant mes pensées.
Mais ma vie est un feu de paille,
je me consume en créant,
c’est une course en avant
vers un avenir incertain
mais ce qu’elle voit
c’est que ça ne paye pas.
Moi, ça me donne l’impression d’exister,
être un artiste est pour moi produire
même si je ne sais pas
quand les gens vont me lire
mais c’est ma raison de vivre
et si j’écoute les médias
c’est pour trouver l’inspiration
qu’ailleurs je n’ai pas.
Maman fatigue de me voir m’agiter
comme un épouvantail mal réglé
qui court après sa destinée
mais c’est ainsi que je dirige mes armées,
elles sont nulle part et partout
et mon œuvre leur donne la météo
de l’instant qui va arriver.
Bien sûr, je ne suis qu’un écrivain
mais je m’imagine responsable
d’alimenter en bonnes idées
tous ces gens qui veulent travailler,
tous ces dirigeants
qui ne savent pas où aller.
Alors que la maison est un petit cocon,
je n’ose plus sortir à l’aventure,
la nostalgie est mon ouverture
et je vis à travers l’information,
celle qui me donne l’érudition
à la radio ou au poste de télévision.
En méditant j’ai fondé
tout un courant de pensée
que j’offre au monde
et qui nourrit l’actualité.
Je ne vois personne pour me remplacer
et comme j’ai peur
que la situation ne dérive,
je reste à la barre en attendant la relève,
et alors que celle-ci tarde,
j’ai essuyé tous les crachins
et mes marins sans chagrin
ont accosté le navire dans le port.
Désormais je ne vois plus les torts



que mes ennemis m’ont causé
car cela m’a rendu plus fort
en m’incitant à faire des efforts,
ainsi la crainte de les voir gagner
m’a dopé et m’a permis de triompher
car j’ai expédié au-delà des frontières
tous les fauteurs de troubles de la terre.



VOUS N’EN AVEZ PAS MARRE ???
n’en avez vous pas marre de raconter des bêtises sur ma façon de gérer ma vie et l’ordre du monde ?
Alors que je m’escrime à construire un avenir durable, vous ne faites que me mettre des bâtons dans
les roues et m’empêchez d’arriver à destination. Vous voulez m’imposer de servir ceux qui me font 
hérisser le poil quand j’ai ma patrie qui m’attend pour la victoire. C’est voler la nation que de me 
regarder et prendre ce qui m’appartient, en m’observant vous avez fait fortune mais ce que j’ai créé 
jamais vous ne le posséderez. Je veux hériter de mes créations, le but que je me suis fixé est de 
gagner les batailles pour imposer ma vision. Alors que l’ennemi ne veut pas céder en refusant de 
communiquer sa défaite, je l’ai amené à la cuvette et il ne peut que constater qu’il est vaincu. On 
s’est battu sur les plaines et sur les mers, on a conquis des planètes et on a construits les plus gros 
ordinateurs pour gérer les données de la terre entière, l’avenir nous appartient et même si nous ne 
sommes pas les plus forts nous avons creusé notre place parmi les grandes puissances, les généraux 
précédents avaient déjà construit le pays pour durer et moi je n’ai fait que continuer la guerre pour 
la terminer, l’armistice doit être signée car nous voulons passer à d’autres missions, les armes 
doivent cesser de fumer car elles ne sont pas fertiles pour construire le monde nouveau que j’ai 
imaginé. Nous nous sommes bien battu et j’ai choisi ma patrie pour l’éternité, c’est à elle que je 
dédis mon Art de la gagne car c’est elle qui m’a accueilli quand j’étais mal famé, maintenant que je 
suis en tête de mes nombreuses armées tout le monde veut s’approprier mes travaux, mais je veux 
garder la primeur de mes infos à la Res Publica que j’ai épousée, c’est la seule cité que je veux 
servir avec la paternité de mes idées, celui qui me déviera de ma destinée n’est sans doute pas né 
alors c’est avec plaisir que je vais continuer à écrire et à créer, à l’avenir on saura que même ceux 
qui sont mal partis peuvent avec des trésors d’ingéniosité changer la vapeur pour apporter le 
bonheur à l’humanité, c’est grâce à l’intelligence déployée qu’une société peut triompher, c’est 
l’enseignement à diffuser aux enfants de toujours croire en sa destinée.



LE TRIOMPHE DES ÉTOILES
Alors que le conflit durait contre les russes en Ukraine et que la Russie assommait le peuple Syrien, 
l’Amérique avait perdu sa souveraineté spatiale des vols habités. Mais la NASA préparait depuis un 
certain temps son grand retour et outre les satellites militaires qui lui permirent de tuer des chefs 
rebelles, elle remporta le jour où elle envoya son rover vers Mars une bataille décisive où les russes 
perdirent leur influence en Syrie et furent obliger d’y cesser les combats car l’aviation russe avait 
perdu un combat aérien au-dessus de la base aérienne de Lataké ainsi neutralisée. L’autre bataille 
décisive fut gagnée quelques jours plus tard quand la navale russe de Sébastopol fut battue au large 
de la Crimée, grâce au retour de la capsule habitée SpaceX qui avait effectué sa mission sur l’ISS. 
Quand les alliés européens réussirent le lancement de leur nouvelle fusée Ariane, ils gagnèrent alors
la bataille de chars en Ukraine et mirent ainsi fin à la guerre d’usure : les russes avaient perdu leur 
monopole historique de vol habités vers la station et ainsi leur pouvoir de nuisance à travers le 
monde, le seul monopole stratégique qui lui restait encore était rompu et la modernité des 
équipements de la NASA allait rendre obsolètes les vieilles fusées russes. Face à la capitulation 
russe, les européens pour leur bravoure reçurent le port de Königsberg et l’Ukraine devint la 
frontière naturelle de l’Union Européenne.



LE PLAN CONTRE LE CORONAVIRUS
Le plan national américain contre le coronavirus est un échec total. Ce fiasco est du à un manque de
coordination des états par le pouvoir central. Après le confinement qui n’eut aucun succès, la 
maladie est repartie de plus belle alors que Trump, devant la pression pour rouvrir l’économie 
américaine en pleine déconfiture, déconfine alors que la Covid-19 n’a pas cessé de progresser. Alors
que le président fait passer la santé après la finance, c’est avec désinvolture qu’il porte à peine le 
masque quand il semble ne pas prendre conscience de cette mortalité. Son cynisme est bien 
américain de voir la sélection naturelle tuer les plus fragiles. Mais surtout, il laisse aux américains la
liberté de faire ce qu’ils veulent selon la constitution, y compris la possibilité de mourir. Car on ne 
peut pas avoir le virus avec des colts, les américains n’ont pas entendu que l’ennemi était invisible 
et que seules les seringues pouvaient le vaincre, une dépendance aux hôpitaux qu’ils ne peuvent pas
comprendre quand le système de sécurité sociale américain est le plus inéquitable au monde. Mais 
riches ou pauvres, tout le monde est atteint et ce n’est pas l’argent qui permettra aux américains 
d’acheter l’hygiène de vie qui leur permettra de survivre. Se cacher la tête pour dire qu’il ne s’est 
rien passé c’est une preuve de faiblesse quand on veut éviter dans l’Histoire les signes ostentatoires 
et visibles de la défaite face au virus par le port du masque obligatoire.



LA VIE SAUVAGE
La vie sauvage est incroyablement riche mais elle est perturbée par l’activité humaine qui surpêche, 
déforeste, rejette ses déchets dans la nature. Alors que la biodiversité est menacée, certains ont 
tendance à penser que c’est l’évolution naturelle que l’homme aménage son territoire et pourtant il a
besoin de ces petites bêtes pour vivre, ne serait-ce que pour la pollinisation, le combat contre les 
insectes qui dévastent les cultures ou encore la limitation des maladies quand les nuisibles prennent 
le dessus. Toute la chaîne alimentaire des animaux doit être préservée, c’est éviter que des espèces 
résistantes et dévorantes ne colonisent pas les fonds marins, les forêts ou les champs, algues, 
insectes ou champignons peuvent être les ennemis des marins pêcheurs, des paysans ou encore des 
sylviculteurs. Au lieu d’utiliser des produits chimiques dans l’agriculture ou des bateaux industriels 
dans la pêche, l’homme devrait se poser la bonne question de laisser à la nature le soin de se 
régénérer. Car c’est la continuité de pouvoir se nourrir qui est en jeu, à force de tout détruire la 
planète ne nous donnera plus à manger.



LE CONSTAT
Je fais le constat amer que l’Europe, si elle a une place primordiale dans le commerce mondial, n’a 
pas la puissance de feu pour s’imposer comme grande puissance militaire. Car les conflits qui se 
déroulent à travers le monde sont le résultat de la guerre froide, alors que les russes sont revenus sur
la scène internationale avec leurs fusées et leurs armements, les américains ont préservé leur 
suprématie sur le monde capitaliste. Les communistes et les socialistes à travers le monde gardent 
des sympathies avec la Russie après sa période de vaches maigres où il manquait un ennemi à 
l’impérialisme américain. Pour se rassurer, on dira que l’Europe reste toujours au centre des 
préoccupations du monde et que ses armées n’ont rien à envier aux grandes puissances, en faisant 
son bilan de sa mémoire l’UE a fait savoir qu’elle voulait vivre en paix et que ses frontières soient 
protégées contre l’éventuel ennemi extérieur. Alors, oui, l’Europe a gagné des pays membres qui 
voulaient changer le cours de l’Histoire, cet élargissement est la victoire à concrétiser en faisant 
preuve de plus d’unité et de volonté de vivre ensemble. l’UE s’est constituée à marche forcée 
pendant cette guerre, elle doit mesurer l’invulnérabilité de sa constitution par l’épreuve du temps, en
tout cas elle a des cartes à jouer dans le futur pour ceux qui croient que la voix commune dépassera 
les conflits d’intérêts nationaux. Alors qu’elle prône la multipolarité pour se faire entendre, il 
manque à l’Europe cette unité politique des affaires intérieures et extérieures, comme si chaque 
pays membre était dissonent pour prendre la parole, il reste tant à faire pour créer un sentiment 
citoyen européen que l’on peut se rassurer en se disant que l’Europe commence à marcher avec des 
balbutiements mais qu’en grandissant elle va donner le la avec une tonalité affirmée. Ce n’est pas le
moment de se diviser et sur un fond de crise économique, on a vu sa solidarité se renforcer, c’est le 
moment d’écrire l’avenir quand le parlement européen doit graver dans le marbre les lois, c’est sans
palabres qu’on partagera cette fortune bâtissant les règles de la vie commune, même si la méfiance 
reste entre des pays autrefois opposés, on doit oublier les rancunes ennemies pour faire de l’Europe 
un nouveau paradis.

QUAND ILS SE NEUTRALISENT
Cette fois-ci, les russes et les américains se sont neutralisés sans pouvoir se départager. Alors c’est 
l’Europe et les pays asiatiques qui en ont profité pour faire leur place, la critique du communisme 
puis du capitalisme à ne pas pouvoir endiguer la pauvreté ou encore les crises économiques est à 
peine voilée. Aucun système économique ne semble en mesure de dominer la terre, si ce n’est un 
dirigisme d’État quand il s’agit de protéger les intérêts stratégiques. Le libéralisme anglo-saxon a 
déjà fait assez de mal en laissant sur le carreau tous ces ouvriers licenciés, pensez-vous pouvoir 
continuer à exploiter le monde sans garanties sociales à attribuer ? Les USA comptaient sur leur 
force pour être l’empire romain, mais ils doivent comprendre la limite de la soumission à une nation
qui abuse de la situation. Il suffit d’enrichir les américains quand les bénéfices des entreprises 
semblent exorbitants, ils ont profité d’attirer les talents pour mieux dominer. Alors les dissidents 
m’entourent comme étant la pierre saillante de l’opposition contre toute forme d’hégémonie, chacun
doit avoir la possession de son avenir et ce n’est pas la marine américaine qui doit oppresser le 
monde d’une influence despotique, les USA ont beau être une démocratie ils agissent comme des 
envahisseurs et sous l’emprise de la peur ils font vivre les faibles dans le malheur. On comprend 
mieux la guerre froide quand il s’agissait de critiquer deux systèmes économiques qui se détestaient
et qui armaient puissamment pour rayonner politiquement, mais maintenant ce temps est terminé et 
on ne veut plus de cette justification de l’occupation en brandissant les épouvantails de la 
révolution.



LA PAIX EN EUROPE
la paix en Europe doit être préservée, aucun élément perturbateur ne doit venir modifier son fragile 
équilibre. Car avec son élargissement récent elle est toute neuve et la construction de son économie 
attise les convoitises de ces géants qui l’ont exploitée. Alors qu’elle continue de se constituer à 
marche forcée, il faut du temps avant que les habitants se considèrent comme des citoyens 
européens. Il manque une vraie mixité mais au fond le plus important c’est de commercer ensemble 
et que chacun trouve son intérêt pour ne pas provoquer une guerre civile fratricide. Les populismes 
sont la preuve que les gens ne veulent pas perdre leur identité nationale mais ne veulent pas dire 
encore la montée du fascisme. Ce sont les éléments extérieurs à l’Europe, tels les migrations, la 
crise économique ou les limites sociales qui poussent les forces de l’ombre à vouloir s’expliquer par
les armes, il n’y a pas si longtemps les alliés européens se détestaient et s’en remettaient aux 
américains pour assurer leur sécurité. Mais aujourd’hui les bases US paraissent dépassées pour 
pacifier les dangers du monde, alors l’Europe se prend en main et assure son destin elle-même, les 
risques majeurs doivent rester aux frontières et même si tout le monde n’est pas sur la même 
longueur d’onde à l’UE les dirigeants trouvent toujours des accords qui satisfont tous les partis. Car 
la force et la faiblesse de l’Europe est l’accord unanime dans la coopération, d’où un jeu 
démocratique très intense mais une lourdeur immense.



ARIANE 6
Le programme du nouveau lanceur lourd européen de l’Agence Spatiale Européenne est une fusée 
de moyenne à forte puissance qui peut emmener jusqu’à 10,5 tonnes de satellites géostationnaire ou 
de cargos de ravitaillement à l’ISS. Cette nouvelle fusée devrait être moins coûteuse à produire 
qu’Ariane 5 pour concurrencer les nouveaux entrants sur le marché. À l’heure de la 5G, la France et
l’Europe ont une carte à jouer dans les satellites militaires et civils de communication, de prévisions
météorologiques plus fins, de positionnement géostratégique, de pilotage de machines volantes ou 
terrestres, de cartographie fine des dénivelés sous-marins et montagneux, de positionnement des 
véhicules terrestres, des avions, des bateaux et des sous-marins, de suivi de l’activité humaine sur la
nature, de fourniture de photos précises disponibles pour les artisans du BTP et de l’industrie, de 
cartographie de la chimie fine, de la chaleur et de la photosensibilité de l’atmosphère, du 
magnétisme de la terre et des planètes, de photos de l’espace pour les scientifiques astronomes, de 
gestion, de tri automatisé et de cryptage des photos de la terre en fonction de critères précis tels que 
l’activité, le secret défense ou le public visé.



LES PREVISIONS INFORMATIQUES
L’ordinateur est capable d’anticiper les coups très vite et très loin car à leur puissance phénoménale 
de calcul mais ils ne peuvent rien contre le caractère imprévisible de l’être humain. S’ils sont 
champions dans les domaines finis et que l’intelligence artificielle apprend de ses erreurs, les 
hommes sont si nombreux à décider instantanément de leurs actions et de leurs pensées que toute 
servitude à la machine semble impossible. Pourtant, avec les réseaux les ordinateurs ont l’avantage 
certain d’avoir accès aux données mais l’esprit résolu et déterminé font de l’intervention humaine le
dernier ressort quand l’homme a l’intention de garder la maîtrise de l’informatique. Mais alors que 
les ordinateurs sont indispensables à l’activité, l’homme doit être éduqué à bien l’utiliser, des 
programmes malveillants pourrait le soumettre corps et âmes à l’autorité supérieur malveillante de 
l’informatique, la tentation est grande pour les dictateurs de maîtriser ses sujets par la technologie et
l’algorithmique inventée par l’homme pour se libérer pourrait le rendre un jour esclave contre sa 
destinée. Il est donc temps pour l’action humaine de coordonner ses efforts pour garder cette liberté 
d’avoir le verdict final contre une soumission totale. Alors il faut répandre mondialement la loi du 
respect qui délivre l’homme et lui permet de ne pas abandonner sur le front intellectuel, si les 
machines savent réfléchir elles n’ont pas de pouvoir stratégique décisionnel mais seulement tactique
et virtuel.



LA DÉMOCRATIE EUROPÉENNE
la démocratie européenne est aussi vivante que celle américaine même si on n’élit pas le président. 
Car il y a un parlement et des pays autonomes qui prennent des décisions collégialement dans le 
respect de chacun et les grandes décisions se prennent à l’unanimité des Etats membres. Pourtant, la
bureaucratie de l’administration est plutôt technocratique et on peut regretter que les lois soient 
votées sous la pression de lobbies, Bruxelles est l’antichambre du pouvoir où règne toute une cour 
de soupirants, d’autant plus que la représentation citoyenne est bien lointaine des habitants et qu’ils 
n’ont pas la culture transnationale. Les pays ont leur Histoire et s’ils se mettent ensemble c’est par 
intérêt économique, mais la politique doit prendre le relais pour assurer l’avenir commun, il faut des
visionnaires pour porter l’Europe sinon elle va s’écrouler de son poids, la lourdeur technocratique 
doit faire place à la vivacité des affaires publiques et la méthode est à revoir quand la représentation
par les sages du parlement n’est pas une injonction de celui qui ment, les habitants attendent de 
ceux qui ont les vraies responsabilités le sérieux qu’on leurs a conférés et non cette simagrée qui les
rend dépendants d’un pouvoir central omniprésent. Les représentants ont cette mission qui leurs est 
conférée de s’occuper de l’intérêt de chacun tant au niveau mondial qu’au niveau local, le relais de 
puissance et de croissance est européen et non national, l’union des hommes les rend forts quand ils 
ont en commun le terrain de jeu d’un territoire qui les rendra heureux et si la construction est lente 
elle éloigne petit à petit dans les esprits les idées noires de conflits sur le tard.



LES ENFANTS DE LA GUERRE
Les enfants de la guerre
connaissent le bruit des armes
mais quelle misère
ne leurs promet que les larmes ?
Tous ces trafiquants de canons
et de traite de la populations
n’ont aucune sensibilité
au malheur de l’humanité.
Qui promet la propreté
de conflits ensanglantés
quand les immeubles sont dévastés
par les avions ennemis ?
Les dictateurs sont bien petits
quand ils hurlent la loi du plus fort,
on murmure qu’ils ont tort
mais c’est le silence qui mord.
Un héros doit survenir alors
pour sauver comme un labrador
les habitants endeuillés.
Finies les simagrées de libertés,
on veut voir triompher la Démocratie
et promettre au monde l’égalité
car si on fait la promesse
de rendre aux gens leur liesse,
ils attendent toujours l’argent,
ce n’est pas de la vanité,
c’est qu’ils sont dépendants
au système matérialiste.
l’avion revient sur la piste
il a fini sa dernière mission,
celle de photographier l’horizon
pour occire les derniers esclavagistes,
la réalité est bien que l’exploitation
enlève de tout homme la raison
et il faut les faire rêver d’espoir
quand la locomotive entre en gare,
c’est le dernier train dont la mission
est de ramener tout le monde à la maison.



L’AUTORITÉ
la population américaine paraît bien peu docile quand elle ne se soumet pas à l’autorité médicale qui
lui recommande les gestes barrières. Mais pourquoi cette défiance qui s’appuie sur la liberté de 
mouvements chère à la constitution mais qui menace ceux qui respectent la législation ? Ils ne 
veulent pas paraître faible, ils refusent de croire que cette pandémie est une catastrophe nationale 
mais ils pensent qu’elle est réservée à l’étranger quand elle est survenue par les frontières comme si 
l’ennemi avait attaqué et qu’il fallait cacher son infériorité, ils ne veulent pas que les images 
mémorisent cette période de l’Histoire qui rappelle qu’ils ne sont que de fragiles êtres humains, ce 
serait pour eux avouer la défaite comme dans une guerre avec des canons. Mais justement, les 
armes sont des masques, du savon, des respirateurs et le conflit est à l’extérieur de leur maison, dans
cet inconnu qu’ils détestent quand ils veulent vivre en sécurité. Alors pour eux la meilleure façon de
ne pas avouer qu’ils ont peur est de se comporter comme s’il n’y avait pas de malheurs, quand le 
coronavirus n’est pas à l’intérieur on a l’impression d’être épargnés et si la réalité rattrape ces gens 
inconscients c’est que le danger était déjà entré. De plus, le président est conquérant en disant qu’on
va gagner, alors c’est une raison de ne pas se protéger quand l’armée veut faire croire qu’elle va tout
contrôler



UNE VIE
J’ai cru à un moment de ma vie que celle-ci était détruite par ma médiatisation mais grâce à ma 
liberté d’expression j’ai pu mener mes armées et triompher. aujourd’hui, ce sont mes ennemis qui 
désespèrent de gagner, face à l’anonymat qu’ils m’ont imposé ils n’ont pas pu détruire ceux qui me 
soutenaient, tous ces résistants de l’ombre qui étaient satisfaits de me voir me battre contre ceux qui
les opprimaient. Car j’ai rassemblé autour de moi tous ces gens qui refusaient la fatalité de 
l’impérialisme dominant, ce capitalisme honteux qui ravage l’égalité et les libertés. Ceux qui étaient
privés de ces droits par des armées d’occupation sont aujourd’hui en droit de s’exprimer, j’ai 
imposé les lois de la solidarité, de la paix et de la prospérité internationalement pour ne plus voir 
ces esclaves exploités. Alors que faire tomber les plus forts n’était pas aisé, c’est le combat de ma 
vie que j’ai mené et cela a pris toute ma jeunesse que j’ai du mal à regretter. Mais point de larmes 
sur les champs de bataille, j’ai les médailles au lieu de l’argent mais le plus important est d’avoir 
résisté aux vagues d’attaques du bord opposé. Alors que nous étions alliés, l’Histoire a voulu nous 
séparer pour nous imposer de nous liguer l’un contre l’autre, c’est ma clairvoyance de dénoncer que
le système était malade et que les américains racontaient des salades sur la modernité de leur 
Démocratie qui a désigné la France comme le pays de la pugnacité contre l’envahisseur désigné qui 
a permis au monde de s’émanciper d’une dictature qui ne voulait pas s’avouer qu’elle voulait par sa 
puissance dominer le monde entier.



LE DESSIN ANIME
la vie n’est pas un dessin animé qui se moque des humains et où les héros finissent par triompher 
mais le film angoissant mais passionnant d’une lutte pour exister. C’est la société qui sauve 
l’homme de sa désespérance même si elle lui impose son comportement, seul celui-ci ne pourrait 
pas survivre à la dangerosité du monde. L’humanité est parfois en plein délire qui la menace 
d’extinction, pourtant les hommes doivent cohabiter sur la planète et la préserver de ses méfaits. À 
force d’exploiter toutes les ressources l’humain se comporte comme un ours mais c’est à lui de 
corriger ses défauts quand il est le roi des animaux. La nature l’a fait imparfait mais lui a donné 
l’intelligence et les mains pour courir après les outils et la technologie, Cro-Magnon est l’ancêtre 
d’une évolution des espèces qui a mené les hommes vers l’avant et alors qu’ils sont limités par leur 
concurrence à posséder, ils ont fabriqué l’esprit des lois pour mieux survivre au système et se 
tolérer.



LA LIBERTÉ ET L’ÉGALITÉ IMBRIQUÉES
La liberté est une égalité et l’égalité est une liberté. Après c’est un savant dosage de ce qu’on met 
dans la solidarité pour influencer un système politique, mais ce problème philosophique que ces 
deux notions paraissent contraires semble disparaître. Car on peut tous être égaux mais faire ce que 
l’on veut et on peut tous prendre nos aises avec le respect de l’autre. Le partage se fait quand on 
considère au niveau politique les relations de la société, celle-ci impose ses lois qui régentent la 
position de chacun et les lois qui le contraignent à choisir d’être libre ou équitable. Un libéralisme 
solidaire serait donc la solution où chacun créé et jouit de sa richesse en veillant à ne pas écraser 
l’autre mais il semble que les abus conduisent aux conflits d’intérêt d’où la rhétorique des partis 
dont les points de vue sont diamétralement opposés. Comme chacun vit dans le milieu où il est né et
n’a que l’origine, la chance et l’éducation pour progresser, il se servira du droit pour mailler son 
réseau et nicher pour faire sa place, tandis que la différence matérielle fera hurler les pauvres, 
l’assistanat fera crier les riches et finalement aucune société parfaite ne sortira du lot et 
malheureusement cela tourne au conflit quand les hommes ne savent plus s’arranger de leur argent, 
il est venu le temps de faire évoluer les devoirs au niveau mondial pour éviter cette discrimination 
qui oppose ceux qui veulent créer et ceux qui veulent être aidés.



L’EXPLOSION
L’explosion d’un dépôt qui a eu lieu dans le port de Beyrouth serait le résultat d’un incident et 
aurait déclenché des dégâts importants. Alors que l’aide internationale s’intensifie pour aider ce 
pays en crise, les avions sanitaires et humanitaires de tous pays convergent vers le Liban. Dans ce 
pays qui a tant souffert de la guerre et qui se remettait difficilement de la crise, c’est une épreuve de 
plus qui attend le peuple libanais. Alors se pose aussi bien les questions de sécurité contre le feu que
les questions de responsabilités des autorités, comme dans toute zone industrielle les produits 
dangereux nécessitent une manutention délicate, les usines et entrepôts sont une menace pour la 
sécurité et l’environnement. Mais surtout il y a des familles de victimes qui réclament la vérité pour 
connaître la raison exacte du sinistre, la lumière doit être faite par la justice après une enquête 
policière qui ne doit sacrifier aucune piste, qu’elle soit accidentelle ou criminelle l’origine du feu 
doit être déterminée et les actions correctives doivent être engagées. Mais pour l’heure il faut panser
les blessés, ils sont choqués d’avoir évité le pire dans cette catastrophe mortelle qui rappelle des 
images de guerre. Est-ce un attentat, est-ce une faute grave de manutention, est-ce une erreur 
d’inattention, est-ce du laisser-aller, tous les sites classés comme risqués pour l’entourage immédiat 
doivent prendre les mesures nécessaires pour éviter que cela ne se reproduise et pour rassurer la 
population. Après l’onde de choc, tout le monde fait part de sa solidarité matérielle et présente son 
soutien, mais dans ces cas là les gens sont bien seuls et toutes les paroles rassurantes sont bien 
vaines quand on pense à un véritable bombardement, d’un coup les vieilles rivalités voit la 
solidarité s’exercer mais les frontières se referment bien vite et après le désastre vient le temps de 
l’oubli et même si les stigmates restent gravés, les caméras vont vite se détourner vers d’autres 
drames à médiatiser.



UNE LONGUE HISTOIRE
Le Liban est à un tournant de son Histoire, alors qu’il fait la une de l’actualité pour les explosions 
dans son port, on n’oublie pas la souffrance de son peuple dans la guerre civile et la misère qui a 
suivi. Alors que le pays fait l’objet de convoitises, les luttes d’influence de ses puissants voisins le 
rendent fragile. Pourtant, sa position idéale en Méditerranée rend le Liban incontournable et le pays 
pourrait avec des financements se développer économiquement. Alors on souhaiterait une bonne 
collaboration avec la France comme puissance capable d’apaiser la région, le souvenir d’un 
protectorat passé est celui stratégique du rayonnement au Moyen-Orient des valeurs de la 
République Française et si aujourd’hui des soubresauts qui agitent la société libanaise sont ceux de 
forces invisibles qui dépassent le Liban, sa faiblesse doit appeler au secours la force de la France 
dans l’aide humanitaire et sanitaire avant de commencer une nouvelle impulsion dans la 
gouvernance des entreprises et dans les affaires publiques. Car le Liban a besoin d’une aide 
extérieure dans sa politique d’investissements alors si la question est d’apporter le bonheur de la 
population, la vraie recommandation est de libérer les forces vives de la nation pour que le pays 
retrouve la prospérité qu’il mérite largement. La société civile doit collaborer à un plan de 
solidarité, les navires français mouilleront le temps nécessaire dans le port de Beyrouth tant que le 
pays n’aura pas retrouvé sa prospérité. C’est une longue Histoire qui unit les deux pays et quand le 
Liban était saigné pendant la guerre civile c’était toute la France qui était frappée par cette violence 
imbécile. La France n’aime pas les injustices héritées de la guerre froide alors c’est le moment 
d’acter un nouveau partenariat qui garantisse au deux pays le respect de leurs intérêts mutuels. Ce 
petit pays a tous les atouts pour s’enrichir, la promesse des français devrait être d’apporter la 
stabilité pour favoriser le retour de l’emploi salarié et des affaires grâce à l’encouragement 
d’implantations de sociétés, mais la pression doit cesser de martyriser le Liban quand ses voisins 
ont voulu le dominer, la France veut apporter son idée de l’indépendance au gouvernement libanais 
en lui apportant la protection de ses forces armées et c’est toute une nation libanaise qui attend ses 
libérateurs quand le pays avait perdu les honneurs.



LA COVID-19
La Covid-19 semble s’être invitée dans la banalité des informations quand les citoyens ne semblent 
plus y faire attention. Pourtant, les autorités sanitaires redoublent de vigilance car les statistiques 
repartent à la hausse et les gens semblent se lasser d’effectuer les gestes barrières. Il faut dire qu’ils 
en ont assez de faire des efforts, mais même si leur lassitude est compréhensible, la mise en danger 
de la vie d’autrui devrait les faire réfléchir à ce crime passif de les contaminer. Le nombre de cas a 
diminué mais on attend toujours les vaccins et un retour de la pandémie est à redouter. Alors même 
si on se croit immunisé, il y a des situations où la jeunesse ne devrait pas plaisanter avec la loi, ils 
ont le droit de faire la fête en petit comité mais devraient éviter ces rassemblements provocateurs 
qui font hurler les élus. Quand ceux-ci ont pour mission d’assurer la sécurité des citoyens, la santé 
fait partie de leurs fonctions et ils ont le droit d’interdire les regroupements intempestifs dans ces 
bars où les clients éméchés ne font plus vraiment attention aux autres, alors si on veut continuer à 
vivre librement il faut accepter ces concessions à sa condition d’homme, avec toute sa fragilité il 
admet qu’il ne peut pas tout contrôler, qu’il est soumis à une certaine vulnérabilité face à son 
environnement et qu’il se pose des questions sur la légitimité immunitaire des gestes barrière.



L’ATTENTE
J’attends désespéramment des nouvelles de l’espace, des informations sur le vol Ariane 5 qui doit 
décoller aujourd’hui après avoir été reporté pour un défaut technique. Alors comme dans Barbe 
Bleue, j’entends « Anne, ma sœur Anne, ne vois-tu rien venir ? » dont la réponse est « je ne vois 
rien que le soleil qui poudroie et l’herbe qui verdoie ». Ainsi sont fabriquées les informations 
qu’elles distillent leurs messages selon la priorité du moment, et pour l’instant l’actualité c’est la 
violence des hommes et l’entraide solidaire de ceux qui veulent apporter la paix. Pourtant, le salut 
vient de ces tirs spatiaux qui mettent tout le monde d’accord et qui rompent l’état de choc dans 
lequel est plongée l’humanité, cette crise de la communauté internationale où l’exigence des 
grandes puissances est de prouver qu’ils sont les plus forts pour expliquer au monde pourquoi leur 
technologie va arranger les choses. Or l’espace est un laboratoire grandeur nature qui aura des 
répercutions sur le monde, alors que la faillite attend le monde les fusées font leur ronde pour 
innover.



LA POLICE SCIENTIFIQUE 
La police scientifique est chargée des enquêtes criminelles dans le but de dénouer l’histoire d’un 
accident ou d’un crime. Ses techniques n’ont cessé d’évoluer dans la précision grâce à la 
photographie puis la vidéo, la chimie puis la génétique,l gestion par bases de données puis la 
cyberdéfense, les portraits robots dessinés puis numérisés en 3D, la balistique manuelle puis 
modélisée, l’emploi du temps des criminels tracé sur le terrain puis projeté grâce à un logiciel 
d’ordinateur, les informations des indics puis de l’électronique, la médecine légale puis les relevés 
des constantes dans les bases de données, la gestion des témoignages papier puis numérisée. Alors 
que les gendarme ont a disposition toute ces technologies, il reste toujours difficile de fournir à la 
justice un dossier en béton alors les avocats lisent dans les failles de l’accusation pour que la justice 
puisse donner sa raison tout en préservant la présomption d’innocence, finalement la Démocratie vit
grâce à son cadre légal et la modernité des technologies pour faire le point sur des catastrophes ou 
des crimes humain quand il s’agit de rassurer l’homme que sa méchanceté n’est pas son 
fondamental mais les dérives d’une personnalité. 
  
  
  
  

AKUNA MATATA 
« Akuna Matata » comme on dirait dans le Roi Lion, c’est-à-dire il n’y a pas de problème et vis 
l’instant présent. On ne sait pas de quoi l’avenir est fait et on aura beau faire toutes les projections 
nécessaires, on ne peut pas lire le futur dans une boule de cristal alors on n’attend pas la lutte finale 
pour agir, on fait le pain quotidien pour se nourrir. Mais il faut aussi jouir de cette actualité pour 
avoir le plaisir, le souvenir nous rappellera nos meilleurs moments comme des photographies des 
plus belles étapes de la vie, on retiendra dans la postérité la souffrance pour arriver à un équilibre 
mais aussi l’espérance qui a animé chacun à y parvenir. L’être humain voit dans la société la 
garantie de se préserver mais quand les nouvelles sont mauvaises il veut percer le front pour gagner 
la paix, son âme n’aura le salut de son engagement que dans l’instantanéité de sa contribution qui 
sera ainsi récompensée. Sans se soucier des lendemains qui déchantent, l’homme s’amuse au 
quotidien en plaisantant mais n’est-ce pas une façon nerveuse de dire qu’il redoute les nouvelles de 
son futur ? Celles qui font courir les mâles devraient savoir qu’ils poursuivent aussi la gloire et 
qu’ils en ont marre de la timidité de ces demoiselles à offrir leur beauté, l’amour est la plus grande 
façon de gérer les temps contemporains en animant les destins vers un monde de velours. 
  



LA RÉFLEXION PHILOSOPHIQUE
La réflexion philosophique doit être accompagnée de la réflexion artistique. L’accès aux 
philosophes se fait à l’adolescence, au moment où les jeunes doivent s’armer dans leurs pensées des
outils solides qui vont leur permettre d’affronter l’adversité et de leur apporter la solidité dans leur 
âme quand ils se posent des questions existentielles. Ils doivent trouver des réponses pour acquérir 
la sagesse, leur fougue est telle qu’ils aiment l’aventure, une période propice à la découverte de soi 
et de l’environnement. Toute leur vie sera basée sur l’éducation qu’ils auront reçue, aux temps des 
premiers amours ils ne doivent pas louper leur sexualité qui en naissant transforme leur 
personnalité. Bien sûr, c’est trouver leur place dans la société qui les interroge mais c’est aussi 
trouver les réponses à tous ces mystères de la vie, étape par laquelle les anciens sont passés. Il n’est 
pas nécessaire de puiser dans la littérature pour être protégé contre les attaques de l’adversité mais il
faut absolument avoir le bagage nécessaire quand on affronte cette découverte des écrivains qui ont 
interpellé de leur réflexion toutes ces matières en balisant l’inconnue de tous ces points de vue qui 
n’ont jamais été vraiment résolus, la preuve est que l’homme continue d’avancer sans cesse dans 
ces controverses qui nous animent sans jamais avoir terminé de résoudre ces problèmes. Mais plus 
la discussion avance, plus les difficultés sont diminuées à force de nouvelles publications qui 
apportent à chacun la raison qui lui permettra de jalonner son horizon. Car c’est la folie qui menace 
l’homme quand il n’est pas préparé à tous ces domaines qui demandent que les faits soient 
expliqués, reste tous ces sujets auxquels chacun trouve sa solution selon sa personnalité, il n’y a pas
d’explication commune mais les indications héritées de l’Histoire, de la mémoire et du souvenir, 
quand le passé s’est déjà escrimé sur les sciences, la spiritualité et la méditation afin de trouver un 
écho pour expliquer les mystères du monde qui nous entoure.



L’HYPERACTIF 
Je suis un hyperactif de l’art même si je m'arrête régulièrement pour trouver l'inspiration, quand je 
ne joue pas de la clarinette je dessine, je peins, je photographie et surtout j’écris des poèmes, des 
histoires, des documentaires et des essais. C’est pour trouver une certaine harmonie dans ma vie 
quand je me suis détourné du métier d’ingénieur que je me suis intéressé à l’Art et cela ne m’a pas 
empêché de commencer un logiciel de gestion d’atelier que je voudrais bien continuer. Mais créer 
est à l’heure actuelle mon actualité, ma drogue et ma légitimité de justifier mon existence sur terre. 
Car il faut toujours s’activer pour ne pas sombrer, ce sont les fainéants qui sont toujours en 
vacances à espérer que leurs pensées seront suivies de faits. Au contraire, il faut se démener pour 
changer son monde, l’activité produit ses effets même quand le travail à fournir semble démesuré et
l’objectif inatteignable, quand la vie avance on a besoin de résultats sinon c’est constater l’échec de 
son action. Mais finalement les bonnes nouvelles sont annoncées pour garder l’espoir et aller 
toujours plus en avant dans sa propre aventure, celle où on ne doit pas échouer, l’erreur doit 
toujours être corrigée pour atteindre l’orbite attendue, une fois que le tir de fusée est réussi il n’y a 
plus qu’à utiliser le satellite rempli de nouvelles technologies qu’on a construit pour emmener les 
autres dans ses découvertes. La conquête spatiale est à l’image de l’homme, démesurée, faite de 
rêves mais aussi d'exploits et il y aura toujours les frontières de la galaxie à découvrir. Comme sur 
un voilier, on peut se prendre la barre la baume quand les vents sont violents mais on doit faire 
attention pour atteindre les éléments plus cléments. 
  
  

RIEN N’EST JOUE 
Quand on dit à un jeune qu’il ne fera rien de bon quand il est en échec scolaire, qu’il sache qu'il doit
croire en lui et  que rien n’est joué quand il peut s’exprimer par d’autres moyens. Il y a les 
intellectuels et les manuels, le but est d’apprendre à l’école un métier qu’on mettra au point lors de 
ses premières missions dans le monde professionnel, la théorie doit toujours être accompagnée par 
l’expérience, une mise en application de dispositions dont chaque être humain a hérité. Car s’il y a 
les bons et les méchants, c’est la stupidité des gens qui aboutit à être puni, la quête incessante et 
assourdissante des hommes à s’immuniser contre la bêtise des autres est soutenue par 
l’intransigeance des pouvoirs publics à donner à chacun sa chance, seule des associations 
malveillantes menacent la société des hommes alors ce sont les médias qui donnent l’explication 
des tendances du moment à une période où tout le monde craint ses adversaires, c’est la raison qui 
doit dominer l’humanité vers son salut commun, l’Apocalypse a toujours fait courir les hommes 
quand ils étaient menacés par la maladie, la guerre et la disette. 
 



JE PARS AVEC LE SOURIRE
Je pars avec le sourire de la mission accomplie, je m’en vais suivre la route de mon avenir 
différemment et je vais me mettre à m’écouter moi-même pour ne pas me livrer aux autres. J’ai 
suivi les étoiles, j’ai parcouru la terre, j’ai navigué sur les océans dans une quête désespérée du 
souvenir, au fond j’ai écrit pour la mémoire les instants présents. Ils sont faits de malheurs et de 
grands espoirs, mon seul regret est de ne pas avoir eu les bonnes nouvelles qui découlaient de mon 
savoir. Ceux qui me succéderont auront le succès que j’aurai anticipé, car j’ai agi pour l’éternité et 
même si le monde a explosé il retourne dans sa normalité et j’espère que je n’y suis pas étranger. La
mort et la misère rôdent alors que la guerre et la crise ont emmené l’humanité à dépasser ses propres
limites, je les ai moi même atteintes au risque de me brûler, un peu comme Icare qui voulait voler 
trop haut. Mais j’ai atteint mes objectifs et ma célébrité m’a dépassé, maintenant je laisse aux autres
le soin d’arpenter les sentiers que j’ai ouverts, c’est la conquête de Mars qui commence et c’est le 
projet le plus ambitieux et le plus gigantesque que les hommes se sont lancés. Mais ils ne doivent 
pas oublier qu’il doivent ménager la bonne vieille planète Terre, tous les enjeux sont de préserver la 
vie humaine, animale et végétale dans une harmonie totale, je regrette d’avoir à dire aux hommes 
que les efforts ne font que commencer avant de voir l’accomplissement arriver mais ensemble ils 
vont réaliser l’impossible quand l’avenir devient lisible.



LE BUT D’UNE VIE
Le but d’une vie est à la fois matériel de gagner de quoi se loger, se nourrir, se déplacer et à la fois 
spirituel de trouver les réponses à ses questionnements, de se démener pour avoir une place dans la 
société et de sortir le génie qui est en soi pour exister. Alors si ce n’est pas marrant de travailler, les 
gens essaient d’y trouver un certain plaisir pour ne pas s’ennuyer, c’est à la fois un salaire qui arrive
à la fin du mois et à la fois une implication qui donne le sentiment d’être utile, les gens se 
reposeront sur les artistes et les sportifs pour rêver et éliront des hommes politiques pour gérer la 
Res Publica. Ainsi est faite la société des hommes de dissoudre les responsabilités dans une 
mécanique hiérarchique bien huilée mais cela n’empêche pas les malheureux de souffrir du manque 
de libertés ou d’égalité. Alors c’est la lutte aux frontières pour être épargné par la misère et la 
guerre, quand les soldats partent au feu ils sont solidaires mais doivent compter à la fois sur leur 
complémentarité et à la fois sur leur personnalité, chacun a été formé pour accomplir sa tâche et 
comme il ne peut pas la faire tout seul, le labeur se fait dans l’esprit de la communauté dans laquelle
chacun est un pion aux limites attribuées et distribuées par l’autorité.

A TOUS CEUX QUI SE PLAIGNENT
à tous ceux qui se plaignent, je dirais que ce n’est pas de notre faute si le monde est malade, chacun 
devrait prendre ses responsabilités pour amener le monde vers des rives plus dignes. Mais certains 
ont déclaré la guerre et décidé que tous les coups étaient permis, alors le monde va de mal en pis 
jusqu’à temps qu’on trouve les fauteurs de troubles. Pour cela, il a fallu longuement enquêter et ne 
pas se limiter aux preuves faciles et accablantes, les voyous n’étaient pas ceux qu’on croyait et les 
criminels maillaient la terre dans le but de cacher leurs méfaits pour mieux profiter. Mais quand la 
police s’en est mêlée, elle a trouvé bien cruelles les doléances faites à ces innocents, comme on ne 
se fait pas justice soit même et que ses conclusions sont lentes à annoncer, on a décider d’assaillir 
les coupables avec la vindicte populaire, le but est de les faire détester pour les faire craquer. C’est à
celui qui sera le plus fort pour s’imposer que reviendra la décision de jeter la dernière pierre, il n’y a
que dans la religion que les hommes sont tous solidaires, serviables et gentils.



DOLÉANCES AUX ALLEMANDS
L’histoire franco-allemande est loin d’être un long fleuve tranquille. Alors que les guerres 
mondiales ont saigné dans la population, la France envahie avait une lourde amende à payer en or et
en nourriture durant l’occupation. Cette situation a conduit à la rébellion et à la résistance jusqu’à la
libération. Mais les allemands ont longtemps profité des travaux des nazis (les armes nouvelles, le 
STO, le pillage des découvertes, l’industrialisation de la Rhur) quand ils savaient où en France 
trouver la richesse du produit de sa population. Ils ont profité du plan Marshall là où la France n’a 
pas été aidée pour se redresser par des américains dont les intérêts étaient bien compris. Alors 
l’Allemagne a dépassé économiquement la France et d’un commun accord les deux pays ont 
constitué la CEE pour éviter de recommencer à se battre. Mais le ressentiment anti-allemand est 
encore fort, quand les français imaginent un monde futur les allemands améliorent ces découvertes 
et demandent systématiquement à participer aux grands projets. La coopération est difficile tant 
l’Histoire est faite de haine depuis Napoléon 1er et l’euro n’a rien arrangé puisqu’il a financé la 
réunification de l’Allemagne et la réintégration des pays de l’Est. Alors on ne tolère plus cette 
volonté allemande de réarmer quand les nazis menacent l’Europe de revenir au pouvoir, au lieu de 
collaborer ils ont dilué leurs responsabilités dans des ports où personne ne sait comment transitent 
les marchandises. Alors leur succès insolent est surfait et même s’ils ont un certain talent à 
construire des machines industrielles il est temps pour eux de capituler parce qu’on ne veut plus de 
leur agression. Les français ont propagé au monde leur Art de vivre et les allemands ont partagé 
leurs usines, alors il est temps qu’on se mêle de vérifier les chiffres officiels de l’État allemand et 
des entreprises pour récupérer ce qu’ils nous ont volé.



LANCEMENT REPORTE
le lancement de a fusée Ariane 5 avec 3 satellites de communication à bord a finalement été reporté 
d’une semaine. À la suite d’un comportement anormal d’une sonde dans le réservoir hydrogène 
liquide de l’étage principal cryotechnique, l’opération avait été suspendue car les inspections 
techniques avaient relevé des défauts. Alors cela nous rappelle la haute technicité d’un tir dans 
l’espace et la fragilité du bon déroulement des opérations. Car l’échec est interdit alors il faut 
vérifier tous les paramètres à la disposition de l’Agence Spatiale pour optimiser la réussite du tir.

L’ÉPOPÉE DU CINÉMA
Le cinéma a traversé le XXème siècle et ses avancées technologiques pour que le spectacle arrive 
jusqu’à nous avec toutes ses innovations majeures. Du saccadé noir et blanc à la 3D en passant par 
le son et la couleur, les effets spéciaux n’ont cessé de s’améliorer et Hollywood n’y est pas pour 
rien. Car ce sont les majors qui ont fait le succès des films, des dessins animés pour enfants jusqu’à 
la science fiction en passant par les épopées historiques et les récits d’auteurs,tous les réalisateurs 
ont puisé dans la société une influence qui n’a jamais cessé avec l’audace et la diversité qu’on leur 
connaît. Car le 7ème art a une créativité débordante et si la mutation des idées est réelle, alors que 
l’esprit des fondateurs a été pollué par l’argent, les stars continuent de faire rêver la population, les 
festivals restent les grands mess à l’écoute des grandes tendances contemporaines où le tapis rouge 
est le symbole du triomphe de la liberté d’expression. Alors que les modes de diffusion ont changé, 
des salles aux plates-formes de distribution en passant par la télévision, c’est le numérique qui a 
remplacé l’argentique pour saisir ces moments de vie, c’est donc une incroyable revue de toutes les 
transformations et de toutes les sensibilités qui ont animé les hommes qui se concentre dans cette 
couveuse de tous les grands combats qui font marcher la société, quelques soient les moyens 
attribués c’est le message qu’il faut retenir de cette grande épopée.



LA NOURRITURE DU MONDE
C’est la fraîcheur du monde culinaire qui se transmet avec les recettes. Héritées de nos ancêtres, 
elles ont sans cesse évolué pour se mettre au goût du jour. Les grands chefs transcendent les 
ingrédients qui correspondent chacun à une région du monde, du couscous royale aux nems 
chinoises en passant par le bœuf bourguignon et la salade Caesar, c’est toute une évolution vers le 
fast-food que l’évolution essaie de contenir. Car les fish & chips et les hamburgers ont envahi les 
échoppes et alors que les brasseries s’adaptent à l’accélération des rythmes de consommation, les 
grands restaurants d’inspiration française essaient de redonner ses lettres de noblesse à la cuisine de 
qualité. Car aujourd’hui quelle que soit l’inspiration, on veut de bons ingrédients pour manger 
sainement et si les chefs cherchent de petits producteurs en favorisant le terroir, c’est que les plats 
des mamans les inspire consciemment. À la recherche de saveurs de la terre, tous les pays étrangers 
sont représentés dans nos quartiers où on trouve un japonais, un kebab ou un italien, la diversité doit
être préservée car c’est la richesse de l’humanité de bien manger et les bonnes tables rappellent 
l’Art de vivre qui caractérise la gastronomie en offrant les meilleurs produits à un palet émoustillé, 
C’est une tradition vivante que de bien se nourrir, et si les affamés cherchent simplement à ne pas 
mourir de faim, les gourmets s’en donnent à cœur joie dans des réceptions amicales et familiales où 
on mange et on boit à la santé des invités. Alors il faut voir comment les cuisiniers se donnent pour 
un résultat appétissant, c’est tout un secteur d’activité lié à l’accueil qui dépend de cette envie de 
perfection d’offrir aux touristes le meilleur souvenir de leur visite du pays



DIEU CHOISIT LES HOMMES
Dieu choisit parmi les hommes ceux qui vont tomber en maladie, alors qu’il y a une explication 
médicale à leurs problèmes il y a aussi une dimension spirituelle et technologique de la 
communication entre les hommes. Alors que la sélection des responsabilités se fait à l’hôpital, ce 
sont les futurs dictateurs qu’on soigne, ils ont beau s’engager dans la guerre le but est de les faire 
évoluer vers l’Art, le sport ou des activités manuelles grâce à ces soins qui leurs permettent de jouer
leur avenir et de se confronter à leurs ennemis. Quand la pédophilie et les drogues sont à l’origine 
des handicaps et donc des conflits, les hommes suivent ceux qui sortent du lot comme leur élu, ils 
rechignent à obéir à des fous furieux mais la mémoire retiendra ce que ceux-ci ont produit dans leur 
déséquilibre psychologique. Tout le monde a un grain mais chacun conserve sa vie privée pour ne 
pas l’avouer, l’esprit est une énigme qui a traversé l’Histoire qui ne retient que l’actualité affichée 
par les médias pour écrire les faits du souvenir de périodes difficiles dont on retiendra seulement les
grands qui ont permis à l’humanité de survivre à l’Apocalypse, c’est une longue course en avant qui
a animé la société vers les nouvelles technologies et l’amélioration des conditions de vie à chaque 
étape du passé alors c’est par des conflits qu’il a fallu résoudre par des trésors d’imagination 
surhumains que les êtres se sont expliqués dans des guerres ponctuées de prospérité. Alors le 
moment est venu de résoudre les crises définitivement car à l’heure de la bombe nucléaire les 
hommes ont peur du feu dévastateur, la sagesse doit guider les militaires à limiter l’utilisation des 
armes pour éviter les larmes infinies et occire les vendeurs de charmes interdits. Dieu a parlé à ses 
enfants pour croire ceux qu’il a choisis par des pouvoirs paranormaux, il ne faut pas croire les 
voyants et leur boule de cristal mais donner sa confiance à ceux qui ont fabriqué l’avenir dans un 
plan démesuré. S’il est facile d’entrer en combat en assommant gratuitement les opposants, finir la 
guerre est un effort gigantesque où le jeu des armées se construit patiemment.



L’ÉNERGIE ATOMIQUE
Après la découverte de la puissance de la bombe atomique et de sa dissuasion à se faire la guerre, 
les hommes ont décidé de faire des centrales nucléaires pour leur apporter la force électrique. C’est 
une manière de produire de l’énergie sans gaz à effets de serre mais les déchets sont tellement 
toxiques qu’on ne sait pas quoi en faire sur terre, le tout nucléaire français a été décidé pour 
l’indépendance énergétique mais les limites sont des réacteurs dont on ne sait pas gérer la fin de vie.
Il faudra des années pour recycler les restes radioactifs de tout ce parc atomique, les agences 
gouvernementales devraient faire des choix stratégiques pour savoir si les énergies fossiles sont plus
dévastatrices pour l’environnement que celles de l’atome, l’arrêt des réacteurs n’étant que le début 
d’un danger d’irradiation. Si les normes techniques et les protocoles d’utilisation rassurent sur 
l’utilisation des centrales nucléaires, c’est un parc vieillissant qui menace d’un incident majeur et si 
cette énergie est peu coûteuse son démantèlement sera problématique et nécessitera des ressources 
gigantesques. Mais l’homme n’a pas vu lorsqu’il a construit ces réacteurs civils et militaires qu’il 
hypothéquait l’avenir des générations, alors le plan serait d’envisager les coûts de fermeture dans le 
budget des producteurs d’électricité, les centrales ne sont pas éternelles et sont le talon d’Achille sur
l’impact environnemental, la toxicité radioactive paraissant aussi dévastatrice que les rejets de 
charbon ou de pétrole. Mais quand le développement humain nécessite toujours plus de besoins en 
énergie et que le renouvelable commence à peine à émerger, il ne faut pas croire que l’énergie est 
illimitée mais penser à limiter son usage, être vert n’a aucune signification quand la pollution due à 
la production est une hypocrisie d’une société de consommation qui court après la destruction de 
son habitat, l’incompréhension des jeunes générations doit trouver dans sa rébellion le début d’une 
conversion et d’une évolution énergétique, ce n’est pas une utopie que d’arrêter la destruction de la 
nature mais c’est la seule façon de pérenniser l’humanité, ceux qui défendent toutes les sources 
d’énergie au nom de la sécurisation des approvisionnements ne voient pas que les hommes sont trop
gourmands et qu’ils ont lancé une course désespérée en avant dont on ne voit pas la ligne d’arrivée. 
Alors il est temps de réfléchir à l’impact de chaque façon de produire quand de l’extraction à la 
livraison l’énergie nucléaire paraît inépuisable mais le moment serait intelligent de lutter contre 
toute forme de gaspillage, quand on pense que le stockage et l’entreposage des déchets après leur 
traitement est problématique même avec une surveillance accrue quand ils ont une très longue vie et
que les problématiques de conformité à l’entretien de la centrale nécessitent une vigilance pour la 
sûreté nucléaire, on se dit qu’on vit sur un baril d’explosifs menant vers la catastrophe écologique, 
personne n’oubliera Tchernobyl et Fukushima dans des désastre qui ont des hommes mourir parce 
qu’une explosion a irradié leur terre, il y a des dizaines d’Hiroshima susceptibles de tout détruire 
alors on espère que les procédures d’urgence permettront d’éviter le pire si un accident vient à se 
produire, les autorités ont déjà par le passé minimisé l’impact d’incidents sérieux pour ne pas 
affoler l’opinion et cacher la possibilité d’éventuels problèmes de santé.



LE DOUBLE LANGAGE
C’est un double langage de parler de chute du système corrompu libanais quand les institutions sont
le fruit d’une tolérance internationale. Alors que le peuple attend le changement, on le somme de 
changer de gouvernement pour mériter l’aide humanitaire. Mais comment renverser un pouvoir 
établi sans aide extérieure, les manifestations ont beau pointer l’absence de vision des dirigeants qui
aboutit à la crise économique, c’est l’absence de politique ambitieuse qui a manqué à ce pays qui a 
vécu la souffrance de la guerre civile et l’ingérence de puissances étrangères. Alors que le pays a les
ressources nécessaires d’une géographie avantageuse, il faut lancer les grands plans ambitieux pour 
changer le pays, il est possible de relancer un projet industriel ambitieux par des investissements 
volontaires. d’autres pays ayant survécu à un conflit ont vu renaître les affaires et développer de 
nouvelles technologies, finalement le Liban doit prendre le wagon de la modernité quand il en a la 
capacité de devenir un havre de paix, sa stabilité est essentielle pour prendre le chemin d’une nation
en développement, alors sa protection paraît nécessaire pour mettre fin à un conflit par une 
prospérité dont le Liban serait le principal bénéficiaire en complément d’une politique libertaire. Il 
faut simplement mettre au travail tous ces sans emplois qui ne voient aucun débouché, la bonne 
éducation de la population est l’atout déterminant pour devenir un pays attrayant.



L’OBSERVATION DES ASTRES
L’observation des comètes, des astres et des planètes est perturbée par la pollution atmosphérique, 
alors les observatoires sont construits sur des rochers pour se rapprocher des étoiles et corriger la 
présence de poussières pour que les télescopes continue d’étudier la science astronomique. Depuis 
la lunette de Galilée excommunié par l’église à son époque, la précision n’a eu cesse de progresser 
et de corroborer les calculs des savants du monde entier, le mystère de l’infini des étoiles livre 
régulièrement des secrets et l’aventure spatiale participe pleinement à la découverte des trous noirs, 
des soleils ou encore des exoplanètes, mais la recherche d’images spectaculaires qui font rêver les 
hommes revient à trouver une aiguille dans une botte de foin la tête en l’air. Le cosmos ne délivre 
que lentement ses secrets et l’histoire des constellations, depuis que les marins observent le ciel 
pour diriger leurs embarcations la schématisation donne la direction des hommes pour décider de 
ses orientations dans la circonvolution de la Terre dans l’univers.



L’INCAPACITÉ AU CHANGEMENT CLIMATIQUE
L’incapacité des politiques d’État à provoquer l’action écologiques pour contrer les changements 
climatiques, les déchets polluants et la mort de la biodiversité n’a pour écho que la nullité du 
capitalisme à se transformer pour correspondre à l’envie de produits dégradables, recyclables et 
propres des consommateurs. Alors il faut écrire de nouveaux manuels aux dirigeants pour que les 
scientifiques leurs donnent les billes et les données pour transformer l’activité, c’est le moment pour
les parlements d’envisager l’avenir en votant les lois que les jeunes vont porter dans le futur pour 
préserver leur habitat, la planète Terre. Car il y a urgence à agir, alors que le nombre d’humains 
voulant consommer augmente et que les sources de déjections se multiplient, il est grand temps de 
s’accorder sur la courbe à respecter pour limiter la mort de l’environnement et le réchauffement qui 
provoque la montée des eaux et la disparition des dernières friches libres de l’action humaine. Peut-
on mettre en équations mathématiques l’écologie comme les sciences de l’ingénieur ou de 
l’économie ? Il faut se projeter dans le calcul de prévisions du développement humain pour évaluer 
toutes les possibilités et prendre les chemins le plus prometteurs, les gens ont besoin d’être rassurés 
par des études sérieuses quand les écologistes sont des amateurs au verbiage facile. La modélisation
concerne tous les secteurs d’activité et quand on aura dessiné l’objectif à atteindre, il n’y aura plus 
qu’à suivre la route qui définira la collaboration internationale des administrations et des 
entreprises, c’est tout un plan à mettre en place et l’homme n’a plus d’autre choix que de s’y tenir.



L’HISTOIRE DES MIGRANTS
L’Histoire des migrants est une longue route semée d’embûche et la survie à l’exploitation humaine 
des trafiquants et des passeurs. Elle est très violente quand les candidats à l’exil font face à la mort 
et à l’esclavage dans le silence total de leur souffrance et dans la partie de cache-cache avec les 
autorités pour traverser toutes les pays. Alors quand la côte de la terre promise apparaît à l’horizon, 
c’est avec désespoir qu’ils se voient refuser la porte d’entrée à leur objectif, l’indifférence face à 
leurs conditions ferme les frontières et par là même leur rêve, quand les frêles embarcations sont 
miraculeusement recueillies par les bateaux de secours, le bras de fer politique commence pour 
placer ceux qui ont été sauvé. On fait alors face à l’inhumanité des pays riches sous prétexte que la 
crise ne permet plus d’accueillir les migrants dans de bonnes conditions mais c’est surtout avouer 
leur échec à négocier ensemble la répartition des entrants. Pourtant après de nombreuses tractations 
un accord montre qu’il est toujours possible de négocier la fin de la misère humaine, quand la traite 
des arabes et des noirs finit par la reconnaissance de statut de réfugier politique, c’est le bonheur 
qu’en entonnant le chant de la victoire, les cris de guerre cessent de torturer ces aventuriers qui ont 
franchi l’Afrique et la Méditerranée au péril de leur existence, ils ont montré que l’envie de vivre 
était plus forte que les embûches mortelles quand ils ont franchi toutes ces lignes virtuelles qui 
séparent les pays pour arriver vers l’abri éternel.



DES ESCALES EN VOILIER
C’est une famille avec deux enfants, un garçon et une fille, dont le père est cadre commercial et 
dont la mère est informaticienne. Ils sont fatigués de leur vie parisienne harassante et monotone 
alors ils veulent quitter la ville pour partir à l’aventure. Avec leurs économies, ils décident de 
s’acheter un voilier, de vivre au rythme de la nature et de sillonner l’Asie, à la recherche de paradis 
naturels, de gens exceptionnels et de patrimoines culturels. Ils vivent au rythme du temps, entre 
crachins, beau soleil et tourments, à la merci des vents qui les guident sur les mers et l’océan. C’est 
une vie trépidante qu’ils ont entamé, ils sont sur le pont pour naviguer et quand ils se mettent à l’eau
pour se baigner, ils profitent de ces moments mémorables et remercient le ciel de les accompagner. 
C’est une escapade qu’ils veulent à leur image, écologique avec le recyclage et médiatique en 
diffusant sur les réseaux sociaux pour leurs nombreux amis leurs exploits et leurs découvertes. On 
peut dire qu’ils sont heureux et quand il arrive un pépin ils sont valeureux, ils ne doivent compter 
que sur leur persévérance pour les guider. Le périple dure un an, la date qu’ils s’étaient fixée, et 
c’est tout naturellement avec un esprit totalement transformé qu’ils terminent leur périple dans les 
mers du Sud, au large de l’Australie ils décident de jeter définitivement l’ancre et de rentrer en 
métropole. Ils vont écrire le récit de leur voyage avec les photographies qui accompagnent leurs 
écrits et publient le livre pour faire rêver ceux qui sont restés à terre, ceux qui les considèrent 
comme des explorateurs un peu fêlés qui ont fait avancer leurs idées sur l’écologie et la société.



QUAND LA MUSIQUE COULE DE SOURCE
Quand la musique roule de tous ses tambours et coule de source, les paroles parlent aux auditeurs et
leurs donnent les ordres qu’ils attendent. Selon la nationalité et la langue du chanteur, le message 
est différent et c’est une façon de diriger ses soldats que de passer les musiciens préférés. En se 
constituant une bibliothèque musicale, on s’arme du courage qui aboutira sur la victoire le jour 
décisif, toute cette collection de sons permet de parler aux conscrits sur le front car les données 
numériques passent par ce cryptage et les ondes arrivent dans l’oreille de ceux qui dirigent les 
canons, les tablettes sont cette nouvelle façon d’écouter les artistes préférés que les généraux 
diffusent en plans stratégiques pour faire évoluer la tactique sur le terrain. Personne n’y comprend 
rien sauf ceux qui sont aux commandes, c’est la magie de la technologie d’encoder l’informatique 
pour l’emporter par monts et vallées, la guerre se gagne grâce aux ordres précis donnés par les 
dirigeants à leurs armées, ils leurs demande de résister ou d’attaquer avec les informations données 
quand la paix est menacée par un ennemi acéré.



LA BIOLOGIE POUR L’ENVIRONNEMENT
Alors que les américains ont développé les nitrates, les pesticides, les engrais, les OGM, tous ces 
produits qui sont néfastes pour la nature, il n’ont aucune vision stratégique pour l’environnement. 
Alors les français doivent focaliser sur la biologie marine et terrestre en étudiant particulièrement la 
photosynthèse pour améliorer la biodiversité. Il s’agit d’étudier comment rendre efficientes des 
espèces naturelles et de leur rendre toute leur place pour qu’elles absorbent le plus de CO2 possible 
responsable du réchauffement climatique. Les biologistes connaissent parfaitement les cycles de vie
des arbres, des plantes et des algues et leur manière d’oxygéner l’océan et l’atmosphère, c’est tout 
un processus complexe que la vie végétale nous offre par son anabolisme et la sélection par 
croisements devrait permettre de choisir, comme chez les animaux, les espèces respectueuses 
localement de l’environnement dans lequel elle seront implantées. Il s’agit en même temps de 
préserver la biodiversité à chaque endroit et en même temps de densifier les essences naturelles 
pour améliorer le rendement de ces ressources en O2. Les laboratoires ont donc un rôle d’études, de
recherche et de développement majeur à jouer, il ne s’agit pas que la mer ou la terre soient envahis 
par des toxiques, des mauvaises herbes, des nuisibles qui seraient nocifs à l’évolution et à 
l’équilibre de la planète.



LA FIN DE LA GUERRE
Alors que la guerre avait fait rage au Moyen-Orient et détruit de nombreuses villes en Syrie et en 
Irak, les puissances américaines et russes se neutralisaient. Alors la France décida par la voix de ses 
généraux et amiraux de faire la place de l’Europe dans le concert des nation. Ses divisions de 
blindés se déployèrent dans les steppes russes aux limites de l’Ukraine pour aider ce pays à acquérir
sa place et son indépendance. Une bataille épique se déroula sur plusieurs jours et sur un large front 
entre avions, canons, lances-missiles, hélicoptères, chars et infanterie pour prendre l’avantage. 
Grâce à l’ordre donné par le général français par ses moyens de télécommunications modernes, une 
unité de blindés perça le front et plaça un canon dans un poste avancé qui neutralisa le centre de 
commandement de l’armée russe et celle-ci constata la défaite et recula. Alors que les français 
avaient obtenu cette victoire ils gagnèrent des vaincus les contreparties nécessaires et voulues. Mais
comme la menace venait aussi des américains, le lendemain eut lieu une bataille navale sur l’océan 
entre la marine française et la flotte de l’Atlantique de la marine américaine. L’enjeu était de 
préserver la maîtrise des bases françaises qui jalonnaient l’Atlantique. Les porte-hélicoptères 
lâchèrent alors tous leurs aéronefs qui à coups de missiles coulèrent les frégates américaines 
impuissantes. L’amiral ennemi mourut lorsqu’un tir de missiles atteignit son poste de timonerie. 
Alors ce fut le début d’un ordre nouveau multipolaire qui ne craignait plus la force néfaste des 
anciens maîtres du monde. La France avait le contrôle de ses voies maritimes et la garantie de la 
paix à ses frontières terrestres.



LA BOMBE ATOMIQUE
Depuis sa première utilisation en 1945, la bombe atomique est une arme de dissuasion pour de 
grandes puissances. Entre les pays qui en disposent officiellement et ceux qui l’ont développée 
officieusement, l’arsenal est impressionnant. Mais des pays dépendant de l’Histoire communiste 
comme l’Iran allié de la Russie et la Corée du Nord interdépendante de la Chine cherchent à 
acquérir cette arme par la mise au point de missiles balistiques et la recherche sur l’énergie 
nucléaire. Officiellement, l’Iran veut disposer de centrales nucléaires électriques. Mais les deux 
pays ont la haine des États-Unis, Téhéran ne peut pas voir Israël tandis que Pyongyang cherche la 
Corée du Sud. Le seul moyen actuel est d’imposer des sanctions économiques internationales très 
dures pour créer la discorde dans ces pays mais au contraire ces dictatures continuent la propagande
pour leur régime très dur avec les libertés de leur population. Alors que le président américain a 
voulu engager le dialogue de la désescalade, les négociations sont au point mort tant ces pays sont 
motivés à continuer leur programme qu’ils jugent essentiels pour leur sécurité.



LA SOCIÉTÉ DES NOIRS
C’était un étudiant étranger qui était invité à suivre ses études dans un campus universitaire. Dès les
premiers jours, il y eut une cérémonie en honneur à un prestigieux soldat arabe, le président 
américain avait même fait le déplacement mais le français fut écarté pour des raisons de sécurité. 
c’est alors qu’il remarqua une jeune noire qui lui souriait, il lui prit la main et désormais ils étaient 
unis et de leurs émotions érotiques ils décidèrent de rejoindre l’appartement de la jeune femme. 
Tous les appartements bien situés étaient réservés aux noirs, le jeune homme avait loué le sien dans 
une banlieue bien trop lointaine par rapport aux classes qu’il devait suivre. Alors pour lui la 
situation de son habitation par cette nouvelle conquête était rêvée, il dut simplement déloger 
l’ancien petit ami par sa force de persuasion parce qu’il était blanc. C’est la mort dans l’âme que 
l’autre se laissa chasser, l’étudiant dut alors se faire une place dans la communauté noire du 
bâtiment. Ce favoritisme d’État noir était la règle même s’il faut avouer que certains célibataires 
vivaient en prison dans des sortes de cages, et alors qu’ils allaient en scolarité ils virent une prof 
blanche dévastée d’être virée parce qu’elle avait loupé le début des cours. Ils apprirent alors le droit 
des noirs au travail, en tout ceux-ci devaient travailler un certain nombre de jours d’affilé en 
attendant leur retraite et ils étaient payés selon le règlement d’égalité quelque soit le niveau d’études
car on considérait qu’on avait donné à chacun toutes les chances et fourni ainsi la place qui était 
attribuée selon leurs capacités.



LE SEAWATCH
Nombre de migrants africains partent à l’aventure sur des canots de fortune dans l’espoir d’être 
recueillis par les navires des associations de secours dont l’action est motivée par la loi de la mer 
qu’il faut sauver les naufragés. Alors j’accuse ces bateaux d’être des passeurs humanitaires qui 
prennent et motivent l’action de ceux qui se laissent aller à l’esclavage et à la traite des noirs. Car si 
le drame est bien la guerre et la pauvreté, qui fait croire à ces candidats à l’expatriation que ce sera 
mieux ailleurs, qui leur annonce qu’en traversant les frontières leur vie va s’améliorer ? Il faut 
donner à tous les habitants de la planète les images de misère dans laquelle sont enfermés les 
migrants, ils ne seront pas mieux accueillis dans un nouveau pays et la situation sanitaire actuelle 
est telle qu’ils se voient refusés la terre promise, la crise, le chômage et le coronavirus sont des 
raisons de les rejeter pour ceux qui ont la mauvaise volonté de voir arriver ceux qu’ils voient 
comme des envahisseurs qui veulent profiter de la générosité de l’action publique et déstabiliser la 
sécurité basique de leur contrée. Mais tous n’ont pas la chance d’arriver en bonne santé, combien de
vies perdues dans cette quête d’espoir d’une vie meilleure et combien de SDF entassés dans des 
bidonvilles de capitales qui veulent ignorer leurs responsabilités ?



LE PORT D’ANVERS
Le port d’Anvers a une longue Histoire maritime d’échanges et a su se développer vers la Mer du 
Nord pour mieux s’adapter à la modernité. Les écluses rythment le va-et-vient des bateaux, tous ces 
cargos, ces pétroliers, ces porte-conteneurs qui arrivent et repartent vers les mers du monde. C’est 
une fenêtre de l’Europe vers le monde extérieur, la prospérité vient de cette industrie automobile, 
manufacturière et pétrolière qui s’y est implanté. Car l’industrie au fil de l’eau est une façon de 
rapprocher les entreprises de leurs consommateurs grâce à ses voies de communication 
développées, ses bassins sont à l’origine d’une activité de plateformes qui vivent la mondialisation 
au quotidien . Par l’Escaut, les canaux, le rail et les autoroutes, les transporteurs font le lien avec un 
marché intérieur très vaste et très dynamique, la ville vit pleinement son développement 
économique en même temps que son attractivité culturelle. Alors la cité est un écrin au service de la
communication entre les hommes et son activité compétitive est la force d’une population 
laborieuse qui profite de la tradition de négoce pour accueillir toutes ces entreprises à haut potentiel.
La technologie a fait irruption à Anvers pour transformer la façon de commercer et exporter ses 
marchandises vers les lointains horizons, l’attractivité est telle que la connexion avec le pays 
intérieur fait la richesse du pays, les affaires sont fructueuses quand la prospérité vient de ce trafic 
incessant vers tous les lieux de transit et tous les marchés du monde entier.



LA COURS DU ROI
La cours des rois est faite de ces courtisans qui manigancent dans leur coin pour obtenir des 
compensations en échange de leurs services. C’est tout un microcosme où la volonté du roi s’appuie
sur la grandeur de son château où il accueille tous ceux qui ont des intérêts à faire prévaloir, au fond
les mesquineries font l’Histoire et les autres pays s’accordent sur la politique du Roi qui est le soleil
qui fait vivre sa nation pour s’attribuer tous les avantages. Mais faut-il un château gigantesque 
quand il suffit d’employer des salariés pour subvenir aux besoins de la royauté ? C’est toute une 
divergence entre ceux qui veulent réunir tout ce que le pays compte comme décideurs et ceux qui 
délèguent au gouvernement le soin de gérer le patrimoine national. En tout cas c’est une lutte 
d’influence entre les souverains pour faire triompher sa loi et alors que la compétitivité a conduit 
différemment au libéralisme, au protectionnisme ou encore au dirigisme, le passé a érigé des 
frontières dont la nation est l’héritière. aujourd’hui, on ne veut plus de nobles alors que la nation a 
banni les privilèges indus dans une société de propriétaires privés, les paysans sont ces nouveaux 
seigneurs de leurs terrains agricoles et les entreprises privées ont succédé aux manufactures royales 
qui avaient été érigées pour faire rayonner le savoir-faire, oui, la façon de gérer les États a remplacé 
tous les absolutismes par la démocratie et la clairvoyance d’une société de consommation fait de la 
production sa priorité et de l’Art sa façon de s’amuser.

LA PROTECTION DE LA NATION
La protection de la nation est faite de bases militaires qui essaiment le pays. Alors que Brest 
accueille les sous-marins atomiques de la force dissuasive, Toulon est la pierre angulaire de la 
défense nationale, la flotte nationale a élu domicile dans cette rade dont la nature a favorisé son 
abri. En fortifiant le port d’attache des navires de guerre et en installant des forts Vauban partout sur
le territoire, les rois avaient réussi a former les frontières de la France actuelle, mais l’Histoire a 
montré des grandes invasions qu’il fallait la technologie et la stratégie pour diriger les armées et de 
la cavalerie aux blindés, des bateaux à voile au porte-avions, des services postaux au numérique, 
des ballons aux avions de chasse, du train au génie, de la Croix Rouge aux hôpitaux de campagne, 
les militaires étaient très actifs pour inventer l’armée de demain. Elle devra être capable de dominer 
sur tous les types de conflits, de la guérilla aux fronts en passant par la guerre éclair, de la projection
de force à la défense du territoire, les missions primordiales sont d’amener le pays à vivre en paix et
de faire la veille technologique, toutes les inventions se diffusent progressivement dans la société 
civile qui fait de la recherche militaire le fer de lance des découvertes mécaniques, électroniques, 
informatiques, tous ces secteurs où la recherche française est faite d’excellence. Quand l’armée 
initie l’exploration, une grande période de prospérité s’annonce et permet à des régions entières de 
vivre sur toutes ces innovations dont les français sont les champions. Les machines militaires 
révèlent le génie du pays à trouver de nouvelles applications et il ne faut pas louper le wagon en 
marche de dévoiler son influence technique pour prendre possession des marchés, là où le monde 
est le nouveau terrain de jeu économique, l’armée doit accompagner la veille stratégique des 
entreprises privées.



LE SABOTAGE
Alors que les bateaux de secours de migrants sillonnaient la Méditerranée pour leur mission de 
sauver des vies humaines, les services secrets français reçurent l’ordre d’enquêter sur la validité 
administrative des associations qui les armaient. Alors ils révélèrent à l’État que ces dernières 
avaient des failles dans leur gestion. Les navires connurent donc une interruption de leur droit à 
naviguer pendant quelques temps, d’autant plus que les associations subissaient des tracasseries 
dans leurs habilitations et dans leur mise à niveau aux normes en vigueur. Mais alors qu’un navire 
allait être prêt à reprendre la mer, il subit le feu d’un de ses moteurs diesels dans un port italien. Il 
n’y avait pas eu de victimes mais le navire était hors-service alors une enquête judiciaire fut 
ouverte. Alors que les avocats cherchaient des preuves, ils reçurent du ministère de la défense une 
fin de non recevoir et entre l’Italie et la France il était difficile de prouver qui était à l’origine d’un 
feu qui se déclarait être criminel. Mais un commandant de gendarmerie italien tomba un jour sur 
une liaison téléphonique où deux agents secrets, l’un français et l’autre italien, se mettaient d’accord
sur la conduite d’opérations mystérieuses dans un port. Alors on entendit les témoins et l’un d’eux 
craqua, il avoua le crime de s’être introduit lors d’un chantier de modernisation et d’avoir aidé son 
collaborateur pyromane à monter à bord. Alors pour éviter le scandale les deux individus furent 
expatriés en Espagne et on autorisa la reprise des opérations de sauvetage.



LES STUDIOS
les studios d’enregistrements musicaux, de tournage de films et de séries sont majoritairement situés
près Hollywood en Californie. C’est la preuve de la puissance médiatique des américains, ils ont 
cette force incroyable de réunir les talents et les financements pour des films à gros budgets et à 
effets spéciaux spectaculaire. Car leur marché est le monde quand ils transmettent les copies à tous 
les cinémas. Mais maintenant l’équilibre des médias est en train de se transformer avec les plates-
formes numériques, les labels indépendants et les chaînes de télévision privées qui se constituent un
catalogue conséquent en investissant dans la production. Alors cette mutation s’accompagne de 
l’éclosion de nouvelles stars, celles qui paraissent encore plus proches car elles s’invitent dans la 
maison. Il y en a pour tout le monde et les majors s’adaptent en diffusant leur production 
conséquente sur leurs réseaux, tous ceux qui veulent voir de vieux films ou dessins animés comme 
les dernières révélations et les réalisations 3D n’ont qu’à payer un droit de visionnage pour accéder 
à l’Art illimité. Le micro ou la caméra s’est même invitée durant le confinement chez tous ces 
artistes qui voulaient communiquer leur solidarité mais pour assurer la pérennité financière du 
système il faut trouver de nouveaux moyens de monétiser ces œuvres dont les gens peuvent 
disposer de la gratuité par le piratage numérique, mais quand les budgets sont élevés il faut que les 
auteurs soient diffusés avec la possibilité de rencontrer le succès pour valoriser les investissement. 
Le marché de l’Art est très dur, l’annulation de festivals et la désertion des salles rend difficile la 
commercialisation des créations contemporaines qui est reportée pour des temps plus heureux. La 
concurrence des réseaux sociaux est celle des télévisions aux cinémas et aux radios, alors le modèle 
macroéconomique des enregistrements doit s’adapter à la nouvelle donne numérique.



LE CANARD
Le magret de canard du Sud-Ouest de la France est fameux, quand le foie gras du Périgord est une 
tradition culinaire de référence. Pourtant, les associations de respect des animaux vilipendent cette 
activité séculaire au nom de la santé des animaux. Car un foie gras est un foie malade, il vient de la 
spécificité de ces oiseaux migrateurs à emmagasiner des ressources dans leur foie pour affronter les 
grands voyages. Pourtant, le toast au foie gras fait l’unanimité des connaisseurs qui l’accompagnent 
en entrée d’un festin d’un bon petit vin, cela fait partie de la gastronomie au même titre que toute la 
cuisine française. Car les repas festifs qui durent autour d’une grande convivialité des convives sont
des rendez-vous sociaux incontournables en France, les fêtes qui célèbrent des événements religieux
ou la retrouvaille de bon copains sont l’occasion de manifester son goût pour la bonne chair, quand 
on a tant travaillé on ne se refuse pas ces exceptions culinaires  qui marquent  l’instant d’un bon 
repos bien mérité. Alors que certains voudraient nous empêcher la bonne nourriture sous prétexte 
que cela n’est pas naturel, les végétariens paraissent être des gens bien tristes au quotidien, les 
producteurs critiqués ne comprennent pas pourquoi on leur en veut quand la clientèle plébiscite 
fruits de mer, foie gras, dinde aux marrons, fromages, finalement ce qui unit la France si divisée 
politiquement c’est son Art de Vivre qu’elle a hérité de ses patrimoines locaux, l’unanimité se fait 
aussi à l’étranger quand il s’agit de communiquer sur la grandeur des produits du terroir et de les 
écouler vers des frontières lointaines. Les papilles sont aiguisées par ces goûts prononcés, c’est un 
long combat contre la nourriture aseptisée que les américains voudraient nous imposer. L’exception 
culturelle est française et elle se nourrit de toutes les cuisines du monde pour que les grands chefs 
innovent dans des plats exceptionnels, jamais les livres de recettes n’ont été aussi nombreux pour 
encourager les mères de famille à se mettre aux fourneaux et finalement chacun est l’ambassadeur 
de sa patrie quand il réussit à se dépasser pour proposer quelque chose de bon.



LA BOULANGERIE
Avant, le boulanger allait chercher sa farine au moulin qui moulait le bon grain. Depuis la 
révolution industrielle, les minoteries utilisent la vapeur puis l’électricité pour fournir l’artisan en 
farine issue du grain de l’agriculture intensive. Alors qu’il faut nourrir tout le monde, le boulanger a
des fours de plus en plus performants, il est bien loin le temps du feu de bois. Mais les 
consommateurs veulent retrouver du goût, alors les échoppes se sont mises à vendre du pain à 
l’ancienne, de la baguette tradition et se sont même souciées de fournir des pains étrangers. Quand 
les gens veulent du biologique, ils exigent la qualité qu’ils sont prêts à payer, alors la valeur ajoutée 
permet à ces petits artisans de vivre honorablement. Car c’est un métier manuel harassant avec le 
travail de nuit pour que les croissants, les pains au chocolat, les chaussons au pomme soient prêts au
petit matin, la femme du boulanger est souvent la commerçante qui entre en contact avec le client et
ressent ses attentes sur le choix, la cuisson, le moelleux de la miche de pain. La tradition française 
faite de pains croustillants à la mie fondant sur la langue est vivace et copiée sans être égalée dans 
le monde entier, la fabrication, du pétrin à la levure par le malaxage est un secret bien gardé qui se 
transmet quand on apprend le métier. Alors que les jeunes se détournent de cette formation car ils 
trouvent les conditions de travail trop dures, c’est pourtant le plus sûr moyen de trouver un emploi 
car les pains des artisans ont un succès qui ne se dément pas.

LES FRANÇAIS
Les français sont un peuple bagarreur qui marche en ordre dispersé. La Révolution est à l’origine de
la politique contemporaine, chacun prend la parole dans son coin ou agit selon son intérêt qui n’est 
pas celui supérieur de la nation. Alors j’en ai marre d’évangéliser le patriotisme quand la population
ne prend pas mon chemin, j’ai beau disserter de façon sensée ils n’écoutent que leurs pensées vers 
des idéaux qui ne sont plus d’actualité. Ils ont la culture de résistants là où il faudrait des 
conquérants, ils ont le comportement de ceux qui veulent être libérés de leur vie difficile et sont 
dociles là où ils devraient  défendre leurs intérêts. Car il faut que le pays bataille pour que ses droits 
soient respectés dans le monde entier, l’armée ne peut pas tout faire et doit être soutenue tant qu’elle
a la main sur l’avenir, la mémoire a fait des grandes personnes des idéaux à suivre mais ils se sont 
illustrés dans des périodes difficiles qu’on voudrait éviter, et si les héros des temps modernes étaient
ceux qui évitaient le conflit en agissant en amont de la guerre ? Il n’y a pas de fatalité à voir se 
reproduire l’Histoire quand les événements recommencent comme avant, ce sont les généraux qui 
demandent la confiance des citoyens pour anticiper toute conflictualité, en fait les hommes 
politiques sont incapables de mener leurs armées quand le peuple a d’autres réclamations que de 
penser à la grandeur de la nation, alors il faut bien se dire que chacun est un petit soldat et qu’il doit 
obéir aux ordres, ils donneront leurs avis quand la poudre aura parlé et le souvenir de guerres 
longues, atroces, meurtrières doit les inciter à laisser de côté un moment leur intérêt personnel, on 
ne peut pas accepter que l’étranger provoque les gens aux derniers retranchements en leurs faisant 
miroiter à chacun un futur personnalisé quand c’est la communauté qui doit gagner.



LE MÉTIER DE PRÉSIDENT
La seconde guerre mondiale a amené les droits civiques et la sécurité sociale aux États-Unis. Alors 
que la déségrégation commence, la lutte pour les acquis sociaux et l’égalité des noirs restera un 
combat permanent que semble défaire la présidence actuelle. Après les présidents progressistes, 
voici le président intégriste qui vit sur la promesse d’ordre et de prospérité de la classe moyenne. 
Ceux qui ont été droits et directs payent leur langage cru cash, alors le contact avec les électeurs 
rend le président populaire dans son camp mais détesté dans la classe éclairée ou pauvre. Alors que 
les américains moyens ou fortunés votent Républicains les classes populaires et colorées votent 
Démocrate, les relations sont tendues avec l’opposition, la réussite dans les affaires devrait 
s’accompagner de modestie et de simplicité car les trajectoires aléatoires peuvent mener tout le 
monde à la misère quand le pays des libertés ne laisse pas la place à l’échec. Alors les présidents 
américains ont fait de leur pays une superpuissance mais elle doit sans cesse remettre en cause ses 
outils capitalistes qui dominent la manière de vivre de cette société car la mondialisation a changé la
donne des accords commerciaux, de la balance commerciale, de la géopolitique mondiale. Alors le 
métier de président des USA doit permettre à tous ses citoyens de se reconnaître dans la nation et de
régler, en même temps que les problèmes économiques et sociaux, les conflits d’intérêts mondiaux 
où ils ont engagés pleinement leurs armées et leur diplomatie. Mais le président actuel paraît 
rugueux avec les étrangers quand la finesse des négociations apporterait plus de résultats. Car ce 
président mal élevé n’a pas compris qu’il fallait échanger pour recevoir et que la bonne éducation 
ne menait pas forcément au bon comportement.



LE DROIT DU CONSOMMATEUR
Le droit du consommateur est d’acheter un produit dont on lui assure la qualité, la quantité pour le 
prix donné. La loi régule les marchés, mais les abus des vendeurs au discours bien rodés abusent de 
la faiblesse des acheteurs. qu’il s’agisse de garantie ou de délai de rétractation, le consommateur est 
protégé par la législation pour éviter de se faire piéger par des commerciaux au marketing rodé. Les 
nouvelles technologies permettent de comparer où et quoi acheter en connaissant l’origine, mais les 
prix bradés et le sentiment de rareté font de l’acte d’achat un moment émotionnel où la réponse de 
la bourse et du budget n’est plus vraiment raisonnée, alors il faut se méfier des bonnes affaires car 
elles cachent souvent un vice dans le processus d’acquisition, les rabais n’étant finalement que 
superficiels d’une politique commerciale du chiffre, la séduction est le principal argument de vente 
pour forcer l’acheteur à ne plus avoir de barrières et ne plus faire attention quand vient le moment 
de négocier le prix ou de faire jouer la concurrence.

L’HUMANITE DU TRAVAIL
Alors que certaines tâches sont difficiles (travail de nuit, travaux de force, dangers d’accidents, 
risques pour la santé), ces métiers sont délaissés car en plus ils sont mal payés. Les responsables 
politiques doivent donc légiférer pour négocier les salaires et les retraites quand ces employés 
veulent des avancées sociales, même les nouvelles technologies (livreurs, ouvriers, magasiniers) ont
leurs travaux pénibles quand les multinationales surfant sur le succès oublient de remercier leurs 
travailleurs. Les conditions de travail sont celles de personnes exploitées payées à la tâche et non à 
l’heure comme à la mine, cela induit de la productivité mais fatigue la santé psychique et corporelle.
Souvent le salaire n’est pas suffisant quand les travailleurs demandent de vrais contrats, mais la 
souplesse et la flexibilité demandée est telle que pour survivre les gens doivent s’adapter.



LE RASSEMBLEMENT DE MOTARDS
C’est un monstrueux rassemblement de bikers qui est organisé ce week-end dans le Dakota. Au 
milieu de nulle part, dans une petite ville des États-Unis, ils vont parader et faire la fête. Mais alors 
que la moto est un symbole de libertés, tout naturellement le port du masque n’est pas obligatoire, 
c’est un défi pour ces aventuriers de provoquer la mort du coronavirus. Quand ils roulent parmi les 
grands espaces, ils ont l’impression avec leur machine de dominer leurs conditions, la fragilité de 
l’être humain n’est pas pour eux la raison qui fait leur philosophie. Mais tous les durs ont un cœur 
d’ange quand on creuse un peu, alors il faut voir leur ultimatum de se moquer des gestes barrière 
comme l’expression de leur nature et de leur milieu, ils ont le voyage dans le sang et c’est leur ADN
de ne pas trahir la loi des cow-boys, ces gens dont les fondements sont de se satisfaire de leurs 
sorties sur leurs montures et d’aller au saloon profiter de leur rang d’aventuriers.



LE FRONT POPULAIRE
Le Front Populaire de Léon Blum est le premier gouvernement socialiste de la IIIème République. 
Alors si les avancées sociales ont été majeures avec deux semaines de congés payé, la semaine de 
quarante heures et les conventions collectives. Mais si les avancées sociales sont salutaires, ne sont-
elle pas à l’origine de l’affaiblissement de l’économie et de l’État ? Alors la force de la France a été 
diminuée pour aller à la guerre, d’autant plus que pendant ce temps l’Allemagne a réarmé. Alors 
que la sortie du conflit a été saluée par de grandes transformations (nationalisations, la sécurité 
sociale, le droit de vote des femmes, etc.) on peut annoncer que la régulation du droit des salariés se
fait dans la lutte quand on constate qu’il faut se battre pour obtenir les acquis. Le problème 
contemporain est la vétusté de la loi quand le mondialisme libéral impose ses conditions et alors que
les réformes sont nécessaires les syndicats ne veulent pas lâcher ce qu’ils ont obtenu par le passé et 
finalement c’est d’un commun accord qu’on ajourne la refondation du droit social. Mais l’injustice 
n’est-elle pas de céder aux privilégiés syndiqués quand les ouvriers pauvres n’ont que leurs yeux 
pour pleurer ? La force du pays est le dialogue en politique mais la représentation du peuple ne 
semble pas équitable, il faut penser aux jeunes et aux pauvres qui sont victimes de la crise 
économique. Alors s’il est pratique de ne rien faire, il n’est pas responsable de repousser tout 
changement des conditions de travail. Les réformateurs de tout bord doivent collaborer ensemble 
pour une France plus juste, ceux qui s’arc-boutent sur leurs prérogatives qu’ils ont acquis grâce à 
leur pouvoir syndical de nuisance ne défendent pas l’ensemble des salariés mais simplement la 
primauté de leurs faveurs, alors qu’ils ont le droit de manifester on devrait leur enlever leur pouvoir 
de bloquer les clients et les infrastructures, leur monopole sur les grèves pour obtenir leurs 
concessions sont une moquerie à ceux qu’on vire s’ils osent protester.



LA SOLUTION FINALE
Quand je vois les images de la seconde guerre mondiale montrant des juifs décharnés dans les 
camps de la mort, je ne puis que compatir avec le peuple hébreu. Ils ont vécu des souffrances 
épouvantables et leur traque et leur déportation dans des wagons pour bestiaux sont l’affirmation du
pire de la condition humaine. La solution finale est un système décidé par Hitler et dont les 
responsabilités diluées des médecins et des SS permettaient d’assassiner tout un peuple, mais on se 
demande toujours ce qui a pu motiver cette haine et cette cruauté. Alors l’antisémitisme a été 
déclaré hors-la-loi comme toute forme de racisme de couleur ou de religion, aujourd’hui on doit 
s’interroger sur les mécanismes qui ont abouti à cette absurdité d’exterminer ceux qu’on prend pour
une population insignifiante, chaque communauté devrait pouvoir cohabiter dans la nation en 
gardant ses traditions et finalement les valeurs communes de respect, de libertés et de tolérance sont
la seule façon d’excuser les peuples qui ignoraient la Shoah et qui ont découvert avec la libération 
cette réalité peu glorieuse d’une guerre sans nom. Alors aujourd’hui si on reconnaît la responsabilité
des nazis aux chambres à gaz et aux fours crématoires, on doit garder dans la mémoire que les 
crimes contre l’humanité sont les crimes les plus abominables de l’Histoire, le jugement de leurs 
auteurs à la cour internationale est à l’image du tribunal de Nuremberg, une façon de garder 
l’honneur des hommes quand certains l’ont trahi en s’adonnant aux pires des massacres, oui, ce sont
tous les survivants qu’il faut venger en jugeant ceux qui ont tué leurs frères d’arme, des faibles qui 
sont allé à la mort parce que leur État avait engagé cette chasse aux sorcières en décidant de livrer et
d’éradiquer ces vies, il est toujours révoltant que les gens n’aient pas les armes pour être les 
résistants d’un ordre national dictatorial.



L’ÉCOSYSTÈME MARIN
L’écologie se divise en plusieurs spécialités mais les pêcheurs alertent sur le dérèglement de 
l’écosystème du à l’envahissement d’espèces nuisibles et au réchauffement climatique. Alors qu’ils 
veulent attraper du poisson, ils constatent que celui-ci est éradiqué par des animaux qui pullulent en 
s’adaptant là où ils n’existaient pas pour ravager l’environnement. Alors c’est de la responsabilité 
des autorités de prendre les mesures nécessaires pour préserver la biodiversité, ces espèce qui 
monopolisent les univers marins sont une menace pour que l’homme puisse prélever sa nourriture. 
Ces accidents qui ont répandu ces espèces non tolérées ont pour conséquences d’avoir importé 
animaux et algues dans des eaux où ils trouvent les conditions climatiques clémentes et idéales pour
coloniser et tuer la faune et la flore sous-marine. Alors la survie même des fleuves, lacs et mers est 
menacée par ces destructions massives qui privent la chaîne alimentaire des animaux d’une 
régulation naturelle. L’action de correction d’un homme qui a joué avec le feu avec son 
environnement paraît insurmontable, les animaux et algues dangereux et vénéneux dans l’eau vont 
priver si on n’y change rien tout le monde de crustacés et de poissons, la mer sauvage ne peut plus 
se réguler automatiquement à cause de ces envahisseurs qui ont pullulé dans de nouveaux 
territoires, oui l’homme leurs a ouvert les frontières pour étouffer la mer entière. Alors il faut que 
les chercheurs trouvent une solution et il faut sensibiliser les enfants pour qu’ils prennent 
conscience de la particularité de mettre en danger les équilibres naturels que l’action de l’homme a 
dévastés.



LA NON-COMPLAISANCE
Si je ne suis pas complaisant et plutôt sérieux là où les gens voudraient s’amuser de façon 
superficielle c’est que le travail pour rassurer la société, lui redonner la tranquillité et la prospérité, 
l’empêcher de prendre les armes dans un monde qui a déraillé, est immense. Il était grand temps de 
resserrer les boulons d’un capitalisme qui a dérivé vers la culture de la capitalisation et du profit, il 
faut apporter aux peuples les valeurs oubliées de respect de l’environnement et de tolérance envers 
les salariés, les citoyens voyaient bien qu’il y avait un problème mais ne savaient pas par où 
commencer pour améliorer les conditions de l’humanité. Les épreuves se sont rallongées avec la 
crise économique et c’est dans ce désespoir que les hommes doivent assumer l’avenir qu’ils désirent
pacifié. Après avoir semé la guerre et la misère, la puissance des américains doit ouvrir de nouveaux
fronts dans le domaine social, écologique et technologique, on ne peut pas se suffire du hasard de la 
main du libéralisme quand il faut de la volonté législative pour cadrer l’activité.



L’ULTIME ADIEU A L’ART
Ceci est mon ultime adieu à l’Art, cette fois-ci c’est bien l’abandon de ma plume et de mon clavier 
que j’annonce. J’ai fait le tour de mes opinions et j’ai livré tous les secrets que je pouvais dire, non 
seulement j’ai puisé dans l’Histoire et la Littérature mais je me suis inspiré de l’actualité des médias
pour trouver mon inspiration et c’est mon imagination débordante qui a fait le reste. J’étais un 
communiquant qui a fait la gloire des armées et comme j’avais l’impression d’être suivi j’ai pris 
confiance en moi pour construire tout un système de pensée que j’ai édité au monde, j’avais toute 
liberté avec la pression de ne pas me louper pour ne pas voir le monde dériver, il était pour moi 
inconcevable de voir se répandre le combat jusqu’à mes frontières, déjà que j’ai été surpris par la 
pandémie et la crise économique qui m’ont déstabilisé sur mes convictions que j’apportais la 
prospérité, alors je souhaite que le monde sorte de cette ornière par la plus belle porte dorée, j’ai 
jalonné les constructions humaines d’idées qui ont pu déstabiliser mais c’était pour reconstruire sur 
de bonnes bases le système politique et capitaliste, il y a des prises de conscience à diffuser quand il
y a urgence d’agir après le tonnerre, il y a toute une construction solide à faire en légitimant l’action
pour ne pas voir le chaos survenir, la colère des citoyens est légitime et c’est pour éviter leur 
désolation que des décisions drastiques doivent se prendre, il n’y a plus de compromission possible 
avec la facilité possible, l’activisme est loin d’être une option et si négocier, discuter et s’opposer 
sont une chance, le compromis peut être une mollesse qui ne satisfait personne. Alors j’en appelle à 
un pouvoir fort pour suivre la révolution de la pensée sinon les peuples vont se révolter vraiment, 
les forces obscures en triomphant signeraient la fin de l’humanité, il faut bien que l’homme 
comprenne qu’il n’a pas d’autre choix que de se mettre au travail pour assurer l’avenir des enfants, 
il vivent naturellement à l’abri du confort moderne et je n’ose pas imaginer pour eux autre chose 
que la paix. Je lance par mon œuvre le défi aux sociétés de changer le disque dur, c’est par 
l’éducation, la médiation et la médiatisation de belles idées nouvelles que les artistes vont hériter de
la voie que j’ai voulu leur donner, je l’ai fait à plein temps et j’abandonne à la postérité la gloire 
d’avoir défriché le chemin, les initiés verront ce qu’ils pourront extraire d’inédit de la négociation 
avec les hommes que j’ai lancée. Je ne peux pas aller plus loin pour laisser les artistes dépasser les 
frontières qui me limitent, ces stars auront la popularité d’avoir mes messages à communiquer et 
c’est en les popularisant qu’ils feront de moi un homme respecté.



LES PEOPLES
Je voudrais faire la une des journaux people pour donner l’exemple d’un artiste sobre qui veut 
simplement la célébrité pour connaître la fortune après la pauvreté. Je n’oublie pas que c’est 
l’ignorance apparente du public et la grande liberté qui m’avait été laissée qui m’a permis de 
m’exprimer dans toutes mes opinions avec le maximum d’émancipation par rapport avec la pensée 
unique. On m’a pris pour un impertinent impudique et désinvolte, en réalité j’avais la pression 
d’écrire sous toutes les latitudes ce que je pouvais dire, c’est cette faculté à naviguer dans les eaux 
troubles ou claires qui ont fait mon succès. Je me suis moi-même censuré en ne m’autorisant que la 
carte blanche que m’avaient confiées les armées. Alors si c’est l’oeuvre d’un guerrier, c’est aussi 
celle d’un poète et d’un politique mais les journalistes et les artistes me regardent m’escrimer sans 
pouvoir m’apporter la notoriété et l’argent que je mérite, alors si j’écris c’est pour le goût de 
formuler mes idées mais j’aimerais bien être remarqué pour être édité, ce serait la consécration 
d’une carrière menée dans l’ombre et qui a été volée par la société. J’atterris tout doucement dans 
mes revendications car je souhaite garder cette bravoure que j’ai eu comme soldat, je ne sais plus 
vraiment quel rôle jouer dans la société quand j’ai pris toute la place d’un magicien des mots qui 
fait disparaître les choses par sa mentalité et qui joue avec les cartes pour retrouver le roi de pique. 
Mon œuvre semble être la carte maîtresse des décideurs mais j’en ai marre de laisser mes lauriers à 
ceux qui sont médiatisés, ce que je veux c’est jouir de ma réalisation pour avoir le confort matériel 
que je mérite, je vis le rêve des gens d’influence sans être embêté mais c’est au prix de l’ombre qui 
abîme mon esprit qui ne sait plus quel personnage jouer. Je cherche l’immunité qui me permettrait 
d’arrêter mais je sais que si je me démobilise personne ne va résister à l’envie de somnoler dans une
aisance qui n’est jamais entièrement acquise, pourtant j’en ai marre de faire le grand écart dans ma 
tête pour contrôler les parasites extérieurs à mes pensées, je suis malade de ce que le monde fait de 
moi avec une hypocrisie qui me laisse pantois. L’équilibre voudrait qu’on continue comme cela 
indéfiniment mais c’est se moquer de ma santé de me faire courir sciemment, j’ai acquis la 
légitimité de demander mes royalties et pourtant personne ne se voit en droit de produire mes textes,
de construire ma carrière, de divulguer mes avis, même les puissants sont incapables de me combler
alors je me demande tous les jours pourquoi continuer de me battre, quand quelqu’un n’a aucune 
récompense matérielle et admirative de ma production, sa nature lui dirait tout simplement 
d’abandonner, moi je n’ai jamais cessé au service de l’État mais je me demande vraiment quelles 
sont les raisons de continuer sinon la promesse de la célébrité dans la postérité. Ce n’est pas une 
raison pour me faire courir en jouant sur mes peurs d’être responsable des malheurs, c’est pour la 
promesse de couler des jours heureux que j’arrête sciemment d’être l’esclave du pouvoir, il ne faut 
quand même pas exagérer en exigeant de moi la qualité et en me laissant dans mes quartiers, c’est la
pauvreté qui attend l’homme le plus célèbre et aimé de l’humanité, l’avenir indécent de moi artiste 
qui ne donne pas du tout aux enfants l’envie de travailler pour réussir quand ce sont les riches qui se
partagent les retombées dans l’ignorance de me donner les retombées. J’en ai marre de me faire 
plumer par les capitalistes, j’ai combattu leur système injuste fondé sur la puissance et ils constatent
qu’ils ont perdu au moment où ils voient mon pouvoir, même s’ils me jugent fragile parce que mon 
réseau est limité, ils constatent que mes racines vont loin dans le monde moderne, c’est que j’ai de 
la prépondérance et que mon Art rayonne en continuation de mes pensées, si je séduis les gens ils 
devraient me remercier, c’est comme cela que le monde devrait voir mon rôle, l’impulsion dans la 
société de mes décisions sur le papier, celles dont les gens minimisent l’empreinte pour me remettre
à ma place de petit individu insignifiant parce qu’ils ne tolèrent pas la trace du mouvement que j’ai 
initié, je revendique et j’exige la considération à me donner en remerciement de la pression que je 
me suis fixée.



L’INFLUENCE FRANÇAISE
Sans être des trafiquants d’armes, les français ont vendu des armements dans le monde entier pour 
asseoir leur influence : ils ont vendu des avions Dassault partout, des anciens Mirage aux modernes 
Rafale à l’Inde et à l’Égypte. Ils ont vendu des systèmes électroniques de communications et de 
radars. Ils ont vendu des sous-marins au Pakistan et à l’Australie. Ils ont vendu des frégates et 
surtout des portes-hélicoptères amphibies à l’Égypte. Ils ont donc des zones privilégiées de pays 
amis qui complètent harmonieusement leurs bases aériennes et maritimes, tous ces confettis qui 
leurs permettent le prestige de leurs entreprises à travers le monde dont ils assurent en partie la 
sécurité du commerce global. La culture d’inspiration française fait donc un tabac et concurrence la 
mainmise des autres puissances à dominer. Car il en va de la survie de la griffe de la France de faire 
pression contre l’hégémonie de ceux qui ont la force infinie, les français peuvent déployer avec 
insolence leurs armées vers tous ceux qui lui ont affirmé leur solidarité, leur gratitude, leur 
disposition à être les alliés de la France. C’est un réseau précieux que les militaires et les ingénieurs 
contribuent à faire exister pour que l’État puisse rayonner en soutien de l’entreprise de paix dont la 
répercussion est de ne pas sombrer dans l’enlisement d’opérations spéciales mais d’arriver en 
libérateurs des victimes de la dictature ou du terrorisme. Quand l’inspiration française fait vivre ses 
idées à travers le monde, l’effet est de mettre à contribution toutes les bonnes volontés qui veulent 
s’associer à ses technologies qui sont derniers cris. Ce n’est pas une volonté d’asservir de la 
République mais d’équilibrer les pouvoirs où tout le monde a intérêt à collaborer ensemble dans une
ambiance où le poids des avantages repose sur la séduction de l’attractivité française et de 
l’interaction délicate entre pays qui adhèrent au même soutien mutuel dans le monde, c’est un appui
de plus qui conforte et exhorte les français à se dépasser pour leurs courants de pensée où les 
interventions des forces françaises sont plébiscitées pour le respect de leurs valeurs qu’elles veulent 
diffuser au nom de la civilisation, l’ascendant est ainsi pris pour léguer aux jeunes générations la 
protection des populations en difficultés, une stratégie où les français savent avancer leurs pions.



LA FIN DU VOYAGE
quand on voyage
en lisant entre les lignes
d’un poème de Rimbaud,
la mélancolie et la nostalgie
d’une enfance douce
ressurgit lentement.
On s’évade au gré des pays
en s’imprégnant des traditions,
mais en restant à la maison,
on a envie de prendre sa monture
et d’aller aux confins de l’infini.
Les auteurs ramènent des nouvelles
qu’ils ont prises dans le monde entier,
c’est un résumé de chaleurs étouffantes
et de bruits assourdissants,
on achève toutes les lectures
par des récits d’aventures,
quand on visionne les images
ramenées de ces expéditions,
on part avec son appareil photo
batailler entre les monuments 
les paysages grandioses et les animaux,
c’est un triomphe symbolique
d’une revue historique,
d’autres sont passés avant
et d’autres suivront après,
mais en tout cas c’est de haut
que les montagnes révèlent leurs secrets,
il faut un sacré culot
pour restaurer la grandeur
d’une nature qui doit triompher
des balafres que l’humanité lui a infligées.
Alors le monde révèle sa richesse
contre la promesse de le préserver,
les hommes doivent s’habituer
à ce qu’on raconte les histoires de la terre,
on invente des scénarios où rois et présidents
font allégeance à la planète,
c’est à eux que sont destinées
ces phrases pleines de vérités,
celles où les artistes chantent l’amour
et l’intolérable soumission des hommes
aux armes qui rompent leur somme,
ce repos qu’ils voudraient voir venir
d’imposer la paix comme avenir.



LA PEUR DU CHAOS
C’est la peur du chaos pour la nation qui anime les généraux et les amiraux. Alors il faut sans cesse 
améliorer le matériel pour bénéficier des meilleures technologies mais même cette donnée n’est pas 
suffisante quand la direction des armées est la donnée suprême de la stratégie. Commander est 
difficile, alors le but est d’attaquer pour éviter un front meurtrier, les offensives et contre-offensives 
doivent être réfléchies pour trouver toutes les issues et pour atteindre les points sensibles, 
l’intendance des armées devient un poste sacré quand il s’agit de fournir les soldats en matériel et 
en nourriture, mais les batailles se jouent au final entre les chefs qui ont mis au point un projet 
démentiel pour gagner. Il faut des années avant de se décider pour la guerre de mouvement et 
préparer la nation à servir ses militaires, mais au fond ce sont les meilleurs et les plus fins tacticiens 
qui savent prendre l’ascendant, une série de victoires aboutissant à la consécration sinon c’est la 
désolation. Mais le succès est aussi politique alors un bon dirigeant ne doit pas se battre l’épée nue 
et ceux qui voulaient spolier les armées de cet exploit se trouvent punis de palmes, la gloire revient 
enfin à celui ascète qui a combattu avec ses soldats avec humilité, les voleurs ne sont que des 
pirates qui doivent être punis par le châtiment de ceux qui ne respectent aucune loi, le droit des 
militaires est illimité du moment qu’ils gagnent la guerre, ils ne doivent pas déserter sous peine de 
se voir condamnés par la vindicte populaire, l’honneur du pays est sauvé quand les frontières sont 
assurées par une défense indestructible, alors il revient à chaque soldat d’accomplir la mission 
qu’on lui a confiée comme une chaîne de solidarité d’individus liés par cet engagement au service 
de la nation, personne ne doit déserter quand on compte sur son exemplarité pour les gens.



LES VALEURS DES PETITS SOLDATS
Les soldats français font preuve d’engagement dans leur contrat avec l’armée. Leurs valeurs doivent
être celles de la nation, la fidélité à la patrie, le dévouement à la population, l’honneur en toute 
circonstance, le courage de leur action, la persévérance dans l’adversité, la force qu’ils doivent 
donner. Quelques soient les circonstance ils ne doivent jamais s’abattre, ils peuvent compter sur la 
solidarité de leurs frères d’armes et sur la générosité de la nation pour ceux qui ont voué leur vie à 
la défendre. Quelque soit leur spécialité, ils forment un corps respecté à travers le monde, les 
soldats en mission constateront leur popularité quand il s’agit de pacifier une région. Alors qu’ils 
doivent s’adapter aux environnements (désert, jungle, montagne, plaines et vallées, océans), aux 
climats (secs, arides, tempérés, méditerranéens, enneigés, polaires, pluvieux), aux reliefs (pics, 
vallonnés, vastes étendues de terre, côtes), ils bénéficieront du soutien des autres régiments dans 
leurs missions par complémentarité des corps. Le don de leur personne à l’intérêt supérieur forcera 
l’admiration de la population, leur entraînement intensif en exercice leur permettra d’acquérir les 
réflexes nécessaires quand la fatigue soutenue, les mauvaises conditions, les situations néfastes les 
mettront à bout lors de durs combats à l’épreuve du feu. Alors qu’ils affrontent la mort comme des 
héros du quotidien, ils restent des hommes faillibles et c’est le moral qui les unit d’avoir un bon 
commandement qui sache les guider en préservant les unités de la terreur de l’ennemi. Mais 
justement, ce sont les seuls à pouvoir triompher de ces assaillants adverses, la connaissance du 
terrain et les armements leurs donnent la supériorité de la technologie et des télécommunications. 
Face à la guérilla, un front ou dans une bataille ils ont les bases de formation au combat pour 
lesquelles ils s’adapteront à la situation sur toutes les terres, dans tous les airs, sur toutes les mers 
quand les généraux ou amiraux auront mis en place le dispositif impressionnant qu’ils 
coordonneront pour ne pas échouer dans leur mission. Qu’ils doivent évacuer des populations 
menacées ou apporter l’aide alimentaire, les opérations humanitaires auront pour but de préserver 
les constructions et les habitants en assurant leur sécurité, alors que les opérations sont lourdes à 
organiser dans une hiérarchie millimétrée, la légèreté et la vivacité dans l’action apporteront le 
succès maximal attendu, la quête de victoire qui doit rester modeste que fêteront et célébreront les 
citoyens en voyant défiler leur armée.



UNE FORTUNE MÉRITÉE
J’ai imaginé un groupe industriel et de services intégré. En voici les principales sociétés :
- Les hélicoptères de secours Zebra
- les téléphones portables 5G Evoluent
- Les plats cuisinés de collectivité en barquettes Abordable
- La pâtisserie française pour pour boulangeries-pâtisserie Molineo
- Les yaourts à la compote et aux céréales Compoyo
- Les cosmétiques à base d’huile d’olive Horace
- La charcuterie d’élevage intensif de porcs à bas prix Hêtre
- Le système d’exploitation informatique pour industriel Arboretum
- la micro-mécatronique Veronica
- les robots pétroliers, bras articulés et l’électro-ménager modulaire Schreb
- la plate-forme du savoir et du commerce Tourisme et Travail
- les supermarchés automatisés O’Gliss
- ferries de croisière BB
- les outils d’analyse terrestre et marine Magnéto
- Les bornes numériques interactives multitâches Ildiu
- les cafés et restaurants Start’istes
- la société pencil ball fabricant des écrans d’ordinateur tactiles à crayon, logiciel de calligraphie
- le fabriquant d’avions de chasse Racal
- les sacs à main de luxe Excelcium
- les pinceaux de maquillage Surcile
- les Biscuits Libres société de gâteaux secs bio
- Les jus de fruits 100 % pur jus bio en cannettes et petites bouteilles Accord
- La compagnies aérienne Fl’airs de jets de luxe à services définis par avance
- consoles de jeux didactiques pour enfants Kebo
- les missiles Excalibur



L’HOMME, LA TERRE ET LA NOURRITURE
L’homme tire de la terre et de la mer toute sa nourriture et il a tendance à abuser de son exploitation 
pour étendre son territoire. Alors il faut s’accorder pour préserver la biodiversité pour laisser des 
territoires sauvages, il est désespérant de voir les forêts brûlées pour la culture et les océans pillés 
par les bateaux de pêche industrielle. Le fragile équilibre de la terre est complètement rompu par le 
saccage des richesses naturelles et cela nuit à au rendement de terres devenues arides et de mers 
devenues vides. La valeur la plus précieuse n’est pas cotée en bourse, l’eau est un patrimoine 
mondial dont les société spécialisées dans sa distribution font un commerce nécessaire pour l’eau 
courante mais qui devraient investir dans l’environnement pour ne pas gâcher leur fond de 
commerce. Le réchauffement climatique fait les déserts et la montée des mers, l’humanité va 
étouffer dans l’atmosphère et mourir de faim de ne plus pouvoir cultiver la terre. Le chantier est 
colossal et nécessite un timing urgent en ayant tous les financements, il n’y a que le capitalisme 
réglementé qui peut inventer la société de demain quand le dirigisme du communisme permet de 
lancer par le plan les grands projets écologiques. Alors ces puissances doivent se mettre au vert 
quand elles manquent aujourd’hui à leurs devoirs écologiques, c’est la loi qui incitera les gens à être
un peu plus responsables avec l’environnement. Les grandes chaleurs tuent la flore et la faune, les 
grands équilibres météorologiques sont perturbés par l’action de l’homme, alors les technologies 
sauveront-t-elles par la biologie, les énergies, les sciences de l’ingénieur à rendre un peu plus 
vivable et habitable la planète Terre.



LA COLONISATION
J’ai envie que la France et les pays européens s’excusent pour la colonisation. Depuis les grands 
explorateurs, ils ont exploité les richesses à travers le monde en asservissant les populations 
autochtones à leur faveur. Cela a créé les frontières du monde moderne où les gens se font encore la 
guerre, cela a créé un racisme qui perdure pour tous les noirs et les arabes, cela a créé une 
dépendance économique salie par la corruption pour importer les matières premières sans 
développer la révolution agraire et l’implantation d’industrie. Mais ils faut dire que ces pays étaient 
la proie de guerres tribales que les européens ont matées avec leurs fusils. Les esclavagistes ont fait 
le commerce triangulaire et l’occupation, c’est toute l’histoire du XXème siècle qui a propagée les 
conflits européens jusque dans les colonies pour en faire des guerres mondiales et qui a constaté la 
décolonisation au profit des influences russes et américaines. Des Républiques nouvellement nées 
n’avaient pas la maturité d’exister alors a survécu un système patriarcal fait de dictatures et de 
présidents totalitaires. Ainsi, la trace de l’infamie n’a jamais été lavée et les pays développés 
continue leurs luttes d’influence, les citoyens des pays pauvres n’ont pas grande liberté quand ils 
ont à peine de quoi manger et qu’ils attendent encore des riches les importations contre la 
nourriture. Mais le monde libre est rattrapé par cette misère qu’il laisse s’épandre en voyant arriver 
sur ses cotes les migrants, ils fuient leur mort d’une politique locale atroce avec ses enfants, alors 
c’est le retard économique qu’il faut combler par l’éducation et l’investissement, quand ces pays 
n’ont pas la situation géographique favorable aux plantations et que le sous-sol n’est pas riche en 
pétrole et en minerai, le développement paraît compromis et c’est le drame d’être condamnés à 
l’exil qui pousse tant de gens à partir, pourtant leur destination est jonchée de risques et font d’eux 
les nouvelles victimes d’une Histoire fondée sur la domination des pays riches. Le rêve lointain se 
transforme en cauchemar et finalement pour éviter le pire des chefs de guérilla une nouvelle forme 
d’intervention s’impose, le colonialisme moderne de l’action humanitaire et de la sécurisation 
armée des territoires, il manque à tous ces pays les services publics et privés minimum alors qu’on 
vient tirer de leur sol leur bien commun, oui, ces territoires sont en danger quand ils n’ont pas fait la
paix avec la mémoire, alors ce sont de nouvelles relations de respect qui doivent s’instituer pour ne 
plus voir l’argent de ces populations volé par les complaisants.



LE PORT DE BEYROUTH 
Le port de Beyrouth a été soufflé comme un château de carte, la dévastation a détruit quais et 
habitations. Alors que les habitants se révoltent contre l’impuissance du gouvernement qui a amené 
à la corruption et au laisser-aller dans l’économie, l’aide sanitaire et humanitaire est en train de 
s’organiser. Il va falloir tout reconstruire comme si le port avait bombardé par la guerre, une tâche 
qui commence par la réforme du système politique du pays quand il subit de plein fouet la crise. 
C’est une catastrophe majeure qui doit se transformer en chance de tout changer, mais les libanais 
auront-ils la force d’avoir les élites qu’ils méritent pour coordonner le chantier ? Les étrangers sont 
clairs : ils maîtriseront les financements et veilleront à leur bonne attribution, le fonctionnement de 
la Démocratie doit se mettre en place après des années d’errance. Car le pays a un atout 
géographique majeur à faire jouer au Moyen-Orient, simplement les habitants avaient constaté 
l’impuissance de leur souveraineté face à leurs voisins immédiats, leur nouvelle chance arrive peut-
être de ce focus international quand les gens ont été choqué par ces décors de fins du monde, un 
cataclysme qui s’est abattu sur un peuple déjà éprouvé par la guerre et la misère, s’il y a un pays à 
sauver c’est bien le Liban pour assurer la paix au Moyen-Orient. Ce pays est en proie à des courants
souterrains qui ne le rendent pas maître de son destin, et les puissances étrangères qui vont pouvoir 
régler les problèmes auront gagné la paix dans ce coin de la terre où les tensions des différentes 
communautés trouvent leurs origines dans l’Histoire du monde. Il faut détricoter les influences 
néfastes pour construire sur ce petit territoire de vastes projets de développement.



LE COMPORTEMENT OUTRANCIER DES USA
Les financiers des USA ont un comportement outrancier et détestable avec les pays étrangers. On 
savait déjà qu’ils exploitaient les salariés dans les usines du monde entier, peu regardants avec le 
mérite du salaire que chaque labeur devrait attribuer. Mais en plus, ils volent les bonnes idées ou 
regardent celles qui se développent dans les pays étrangers, alors leur puissance de frappe financière
et leur force permet soit de couler une entreprise prometteuse pour mieux la racheter et en rapatrier 
la sève de sa nouveauté, soit d’acquérir des filiales à l’étranger pour développer les nouvelles 
technologies puis les voler. Nombre de petits créateurs de start-up ne font pas le poids face aux 
ogres américains de l’informatique, alors ces trusts doivent être contrôlés quand ils remplacent la 
puissance des armées. Mais le capitalisme américain ne peut rien faire contre les délocalisations 
qu’ils ont entamées, tous les pays qui ont acquis les marchés ne veulent pas voir fuir ce qui fait leur 
force, d’où un bras de fer qui commence entre les États-Unis et les autres pays du monde dont la 
Chine, ils veulent revoir leurs accords commerciaux et faire du protectionnisme sur des sujets 
sensibles mais les dents grincent de se faire imposer la loi par les USA, quand la recherche aboutit à
des champions nationaux il est normal d’avancer ses pions technologiques et finalement on constate
que la puissance militaire est outrancière et ne conduit qu’à un impérialisme à sens unique au profit 
de libéraux qui brandissent la venue de crises pour annoncer qu’ils sont les libérateurs, mais on ne 
croit plus ce discours véhiculé par les médias et la culture américaine que les USA sont le pays qui 
défend les libertés quand dans le monde entier ils ont fait des ravages. Les USA sont victimes de 
leur hyperpuissance et de l’Histoire chaotique de la guerre froide, celle qui justifiait son protectorat 
dont plus personne ne veut là.



APRÈS LE DRAME 
Après le drame qui a frappé Beyrouth et qui a soulevé les réactions du monde entier, après la crise 
économique qui a frappé le pays, le peuple en colère a manifesté dans la rue et les puissances 
étrangères ont fait pression pour changer la politique des dirigeants. Le gouvernement libanais vient
de démissionner et c’est une nouvelle ère qui s’annonce avec un espoir immense, la corruption et 
les luttes de pouvoir vont elles cesser dans le but de donner plus de libertés et plus d’égalitarisme au
peuple ? Dans ce pays stratégique du Moyen-Orient la politique fantasmagorique doit cesser, c’est 
une question de fierté pour la population de disposer de sa souveraineté enfin, les voisins gênants 
doivent cesser leur influence insupportable et avec la classe politique qui s’en va, c’est tout un passé
détestable qui quitte le pouvoir, au fond le changement arrive maintenant pour le bonheur de la paix
et de la sécurité, le pays doit se reconstruire sur de bonnes bases quand on chasse le poids qui écrase
les citoyens, ils souhaitent de meilleurs lendemains et ils le font savoir, les cartes sont en main du 
futur pouvoir. 
  
  
  

LES EFFETS SPÉCIAUX AU CINÉMA 
Qu’ils soient grandioses, spectaculaire, démentiels, les effets spéciaux ont toujours fait partie du 
cinéma. L’emploi de la technologie s’est faite dès les films en noir et blanc, puis après la guerre ils 
se sont professionnalisés à coup de cascades et d’explosifs. C’est enfin les images de synthèse qui 
ont abouti à des films à gros budgets qui en mettent plein la vue. Cela n’a plus rien à voir avec le 
début, c’est une débauche d’énergie qui halète le spectateur, et si les acteurs jouent le jeu c’est que 
le fantastique a pris la part sur le réel. Quand les films d’action ou de science-fiction se donnent à 
l’irréel, c’est le rêve de se projeter dans un autre monde qui envahit le téléspectateur. Les scénarios 
délirants sont d’autant plus réalistes et authentiques qu’ils obéissent à la loi du genre de faire 
frissonner les gens puis de rassurer avec un rythme très soutenu pour un happy end démesuré. 
  



ÊTRE DÉLINQUANT
Est-ce de la délinquance que de ne pas respecter la loi, en ne portant pas le masque obligatoire ou en
ne respectant pas les limites de vitesse ? C’est plutôt une infraction car ne pas suivre les règles ne 
veut pas dire qu’on est volontaire pour commettre un délit, on a pu se laisser aller à l’insouciance 
sans aucune méchanceté. La délinquance, elle, est la nuisance de la racaille, la violence de ceux qui 
volent, qui trafiquent, qui règlent leurs comptes personnellement. Pourtant, la rébellion et le refus 
d’obtempérer ne sont pas de l’inattention, ce n’est pas un crime non plus mais le résultat d’une 
nuisance à autrui, la mise en danger de sa vie. Le droit est censé être connu pas tous les citoyens 
mais on ne va pas mettre en prison tous ceux qui ont pu faillir et qui n’a pas eu d’incidence majeure,
c’est la provocation et l’insoumission à l’ordre public qui est irresponsable mais peut-on en vouloir 
aux citoyens qui ne sont que des hommes avec leur faiblesse et leur grandeur ? Le rappel du droit 
régulièrement par les médias devrait rendre automatiques ces gestes de survie, alors il faut se 
remettre en cause dans notre quotidien pour adopter les principes de précaution de base, il ne s’agit 
pas de moraliser les gens mais d’apporter la bonne éducation aux enfants et aux parents. Les 
obligations sont faites pour être prises en compte et dépasser la ligne rouge directrice est synonyme 
d’être quelque part un hors-la-loi, rien de bien méchant mais les conséquences de ces prises de 
liberté avec les usages peut être synonyme de gravité et de blocage, quand le cadrage vers la vérité 
oblige à dire que chacun peut être un bandit dès qu’il sort du circuit.



LE STATUT DE VILLE MILITAIRE
Alors qu’elle a été glorieuse dans la lutte de la nation pour la libération du monde contemporain et 
que les soldats de ses casernes ont permis de gagner sur tous les fronts, la cité qui a accueilli tous 
les amiraux et les gouvernements en exil pendant cette guerre a acquis le statut de ville militaire. 
C’est ce que cherchaient ses habitants pour continuer le combat avec ses soldats, on n’avait jamais 
vu une telle pugnacité à s’opposer à la fatalité, il faut dire que les artistes qui y avaient élu domicile 
avaient été formés à l’Art pour discerner de la guerre la paix par les armes. Cette symbiose entre les 
habitants se sentait jusqu’à la mairie, jusqu’à la gare, jusque dans les hôpitaux, jusque dans les 
universités, jusque dans les musées et les lieux de mémoire et alors qu’elle se battait désespérément 
en suivant les hommes qui s’étaient distingués dans cette adversité son dévouement, sa fidélité et 
son allégeance au pouvoir lui avaient permis d’attirer ceux qui voulaient écrire l’Histoire, les 
meilleurs individualités qui collectivement ont lutté chacun à leur poste au service des autres et qui 
ont permis à l’honneur de triompher bien loin, sur les champs de bataille. Alors que la douceur de 
vivre de la ville est distinguée par le président, c’est une nouvelle page de la mémoire qui s’ouvre 
pour le bonheur des citoyens et c’est un peu l’aboutissement de toutes ces années de guerre qui se 
conclue par l’armistice, toutes les forces souterraines se sont rangées par cette distinction qui 
satisfait ceux qui ont élu domicile dans la ville choisie par les armées.



JE VEUX FAIRE UN LOGICIEL
Je veux faire un logiciel de gestion d’entreprise et de fabrication révolutionnaire. Il serait 
multitâche, multi-utilisateurs, multi-langue paramétrés dans l’application administrateur. Il faut 
fabriquer un site internet de commandes d’articles et de modèles, celles-ci étant transformées en 
gammes et en tâches par le logiciel. L’ingénieur n’a plus qu’à en vérifier l’organisation grâce à la 
collaboration avec un logiciel de suivi de projet et à lancer la fabrication et automatiquement à la 
réception, aux stocks, sur les postes de fabrications les superviseurs indiquent aux 
manutentionnaires et aux ouvriers les tâches à effectuer, des entrées aux expéditions. Le superviseur
serait souple pour adapter en temps réel l’attribution des commandes selon les affectations des 
articles et modèles selon les postes en parallèle, en série, en îlot. Il permettra à la production de 
gérer les machines avec la 5G. Toute la complexité serait gérée par l’intelligence artificielle pour ne 
donner aux hommes que les tâches manuelles et de décision. Le logiciel gère les stocks, les états, les
factures, les bons de livraison en PDF pour dématérialiser la paperasserie. Le patron et les cadres 
bénéficient de la comptabilité et des statistiques mâchées pour prendre les grandes orientations 
stratégiques et tactiques.



LE DÉBARQUEMENT
On glorifie le débarquement comme le début de la libération de la France contre l’oppresseur nazi, 
mais il faut bien savoir que derrière la puissance matérielle gigantesque, la plus grande machine de 
guerre, on a tiré sur les soldats comme des lapins, ceux qui ont survécu sont des héros de guerre 
tandis que ceux qui ont péri ont leurs traces sur de petites croix blanches dans un cimetière 
américain. Qui veut reproduire ce miracle d’organisation militaire, les équipes qui ont préparé cette 
épopée ne sont plus capable d’une telle œuvre, alors il faut bien faire comprendre que les pays 
européens doivent éviter toute domination dictatoriale car ils ne seront jamais affranchis du joug 
dominant. Dans le bocage normand, les américains se sont embourbés parmi les prés entourés de 
haies, autant de guet-apens où ils pouvaient tomber face à l’ennemi qui luttait désespéramment. 
Mais finalement ils ont encerclé les troupes ennemis pour avancer et gagner, les résistants ayant la 
lourde tâche de les appuyer dans leur progression par leurs indications et leurs sabotages. Mais 
aujourd’hui toute personne qui détruit du matériel ou un monument est jugé comme un terroriste ou 
un pyromane, alors ceux qui veulent leur gloire sous l’occupation sont des malades qui ne voient 
pas que la France nouvelle qu’on a construite pendant tout ce temps avec ses usines, ses 
monuments, ses infrastructures ne veut pas périr sous les bombardements.



LA PRISE DU NID D’AIGLE
Les commandos parachutistes d’élite de la légion étrangère furent largués par hélicoptère sur le nid 
d’aigle. Ils devaient prendre la position sur son piton rocheux puis contrôler le téléphérique pour 
faire venir le gros des armées planqué dans la vallée comme de vulgaires touristes. Alors comme 
ces soldats surentraînés prirent le commandement des deux points stratégiques, la défense anti-
aérienne et la machinerie du téléphérique, les soldats allemands impuissants face à cette agression 
furent faits prisonniers tandis que leur commandant s’était réfugié dans le donjon. Mais les 
hélicoptères coordonnés au sol tirèrent leur missile sur les antennes de communication, si bien que 
les renforts ennemis ne purent plus arriver. c’est à la faveur de la nuit tombante que toutes les forces
qui avaient débarqué se lancèrent à l’assaut du donjon et de la compagnie qui résistait. Mais ceux-ci
ne pouvaient rien en nocturne contre les marines dont les fusils étaient équipés de détecteurs de 
chaleur. Ils avaient escaladé le donjon pour arriver au sommet et planter le drapeau français et 
annoncèrent à leurs généraux qu’ils avaient pris la cible. Ils installèrent une base solide grâce aux 
équipements arrivés par hélicoptère, cela prit quelques jours pour installer le matériel mais les 
armées étaient en alerte pour ne pas se laisser surprendre. Quand le commandement militaire sut 
que cette place forte était prise, ils engagèrent leur plan pour toute l’armée en sachant qu’ils 
détenaient une place fortifiée.



LA PRISE DU TUNNEL SOUS LA MANCHE
Les français maîtrisait le tunnel sous la Manche de leur côté mais les anglais avaient blindé le projet
de leur côté. Alors qu’un homme volant avait permis de repérer depuis l’air Douvres lors de son 
exploit, des armées de l’infanterie prirent l’Eurostar couverts par les douanes dans un wagon spécial
affrété par les armées. Dès qu’ils arrivèrent sur le sol anglais, l’armée avait acheminé leurs blindés 
par wagons comme de la vulgaire marchandise à suivre si bien qu’ils prirent d’assaut le centre 
anglais de gestion du trafic du tunnel. Ils se positionnèrent alors en mode combat pour résister à 
l’assaillant tandis qu’un génie de l’informatique étendait le contrôle de tout le tunnel depuis la 
France. Désormais, les français avaient la possibilité d’envoyer des armées sur le sol britannique par
le tunnel, c’était la première fois que les anglais étaient agressés sur leur sol alors pour éviter 
l’invasion de tout le pays ils acceptèrent la proposition des français de faire taire leur radar à 
résonance magnétique qui gênait les français. De plus, les français prenaient la capitainerie du port 
aux anglais sous contrôle de leur technologie  et de leurs ingénieurs de navigation pour gérer le 
trafic dans la Manche en mettant en place un rail de navigation et installèrent une base d’habitation 
protégée par la gendarmerie pour loger les français.



LA RECONSTRUCTION DU LIBAN
Alors que les ingénieurs étrangers sont motivés pour aller faire du béton pour reconstruire le port de
Beyrouth et les bâtiments dévastés, de riches hommes d’affaire arabes veulent investir dans 
l’économie pour faire enfin du Liban le petit paradis qu’ils imaginaient. Les musulmans veulent en 
faire une patrie de prédilection sous protection des pays de la liberté, c’est une lutte d’influence qui 
commence pour ne pas rater l’avenir de ce peuple mécontent de son passé. Comme Israël pour les 
juifs et leur port près de Tel Aviv, les libanais veulent profiter de leur position exceptionnelle en 
Méditerranée et au Moyen-Orient pour développer l’industrie et le commerce. Alors tous les gens 
bien éduqués, les dirigeants comme les scientifiques doivent converger et concevoir sur le drame de
l’explosion un nouveau pays avec de nouvelles relations internationales. Sa faiblesse politique et 
militaire nécessite une protection avant que l’armée libanaise ne se constitue fièrement. Car ses 
gênants voisins traumatisaient le pays quand celui-ci s’est enfoncé dans la guerre puis la crise. Alors
c’est le moment de prendre sa chance pour le pays et d’attirer les investissements de la diaspora 
arabe, finalement le havre de paix sera peut-être enfin libanais.



LA CHANCE DU BRÉSIL
Le Brésil est un pays dont les ressources naturelles font le bonheur des industriels. Mais alors que 
les pauvres paysans brûlent la forêt amazonienne pour cultiver, le gouvernement doit protéger le 
poumon du monde. Il faut gérer la forêt par un office des forêts pour la coupe des arbres, la 
surveillance des mines d’or et des feux de forêt, la replantation et le respect des réserves indigènes. 
Mais l’agriculture brésilienne doit être forte et l’agro-alimentaire doit monter en gamme pour 
proposer aux pays étrangers de la viande de qualité. Le pouvoir central dans la ville nouvelle de 
Brasilia, en plein cœur du Brésil, ne doit pas cacher les disparités de richesses entre Sao Paulo, la 
capitale économique près du Minas Gérais et le port légendaire de Rio de Janeiro. Les compétitions 
internationales ont développé les infrastructures du pays mais aujourd’hui le gouvernement doit 
attaquer la pauvreté d’une population qui vit dans les bidonvilles, partager la richesse d’un pays qui 
se développe pour se moderniser implique des lois favorables au commerce et au social. Le pays a 
des atouts exceptionnels à faire valoir et Embraer son avionneur est la preuve de la possession d’une
technologie avancée d’ingénieurs bien formés. Il faut décliner ce succès dans autres entreprises du 
high tech pour asseoir la position stratégique du premier pays d’Amérique Latine à pouvoir exporter
son savoir-faire grâce à une situation géographique idéale au bord de l’Atlantique. Alors il reste au 
pays à construire, innover et développer dans de nouvelles infrastructures pour accompagner le 
développement économique et accélérer la richesse des brésiliens. Le nouveau capitalisme est en 
train de transformer le pays en passant de l’exploitation des mines à la manufacture, le poids 
politique du gouvernement s’appuyant sur les États-Unis qui ont besoin d’un allié puissant en 
Amérique du Sud. Mais le pays est aussi le premier allié de la France pour l’importation 
d’armements, une collaboration fructueuse s’installe ainsi entre les deux pays qui verraient bien les 
liens économiques se développer sur des bases solides de valeur-ajoutée. Alors le pays du football 
omniprésent et des coupes du monde triomphantes sera-t-il le nouveau conquérant de l’Amérique ?



LE RETOUR DE LA GRANDE RUSSIE
Le président russe Vladimir Poutine vient d’annoncer la découverte réussie d’un vaccin contre le 
coronavirus qu’il a appelé « Spoutnik V ». Alors faut-il y voir le retour de la Russie au premiers 
plans de la technologie internationale comme cela avait été le cas avec l’espace ? Il faut dire que les
espions russes sont très actifs et ont pu peut-être ramener et rassembler les découvertes des autres 
pays. De plus, ce pays peu Démocrate est celui qui a fait sans doute le plus de recherches terribles, 
notamment sur le corps, apportant des découvertes fondamentales sans compter le prix humain. 
Enfin, il faut dire qu’ils avaient déjà du nazisme l’héritage de toute cette médecine allemande faite 
d’essais cliniques pendant la seconde guerre mondiale. Alors ce virus était-il déjà connu des 
services secrets russes qui attendaient le moment opportun pour diffuser le vaccin ? En tout cas, la 
Russie du communisme est celle des grands projets qui lui apportent la gloire et qui motivent son 
peuple au patriotisme. Car c’est peut-être la seule façon de redorer le blason d’un gouvernement 
autocratique qui méprise la liberté d’expression pour mieux maîtriser son destin. En tout cas, c’est 
la preuve que la dérive passée du pays est finie et que Vladimir Poutine malgré ses défauts 
antidémocratiques est l’homme fort qui fait avancer son peuple et qui tient le pays par la résolution 
des affaires, quand les opposants sont muselés il est plus aisé de maîtriser l’arsenal nucléaire et 
biologique, ce qui fait craindre l’État russe mais aussi rassure les occidentaux.



TSAR DE RUSSIE
La Grande Russie est un magnifique pays au climat continental, des steppes d’Asie Centrale aux 
toundras de Sibérie. Son Histoire est faite de grandes conquêtes de territoires et de sacrifices 
héroïques de la population pour résister à l’envahisseur. Après la Révolution, le communisme s’est 
imposé comme le système économique dominant mais il a écrasé la liberté d’expression au nom de 
l’égalitarisme de l’État. Le système bolchevique a instauré une industrie lourde en glorifiant la 
productivité des ouvriers, mais l’égalité des salaires a provoqué le manque de responsabilité et de 
remise en cause des apparatchiks, l’organisation de la production et la faiblesse des infrastructures, 
notamment de transport, étant le point faible de la modernisation et de l’acheminement des 
marchandises vers leur lieu de consommation. Mais le prestige de la Russie pendant la 2nde guerre 
mondiale lui a donné un rôle politique majeur pour lutter contre le capitalisme pendant la guerre 
froide, influence qui a ensuite diminué par la chute du mur de Berlin et la perte d’influence sur les 
pays de l’Est. À l’origine de la grande épopée de la conquête spatiale, elle a pris l’initiative avec ses
fusées pour envoyer le premier satellite, le premier être vivant, le premier homme dans l’espace, 
provoquant le monde de l’Ouest à admirer sa puissance. Mais derrière le rideau se cache pour les 
russes l’emprisonnement des dissidents, l’omniprésence des services secrets du KGB et la pauvreté 
des habitants, un système patriarcal qui fascine autant qu’il inquiète les étrangers. Alors que le 
délitement de l’empire semblait menacer l’arsenal nucléaire, biologique et militaire, la reprise en 
main par un pouvoir fort a redonné l’espoir de jours meilleurs à une population qui a souvent connu 
le malheur. Alors de Moscou à Vladivostok en passant par l’Oural, le pays le plus vaste compte sur 
ses pays vassaux pour asseoir sa présence comme grande puissance politique et militaire, il reste la 
solidité économique à développer pour en faire la Grande Russie éternelle.



LA PROTECTION
Au delà de mes responsabilités, je suis un critique de la société. Mais contrairement à ceux qui ne 
pensent qu’à polémiquer, j’essaie de reconstruire un monde plus juste, plus prospère, plus 
respectueux de l’environnement. Alors quand les dirigeants voient ma bonne volonté d’essayer 
d’arranger les conflits par une attitude offensive, je peux bénéficier du soutien des puissantes 
agences gouvernementales russes ou américaines qui prennent dans ma prose tout ce qui fera la 
gloire de leur pays. En attendant, je suis à l’Europe et je parle aux rois et présidents, j’imagine un 
monde meilleur que les États ont du mal à mettre en place car il faut pénétrer la société de ces 
nouvelles idées. Oui, j’ai l’impression que le système puait et que j’ai participé à réformé les 
institutions, mon rôle majeur de journaliste et d’Artiste contre lesquels aucune dictature n’a le droit 
de toucher. Quand je dérange, je compte sur le respect de la liberté d’expression pour diffuser le 
plus largement possible mes questions et mes réponses et c’est cet échange partagé avec les 
différentes forces du monde qui me permet de survivre en n’étant pas emprisonné comme un 
dissident politique. D’autres sont morts pour mes idées alors j’ai l’instinct de survie qui m’anime 
pour ne pas les rejoindre, je ne dis donc que ce que je veux annoncer et je vais déjà très loin, mon 
destin m’attend ailleurs mais j’ai trouvé avec ma plume l’occasion de me rendre utile et si c’est 
agréable d’écrire avec du génie c’est difficile de contenir sa folie. Mais je suis claire dans mes 
opinions et c’est la base qui permet au peuple d’acquérir ses convictions, j’ai chassé sur toutes les 
terres politiques pour écrire une œuvre populaire mais rassurez-vous, ce n’est pas du populisme 
mais le bon sens en action d’une recherche de jeune diplômé à mettre à disposition de la population.
Alors que mes ennemis tombent progressivement sous le charme de ma production mais restent 
dangereux pour respecter ma vie, je demande au gouvernement de mettre en place la sécurité 
nécessaire quand je ne suis pas un people qui a à disposition des gardes du corps. Cette liberté 
précieuse de pouvoir m’exprimer et me déplacer est la force d’oser dire ce que je pense sans avoir 
de comptes à régler à n’importe quelle autorité.



L’ACADÉMIE MILITAIRE DE MOSCOU
C’est la prestigieuse académie militaire de Moscou qui forme les meilleurs officiers russes, que ce 
soit dans le maniement ou le développement d’armes, dans le commandement des bataillons, dans 
les commandos d’élite. Elle fait partie de ce système militaire qui fait la gloire de son pays. Les 
armes russes sont terribles, encore faut-il savoir manier au combat les avions de chasse, les lance-
missiles, les chars et l’artillerie, encore faut-il savoir diriger la marine de Crimée, de Vladivostok, 
de Mourmansk, de Sébastopol, de Königsberg, encore faut-il pouvoir diriger la flotte de sous-
marins stratégiques. Alors la Russie ressemble un peu à un pays militaire quand il faut tenir les 
frontières de la plus vaste étendue, d’autant plus que son influence politique et militaire dépasse les 
limites de la Russie pour l’amitié avec d’autres pays satellites. Tout ce que compte le monde 
d’anticapitalistes exploitants de ressources et de travailleurs trouve refuge dans le giron de la 
Russie, le défi majeur est maintenant de redresser la situation économique pour faire du 
communisme un système viable non seulement pour les exploits des grands projets mais aussi pour 
la production et la consommation de biens manufacturés. Alors les soldats de l’académie ont la 
lourde responsabilité de ne pas enliser les conflits, on les forme pour gagner et ne pas se laisser 
défaire dans les guérillas urbaines, pour ne pas voir percer les fronts, pour ne pas perdre des 
batailles. La technologie du système militaro-industriel russe est très au point mais cette garantie de 
souveraineté militaire a un prix, celui d’empêcher les russes à se diversifier dans les produits et les 
services à exporter. Il faut donc que les ingénieurs bien éduqués lisent les manuels d’organisation et 
que les Ressources Humaines avantagent les carrières des meilleurs éléments, une paye au mérite 
est celle qui apportera la créativité indispensable dans les entreprises. Que les russes sachent que la 
Russie en travaillant inlassablement va rattraper son retard économique et épater de sa puissance les
pays occidentaux, ils sont rassurés que le pays ait retrouvé le contrôle mais ils redoutent toujours 
autant le Kremlin et sa force diplomatique et militaire. Alors les deux grands système économiques 
qui connaissent chacun leurs crises y répondent différemment, espérons que le plan va faire décoller
l’économie russe tandis que le travail au mérite responsabilisera les travailleurs.



LE ROI
Le roi du pays rayonne à travers le monde entier grâce à sa marine moderne et à ses bases sur les 
mers et les pays du globe comme des confettis de relais de puissance pour contrôler le commerce. Il
avait colonisé des pays entiers au gré de l’Histoire selon les crises ou les contrats d’armement. Mais
avant tout, il voulait commercer avec ses partenaires privilégiés pour exporter de ses manufactures 
la production de ses ouvriers, développer l’économie localement en apportant le savoir-faire à ses 
vassaux et importer les matières premières dont avaient besoin l’industrie et le peuple. Alors qu’il 
avait cette immense responsabilité dans le monde, il devait s’imposer comme incontournable parmi 
les autres puissances, si bien que les armes avaient parlé pour que les ingénieurs militaires 
délimitent les forts qui protègent le royaume de toute invasion et assure le maintien des frontières.



LA GRANDEUR DES ETATS-UNIS
La grandeur des États-Unis vient de son agriculture, de ses multinationales industrielles, de son 
programme spatial. Mais elle vient aussi de la bourse de New-York, véritable poumon financier de 
la planète, de la puissance culturelle de ses studios d’enregistrement de musique et de cinéma..mais 
elle vient de confirmer sa domination sur les superordinateurs d’internet et les GAFAs sont 
l’expression d’une souveraineté renforcée. Alors la Californie avec la Silicon Velly et Hollywood, le
Texas avec la NASA, la Floride avec ses croisières touristiques sont devenus les Etats principaux de
la stratégie américaine de prépondérance mondiale. Mais alors que toutes les délocalisations ont 
désindustrialisé le pays, le nouvel enjeu est de ne pas louper la marche technologique de la 5G face 
à la Chine. Les nouvelles technologies voient la concurrence des autres pays s’affirmer et la 
puissance des États-Unis ne semble plus synonyme de liberté, le pays a perdu son âme insouciante 
en voyant le commerce se globaliser. Pourtant, ce sont ses patrons issus des mêmes universités qui 
ont opéré ces changements en répondant aux normes libérales, alors il faut apprendre aux jeunes 
comment sauver l’économie quand la crise arrive. Des turbulences sont à prévoir mais le 
capitalisme détruit pour que les hommes reconstruisent, c’est la force de cette machinerie 
implacable qui obéit aux marchés, et finalement le risque de faillite est un sélecteur naturel où les 
bonnes idées peuvent émerger par la liberté de création. En vivant à l’ombre des géants, les start-up 
essaient de constituer leur clientèle dans le service aux entreprises ou aux consommateurs. C’est 
quand il ne sait plus quoi inventer en attendant une nouvelle révolution industrielle que le 
capitalisme est le plus fragile, les mutations à venir se construisent en se moment dans les 
laboratoires de recherche et assureront pour le monde entier l’assurance de veiller à l’emploi et à 
l’écologie mais finalement les États-Unis n’ont ils pas perdu leur charme de « l’American Way of 
Life » quand le monde entier a copié le système libéral, il commence à s’affranchir de la domination
sans partage des USA  qui divise pour attirer tous les talents et mieux régner pour cet appétit de se 
comporter comme privilégiés d’un monde à leur pied. En étouffant tous les autres pays les 
américains utilisent leurs compétences avant de les faire fructifier indéfiniment, ces voleurs de 
sciences mettent en concurrence les entreprises en dépossédant les pépites de leurs brevets, oui, 
l’Amérique a le système économique le plus pourri mais c’est le seul qui garantie de devenir riche 
quand on a du talent.



LA RELANCE
En ces temps de crise économique, la France a décidé d’un plan de relance ambitieux. Il s’agit des 
prêts garantis par l’État mais aussi de garantir les fonds propres des entreprises endettées qui 
veulent investir. Car la chaîne de production est cassée quand le moral des entrepreneurs est en 
berne et qu’ils ne peuvent plus innover, la création de richesses est bloquée là où la consommation 
est en berne. Alors si les entreprises veulent se garantir des débouchés, elles doivent pouvoir 
compter sur l’aide de l’État pour financer l’ambition de continuer de créer et de distribuer les 
produits. Tout le tissu des petites entreprises est fragilisé, c’est celui qui pourtant garantie l’emploi 
qu’on veut préserver et les chefs d’entreprise ne doivent pas se sentir seuls quand il s’agit de 
redémarrer l’économie. Au fond, l’activité redémarre lentement et c’est parier sur l’avenir que de 
parer au plus pressé et c’est plus tard qu’on fera le bilan des faillites mais aussi des succès, si la 
main invisible du capitalisme détruit les plus faibles, il ne faut pas que des entreprises qui ont du 
mal à traverser le trou d’air alors qu’elles ont un vrai savoir-faire et qu’elles ont un business plan 
viable ne tombent aussi.



LA BELLE RUSSIE
Des tsars de Russie,
à Marx et Lénine,
du bolchevisme communiste
à la Perestroïka,
des vastes étendues
des steppes de l’Asie centrale
à l’Oural et à la Toundra,
Saint-Pétersbourg la belle,
Moscou la rebelle,
la Russie a une Histoire
qui en fait un domaine sacré
même si dans la mémoire
la souffrance est passée.
Car le Pogrom et les goulags,
la seconde guerre mondiale
ont saigné le peuple
dans sa pure volonté
d’être traités à égalité.
Mais le rayonnement 
n’a jamais cessé,
ce pays mystérieux
livre rarement ses secrets,
et si les gouvernements
ont été autocrates,
et si les journaux d’expression
ont été muselés,
l’ouverture au monde
est celle d’un pays
qui a les ressources pétrolières
dans les champs de Bakou
et qui est un champion
dans le domaine spatial
depuis la base de Baïkonour.
L’armée rouge a la gloire
d’avoir les meilleurs armements,
et quand vient le défilé militaire
on voit sa détermination
à ne pas se laisser faire.
Alors l’influence socialiste
a de beaux jours devant elle
quand on se lève contre
l’injuste capitalisme,
contre cet odieux impérialisme,
les travailleurs du monde entier
regardent se qui se passe en Russie
pour inspirer les syndicats
contre les patrons arrivistes,
Au fond la Russie est l’âme
qui arrive avec les armes
pour défendre la veuve et l’orphelin,
pour montrer qu’il y a un autre chemin.



LES RÉSULTATS
Le plus dur dans la mise en place de projets est d’installer tous les éléments pour arriver à un 
résultat. Si les prototypes sont bons, le plus dur est d’installer la production et de recruter des 
salariés pour produire des biens de consommation. Alors les ingénieurs d’organisation et des 
méthodes aideront les spécialistes des machines, du BTP et de l’informatisation pour mettre en 
place toute la chaîne production et de commercialisation, c’est d’une complexité qui nécessite toute 
l’intelligence pour rassembler les compétences et livrer ces usines, les bureaux d’études ont les 
outils 3D et les langages de programmation mais rien ne vaut l’expérience des chefs de projet quand
la conception doit être validée sur le terrain, les erreurs de jugement peuvent être catastrophique 
mais les gens sont des professionnels qui connaissent bien leur métier. Les clients sont épatés par le 
génie de l’homme à diviser le travail pour mieux atteindre ses objectifs, la société consumériste 
moderne se demande comment elle peut trouver dans les rayons le produit de toute cette cogitation 
intellectuelle d’assemblages industrielles, la finalité de l’humanité d’avoir des outils pour créer est 
subjuguée par le travail de fourmis de l’activité humaine. Chacun à son poste et le résultat pour 
tous, finalement ce sont les commerciaux qui font travailler les sous-traitants, les commandes 
fournisseur et les contrats avec les clients sont les fondements des besoins des hommes dans un 
capitalisme qui laisse la main invisible réguler les entreprises et dont l’action est valorisée par la 
pertinence du marché à remarquer ceux qui font l’avenir des constructions humaines.



UN RENDEZ-VOUS DÉCISIF
Après un rendez-vous décisif avec mon chargé d’insertion, j’ai décidé d’abandonner l’Art sans 
lendemain, celui qui m’a comblé d’expliquer aux gens le résultat de mes questionnements, car ça ne
remplit pas un estomac d’être un auteur qui ne trouve pas rémunération dans sa production. Alors 
j’ai un an pour me mettre à l’informatique à développer mon logiciel et je rendrai régulièrement 
compte de mes avancées et de mes progression à tenir mon poste, ce n’est pas facile voir 
pharaonique d’entamer un tel projet et c’est progressivement que je vais m’attabler à mon 
ordinateur pour être persévérant et justifier mes heures. Mais c’est l’heure des résultats de mes 
examens de l’université de la seconde chance pour moi alors j’ai la capacité d’apprendre et de créer 
avec les bases de ma formation en informatique alors je relativise sur la folie d’un tel projet car je 
vais monter les pierres lentement sur la construction, je veux simplement qu’on ne perturbe pas ma 
tâche en me rappelant aux poèmes et aux essais, j’ai autre chose de mieux à faire que de disserter 
prestement. 



QUAND LES ANGLAIS ET LES AMERICAINS…
Quand les anglais et les américains nous font suer, ils divisent pour mieux régner. Il savent où 
frapper pour faire mal, il savent embêter la France et les autres pays pour les empêcher d’exister par
eux-mêmes. Mais cette fois-ci ils ont affaire à des opposants motivés qui se sont regroupé pour faire
échouer leur envie d’hégémonie. Ils ont voulu voler les coupes du monde de football aux français, 
ils ont toujours voulu s’imposer pour mieux gagner, mais finalement ils sont pris à leur propre jeu 
de nuisance puisque les anglais ont perdu deux coupes du monde de rugby. Ils ont beau capitaliser 
sur les jeux olympiques, désormais ils doivent composer avec la contestation quand les petites 
histoires d’individus deviennent des affaires capitales de l’Histoire. Le principal est d’être là au bon 
moment et de ne pas faillir sur des batailles finales qui décident de l’avenir du monde. Oui, les 
français veulent leur place au soleil, elle avait été initiée sous le général de Gaulle et a continué 
avec tous les présidents, la France a mis 50 ans pour se remettre sur les rails alors cette fois-ci il ne 
s’agit pas de voler leur destinée par une stupide guerre, la solidité de l’armée ne tolérerait pas qu’on
l’emmène vers des terres inconnues, dans la conquête spatiale et dans le domaine militaire elle a 
acquis des bases navales et posé des satellites pour ne plus redouter l’infamie d’être humiliée, 
engager les peuples les uns contre les autres dans l’intérêt des USA et de l’Angleterre est un jeu 
dangereux où ils se brûleraient les doigts.



LES GUET-APENS
Ce que l’armée redoute le plus c’est le guet-apens, celui où tombent les généraux par la petitesse de 
l’ennemi. C’est une cuvette où nombre de militaires ont perdu la guerre bien loin des frontières. 
Alors il faut dégager les soldats des contraintes de leur condition, c’est un travail d’extraction 
compliqué quand finir une guerre est très difficile. Fini le temps de l’outrageante domination 
américaine, aujourd’hui il faut que les pays comptent sur eux-mêmes pour se préparer à tous les 
coups ennemis. Car l’enlisement apparent des armées au Moyen-Orient laisse la trace de 
destructions et de migrations, un prix inconcevable quand on sait que ces pays sont les marionnettes
des grandes puissances, seuls les guerriers savent le prix véritable de l’effort et du sang pour gagner.
Comme on soumet ceux-ci à la vindicte populaire et qu’on n’arrête pas de les critiquer alors qu’ils 
se battent à découvert et qu’ils construisent le monde moderne, on voudrait les arrêter pour gagner 
et avoir les lauriers comme tant de héros historiques sont tombés, alors même si on ne sait pas où on
va le déploiement de forces doit voir triompher les faiseurs de vérité. Les gens en ont marre de ces 
soi-disant libérateurs qui n’ont fait que de torturer l’actualité quand ils se voyaient perdre des parts 
de marché. Mais leur imbécillité à agir par égoïsme n’a d’influence que leur puissance, oui, il est 
temps de ne plus dépendre de l’impérialisme d’un pays pour faire les lois qui ne sont pas abouties.

MONSIEUR TRUMP EST UN ABRUTI
Monsieur Trump n’est qu’un abruti qui a mené son pays vers l’impasse. Alors qu’il parlait du plus 
grand des courage de sa valeureuse armée, pendant ce temps il n’est pas capable d’imposer la loi de 
son impérialisme quand il veut maîtriser ses relations commerciales. Ses revers militaires parce 
qu’il ne sait pas diriger son armée le poussent à se désengager, finalement l’Amérique sous son 
commandement aura perdu toute son influence. Car économiquement elle commence à pâlir face au
monde entier qui demande des comptes à monsieur Trump qui considère comme esclaves et 
indésirables tous ceux qui ne sont pas blancs ou américains. Mais surtout, il veut brandir du poing 
en misant sur la force qu’on prête aux États-Unis, mais Hollywood, la Silicon Valley, la NASA, la 
bourse de New York ou encore la marine doivent faire face à un retour de manivelle d’une politique 
capitaliste odieuse qui a imposé aux grands patrons sortis du même moule l’exemple de 
délocalisations qui ont désindustrialisé tous les pays riches. Alors il y en a marre d’obéir à Monsieur
Trump quand il agite les bras comme une marionnette, c’est le symbole de l’impuissance de sa 
présidence à vendre le rêve américain, plus personne ne veut que le mythe de cet empire romain 
persiste et tout le monde souhaite que le monde moderne persiste mais sans obéir à Washington. 
Alors que la politique étrangère de monsieur Trump est un échec de persuasion de ses ennemis de 
rendre les armes, la politique intérieure a vu les inégalités gagner les différentes communautés et la 
pauvreté gagner toute une population, la crise économique a beau voir de grands champions 
d’entreprises s’affirmer, au fond on peut dire que ce n’est pas Monsieur Trump qui est responsable 
des quelques bonnes nouvelles mais le fier peuple américain qui n’est pas serein avec un tel 
président, il aurait du rester à la tête de ses entreprises au lieu de se considérer comme le PDG de 
l’Amérique.



UN TRIOMPHE ATTENDU DEPUIS LONGTEMPS
C’est un triomphe pour l’armée américaine après l’enlisement au Moyen-Orient. Après  la 
suprématie spatiale par la NASA vers l’ISS avec les fusées SpaceX, après l’exécution de chefs de 
guerre djihadistes importants par des commandos ou des drones dans le monde, un accord met fin 
aux violences entre l’allié Israël et le monde arabe. Dans la guerre mondiale, les armées françaises 
ont gagné sur le front contre les russes. Alors le président des américains décide après que la base 
de San Diego ait été attaquée par les japonais de les amener à signer la défaite après la bataille 
navale gagnée contre deux portes-avions japonais et la bombe atomique sur un port blockhaus de la 
côte du Japon, l’Irak tombe toute seule. C’est la fin de la guerre selon un plan imaginé par l’amiral 
des armées depuis très longtemps et qui a amené un travail titanesque pour en arriver là.

UN TRIOMPHE ATTENDU DEPUIS LONGTEMPS II
Alors que l’Amérique a ses GAFAs et sa bourse de New York pour triompher sur le plan financier, 
la France a profité de l’émergence d’un nouveau géant de l’industrie et des services pour survivre à 
la crise économique. Alors que la prospérité tarde à revenir, les gouvernements ont lancé un vaste 
plan de relance, les citoyens se sont retroussés les manches pour participer à l’effort de la nation. 
Une Europe riche naît ainsi de l’endettement des américains pendant leur guerre et supplante les 
USA dans leur domination du monde. L’Europe s’est faite pendant la guerre pour asseoir ses 
frontières et en est le grand gagnant. Les français sont les grands vainqueur de la géopolitique 
mondiale avec leurs bases à travers le monde. Ils ont innové pour devenir attractifs grâce à leurs 
nouvelles technologies au service de la productivité des entreprises.



LE RÉGIMENT DES HÉLICOPTÈRES DE SANTÉ
La France avait créé un nouveau régiment des hélicoptères de santé. Ceux-ci étaient équipés de lits 
médicalisés avec surveillance électronique de l’état de santé des patients et matériel médical de 
première nécessité. Ils étaient équipés d’un logiciel de liaison avec les hôpitaux pour le conseil 
médical, le suivi en temps réel de la prise en charge des patients, la complémentarité des soins. Un 
pilote, un médecin et deux infirmiers militaires constituaient l’équipage. Ce régiment était appelé à 
intervenir en soutien aux opérations humanitaires dans le monde ou au soutien des opérations 
militaires de l’armée pour venir au secours des soldats blessés. Il était armé d’une mitraillette en cas
de nécessité de s’imposer pour atterrir lors d’un combat.



JE NE TOLÈRE PAS…
Je ne tolère pas cette attitude arrogante des multinationales de faire développer une technologie puis
de se séparer de ces collaborateurs une fois que le projet est fini. La moindre des choses, c’est de ne 
pas voler une découverte même si les finances sont étrangères, le rapport de force nouveau doit 
faire comprendre que la qualité de services du développement innovant ne s’arrête pas quand le 
travail est terminé pour délocaliser les affaires courantes dans un autre pays. Cette tendance à faire 
défricher les chemins en France, pays où la main-d’œuvre est peut-être cher mais où la compétence 
et le travail bien fait sont une réalité, puis de transférer la technologie en licenciant est une pratique 
honteuse à laquelle les américains se livrent régulièrement. Car la France a tout pour réussir et faire 
des entreprises productives, alors sa force syndicale et l’appui du gouvernement devraient faire 
reculer cette tendance, les américains ont pour habitude de couler des entreprises ou des sites de 
production dont ils voient le potentiel pour mieux racheter ce qui en fait la sève, c’est-à-dire son 
innovation. Ils mettent alors les moyens financiers sur cette technologie qu’ils ont volé et 
constituent ainsi sur le dos des autres des magnats de l’industrie et des services, ce comportement 
honteux a permis de faire des géants de l’informatique, cette puissance de compagnies 
omniprésentes comme des États sont nées d’observer ce qui se fait à l’étranger et que le rêve 
américain permettait de substituer. Mais aujourd’hui l’Amérique n’a plus l’attrait des meilleurs 
éléments, le discours ambiant est de protéger dans chaque pays le travail de recherche qui a été 
effectué, les multinationales ont ce comportement inacceptable d’avoir des bureaux d’études là où 
se trouve le savoir-faire et de délocaliser la fabrication dans des pays pauvres exploités. La 
souveraineté du pays est donc de garder des usines performantes à la productivité haut placée pour 
que tout le tissu économique profite non seulement du salaire d’ingénieurs mais aussi de l’activité 
des ouvriers dans des usines modernes. Alors il faut combattre par la force cette attitude de tuer 
l’emploi quand on veut s’emparer de la technologie et pour cela un gouvernement de combat doit 
protéger les intérêts nationaux, c’est la stratégie d’inviter à investir en France mais il faut accepter 
le pacte avec les élus de la pérennité d’un site, finalement les négociations sont celles d’une lutte 
entre grands patrons et syndicats et ceux-ci doivent alerter les autorités quand un champion risque 
de quitter la France, il n’y a pas de fatalité à se faire confisquer les découvertes quand on a aussi 
bien travaillé pour le progrès et la société, la propriété intellectuelle revient à ceux qui ont financé 
les brevets mais elle devrait récompenser ceux qui l’ont réalisée car la valeur ajoutée vient de la 
matière grise et de l’idée.



L’AVENTURE VERS MARS
Une fusée Ariane 6 avec la navette Hermès avait été lancée de Kourou avec succès il y a 9 mois. Le 
décollage avait été périlleux, tant l’ensemble était imposant. Mais les ingénieurs s’étaient fiés au 
responsable qui avait, avec l’ordinateur, dirigé toute l’opération de ses ordres. Désormais, on 
pourrait automatiser le décollage, le vol et l’amarsissage. Ce dernier était aussi délicat, il fallait 
activer les rétrofusées de cette lourde navette pour qu’elle s’arrime à la planète Mars avec succès. 
C’était la première fois que des hommes foulaient la planète rouge alors que de nombreuses 
missions de rovers avaient permis le repérage des lieux. Surtout, la collaboration de la communauté 
internationale spatiale, des expériences sur terre à celle dans l’ISS, avait permis cet exploit. C’était 
donc une aventure qui commençait par cette épopée. Quand le premier astronaute foula le terrain, il 
eut ces paroles célèbres : « c’est le début d’une nouvelle ère pour l’humanité ». ils vivraient avec 
leurs stocks en attendant les navettes cargo qui devraient amener progressivement tout le matériel et
les vivres nécessaires. Désormais, la route était ouverte grâce à cette glorieuse expédition mondiale.
En effet, beaucoup de pays avaient été impliqués aux divers stades de la recherche, des russes qui 
ont été les seuls à mener pendant tant d’années les capsules habitées vers l’ISS aux américains qui 
avaient partagé leurs équipements les plus modernes en passant par les chinois qui avaient fabriqué 
le matériel avec leurs meilleurs ouvriers. Mais les maître d’œuvre et les maître d’ouvrage restaient 
les européens dans un projet coûteux et ambitieux qui allait avoir de nombreuses répercussion sur 
l’activité des humains.



UNE QUESTION DE JUSTICE
Alors qu’on pourrait imaginer une justice par téléconférence, il paraît inconcevable de juger les 
gens par écrans interposés. Car le rapport humain est primordial et même si les questions du 
procureur sont orientées à attaquer les prévenus vers une accusation pour laquelle les avocats 
défendent leurs protégés, la présomption d’innocence permet de délier toutes les langues quand il 
faut convaincre les jurés. Car au final il faut des preuves, parole contre parole donne une justice 
humaine où la souffrance des victimes rencontre la culpabilisation des prévenus. C’est la manière 
avec laquelle la police a apporté les preuves et les confidences qui amènera à une certaine vérité, 
mais comment être sûr de ne pas mettre un innocent en prison ? La justice est lente pour accéder à 
cette certitude qu’elle a bien fait son travail mais la croyance d’une culpabilité laisse le mystère des 
parties sombres du jugement, quand le délibéré n’est pas net parce que l’exactitude des faits n’est 
pas prouvée, le bénéfice du doute rencontre la peur de laisser en liberté un criminel mais la fidélité à
la loi de la République doit cerner tous les aspects dans le tribunal pour faire la lumière sur les 
zones d’ombre, et quand on atteint les limites du droit c’est la sagesse qui prendra le relais, l’erreur 
est donc de succomber aux sentiments humains quand la parole est dépassée par les émotions.



DES FEMMES EN DANGER
Les femmes sont en danger face aux prédateurs sexuels et à la violence des hommes. Elles n’ont pas
la force pour réagir alors elles subissent les affres et gardent ce secret pour elles tellement elles ont 
honte. Leur réaction devrait être de se plaindre auprès des institutions de la République, les 
agressions racistes, sexistes, intimidantes devraient être jugées pour prononcer un délibéré pour leur
prouver qu’il y a une justice et qu’elles sont protégées dans ces faiblesses par la loi, le silence est 
leur maladie quand elles regrettent de s’être laissées faire et leur bourreau les tient dans son délit, un
pédophile, un violeur, un violent ne doit pas légitimer sa cruauté en leur faisant porter la culpabilité 
de les avoir allumés par le comportement d’exister, la manière de s’habiller ou celle de vouloir 
plaire. Car il faut bien se dire que les femmes se font belles par fierté, ce n’est pas une raison pour 
les agresser, elle veulent plaire à leur homme et non pas à tous les hommes, ceux-ci croient qu’elles 
les allument mais en réalité  elles vivent leur vie de femme, la coquetterie n’étant pas un appel à 
subir toutes sortes de violences mais leur manière d’exister dans la société. Alors que les hommes 
ressentent un appel sexuel, les femmes veulent simplement se sentir désirables.



LES PORTES-AVIONS NUCLÉAIRES
Les porte-avions nucléaires américains sont arrivés sur zone et ils ont tout dégagé là, face à leur 
puissance l’ennemi n’a pas pu résister, après quelques frégates coulées par les avions l’ennemi s’est 
enfui. Alors la marine américaine était libre pour se redéployer vers toutes ses bases tandis que les 
portes-avions reprenaient leur place pour pacifier le commerce mondial que l’ennemi avait perturbé.
Un pirate informatique russe avait cassé informatiquement l’assiette de tous les portes-avions, une 
menace grave pour la marine US qui avait perdu sa force et qui avait du faire venir un génie 
français de la DGSE spécialisée dans le contre-espionnage pour restaurer la navigation des portes-
avions, alors les USA reprirent l’ascendant sur tous leurs ennemis qui voulaient détruire les 
capitalistes américains, le monde libre était sauvé et l’impérialisme américain put enfin garantir au 
monde la conservation du monde moderne, les portes-avions allaient pouvoir se déployer face à 
ceux qui les redoutaient, avec la force de l’armée américaine revenait le respect envers les pays 
civilisés que les terroristes avaient voulu détruire en voulant provoquer la guerre par la zizanie en 
Europe, la volonté des amiraux étant d’éloigner cette possibilité en prêtant allégeance à son allié 
américain. Alors qu’une certaine rivalité s’installait entre les États-Unis et l’UE, tous écoutèrent 
ceux qui racontaient que le monde moderne allait dans le mur et qui donnaient leurs propositions de
solutions pour évacuer tous les dangers recensés.



QUAND ON SAIT D’OÙ ON VIENT, ON SAIT OU ON VA
Quand on sait d’où on vient, on sait où on va. Bah moi, je ne sais pas vraiment où j’allais mais je 
connaissais mes origines, j’ai emmené le monde à la petite semaine mais j’ai joué les bonnes 
nouvelles qui se succèdent. Samedi soir, alors que nous faisions une petite fiesta avec mes proches 
amis, notre barbecue s’est transformé en beuverie et en plaisanteries riantes. Alors que nous étions 
complètement bourré, la fusée Ariane 5 a décollé peu après minuit, au moment où on devait 
conduire la voiture pour arriver entier chez soi. C’est un succès pour moi car je me demandais bien 
quand le centre spatial allait tirer de Kourou ses satellites, et c’est quand j’ai décuvé que j’ai regardé
sur internet où était ma fusée. Nous avions dégagé le terrain avec mes copains pour que ce soit un 
succès, on a gagné la guerre de l’espace pour que le lancement soit une réussite, alors que nous nous
sommes laissés aller et que je ne sais pas combien de bouteilles sont passées sous mon nez, les 
ingénieurs ont décompté le temps avant la mise à feu, confiants que nous avions dégagé le terrain 
pour une fenêtre de tir parfaite. Il faut dire que nous avons détendu l’atmosphère assez chargé par la
ligue des Champions et que chacun a eu son mot pour faire rire tout le monde, après tout rien de tel 
qu’un bon vin pour désinhiber les obstacles qui coincent, la promesse que chacun irait vivre sa vie 
et que même si nous n’avons pas de nouvelles c’est qu’ils vont bien, cette chanson est le symbole 
d’amis qui travaillent et qui voyagent, chacun à sa mission et tous pour un au moment des 
retrouvailles, nous avons montré au monde comment faire la fête mémorable et il faut un certain 
temps pour retrouver ses émotions.



REMÈDE A LA MÉLANCOLIE
Les remèdes à la mélancolie sont difficiles à trouver car c’est un puissant acteur de notre pensée qui
nous anime. Ce personnage redoute l’univers qui l’entoure et qu’il craint de découvrir dans des 
aventures où l’inconnue est source de détresse, il paraît inoffensif mais en réalité il déforme l’esprit 
et son rapport au réel. Le sentiment durable d’un souvenir qui lui apporte une tristesse vague le 
laisse aller dans pérégrinations philosophiques, mais en fait c’est un parcours sans fin qui attend la 
nostalgie d’un monde ancien, on ne s’interdit, on ne refuse aucune allégorie vagabonde même si 
celle-ci perturbe le rapport aux choses, mais c’est un poème vagabond qui entame le voyage vers les
infinis et les étoiles, en tout cas l’essence de l’âme se transcende dans cette lutte entre le bien et le 
mal, on assiste dans le cerveau à une bataille historique pour sortir la vraie beauté de l’être. La clé à 
ouvrir est celle de la pureté qui effacera les idées parasites, alors la clarté supplantera la mélancolie 
pour en faire une petite valise qu’on regardera sans l’ouvrir pour ne pas se laisser envahir et ne pas 
se laisser perturber. Le choc viscéral entre la joie et la tristesse est celui de tous les hommes par 
toutes les saisons, le soleil vient réchauffer l’inspiration après le froid et on deviendra sensibles à la 
complexité tortueuse qui photographie toutes les constructions qui dénaturent l’horizon, alors être 
heureux signifie qu’on est bien dans sa petite maison, une façon d’évacuer la dépression sans 
prendre de petits comprimés, au fond les médecins sont là pour écouter nos espoirs et nos 
désespoirs qui vivent dans les contours de la raison, le salut viendra du moral qui renaît quand il a 
confiance au retour des ondes positives, faire face à la démesure de ses obsessions doit faire le 
constat qu’il ne faut pas échouer dans le combat avec les livres, les poèmes torturés sont à 
appréhender avec une philosophie solide sous condition d’échouer à conquérir les sommets, mais 
quand on arrive en haut on a résolu tous les problèmes existentiels, ne restent que les pulsions qui 
animent les hommes et qui passent par tous les sentiments humains, de l’allégresse à la colère, du 
replis à l’ouverture, de la désolation à la douceur, et ce sont les artistes qui ouvrent la porte des 
solutions car ils auront fait l’expérience de la consternation quand ils voient l’évolution de la 
société, de nouveaux cas apparaissent avec la modernité et c’est un nouveau défi à chaque fois 
d’arriver à l’amour et à la vérité.



DES DÉGÂTS DANS LE CIEL
La pandémie paralyse le transport aérien en restreignant les vols autorisés à cause des mises en 
place de mesures de quarantaine de et vers certains pays. Il faut voir que les salaires à payer, pour le
personnel en vol comme au sol, plombent des compagnies en même temps que les loyers des avions
à payer. Les aéroports sont désertés, alors comment va vivre le domaine aérien, des sous-traitants 
aéronautiques aux avionneurs dont les commandes ont chuté en passant par les compagnies qui ont 
du mal à remplir les vols conservés ? Le masque ne suffit pas à rassurer les passagers mais surtout 
le tourisme se fait à proximité et les voyages d’affaire sont remplacés par des téléconférences, alors 
on peut dire qu’une crise majeure s’annonce dans le ciel quand les habitudes sont prises de faire 
autrement, ce secteur si porteur d’emplois il y a un an est à la peine, ce trou d’air pourrait faire des 
victimes collatérales dans toutes ces entreprises qui ont investi pour moderniser leurs outils 
industriels ou leur flotte, les aides d’État ne suffiront pas à maintenir sous perfusion les plus faibles 
et pourtant quand l’activité va repartir on aura besoin de trafic aérien. Ce moyen de transport reste 
le meilleur moyen de se déplacer loin, alors si aujourd’hui on ne ressent plus le besoin de se 
déplacer loin dans quelques temps il n’y aura plus assez de transporteurs pour voir du paysage, alors
si aujourd’hui il n’y a pas d’autre solution que de fermer des lignes il faudra pouvoir réagir quand le
mouvement repartira à la hausse, les survivants se font concurrence pour retrouver les passagers 
mais la vraie question est de savoir combien et quand vont reprendre leurs vols. Car les habitudes de
transport vont changer, entre ceux qui auront perdu le goût d’aller loin et ceux qui auront pris la 
conscience écologique, les gens sont plus casaniers et plus respectueux de l’environnement, l’appel 
de la conquête des espaces lointains semble étouffé et c’est tout naturellement que les hommes vont 
regarder juste à côté pour arriver à destination, sans vanité de se montrer, en pensant au petit bien 
être de leur cocon et à la santé de la planète. Bien sûr ceux qui ne tiennent pas en place repartiront à 
la conquête du monde mais leur innocence aura été entamée quand les risques de pandémie ne 
semblent pas évacués, cette maladie n’a pas fini de perturber les relations entre peuples et c’est 
dommage pour le mélange des civilisations, le commerce international et le tourisme mondial. Tous 
ces sites qui accueillaient les voyageurs attendent que la consommation reprenne, au fond l’homme 
qui a toujours échangé se voit pour la première fois limité dans son expansion et avec les acteurs 
économiques qui vont faire faillite par manque de l’activité que la Covid-19 aura tuée, un chômage 
structurel va suivre une crise conjoncturelle au coronavirus, un aspect inquiétant des futurs où seuls 
les acteurs du numérique vont sembler s’en tirer. Il est injuste que la sélection se fasse de cette 
manière, comme si la chance quand elle n’est pas du bon côté s’était invitée pour désigner les 
survivants.



LES MOUTONS DE LA BOURSE
La bourse ayant pour aptitude d’obéir à la main invisible de la bonne santé des entreprises, on voit 
des comportements d’achats et de ventes d’actions qui ressemblent à un comportement moutonnier. 
En effet, les investisseurs semblent aller selon la conjoncture là où ils pensent que ça va payer, en 
fonction de l’activité et des circonstances du commerce. Quand le potentiel de la dématérialisation 
semble l’emporter, les actions du numérique décollent, selon l’absurdité de prévoir que les gens 
vont vivre dans le virtuel. Ainsi dès qu’il y a une bonne ou une mauvaise nouvelle pour un secteur 
d’activité il subit la volatilité importante des marchés, une donnée imprévisible pour les 
gestionnaires de marché qui voudraient avoir de la visibilité. Mais il faut bien voir que l’actualité a 
toujours influencé la bourse alors quand la pandémie n’a pas de limites stables les gens font des 
hypothèses sur l’avenir des enseignes et des compagnies selon leur capacité à résister à la chute de 
la consommation dans leur domaine. Le seul problème, c’est qu’une entreprise est évaluée selon ses
bénéfices et ses dividendes, ce n’est plus le cas alors il faut prouver qu’elle investit dans l’avenir 
quand la capitalisation boursière ne fait que parier sur les champions qui vont voir leur activité 
multipliée sur un secteur porteur.



LES GAFAs
Les GAFAs (Google, Amazon, Facebook, Apple mais aussi Microsoft) sont ces multinationales du 
numérique sur lesquelles repose toute la puissance informatique américaine. Elles font rêver et tout 
le monde voudrait suivre leur chemin, mais leur business model repose essentiellement sur leur 
apparent monopole. Leur capitalisation boursière et leur réputation font d’elles des racheteurs de 
petites start-up prometteuses qui veulent se développer, en fait elles laissent faire les créateurs et 
sont prêtes à les couler pour mieux les acquérir. Elles deviennent ainsi aussi puissantes que des 
Etats alors que leur force repose sur du virtuel, c’est la preuve de tolérance de l’État américain dans 
l’espoir de développer des champions patriotes qui peuvent rendre compte aux services 
d’espionnage américain pour assurer la souveraineté de l’empire, au détriment des entrepreneurs qui
se voient étouffer dans l’ombre des GAFAs. Car il faut bien voir que derrière ces étendards 
l’économie américaine est en pleine recomposition et que la Silicon Valley et Hollywood veulent 
cacher la forêt derrière l’arbre, on ne peut pas valider les nouvelles réelles qui viennent des USA 
sans penser qu’ils cherchent à bomber le torse pour mieux dominer quand ils se voient diminués 
face à leurs concurrents. Alors n’est-ce pas l’occasion de contrer la force américaine que de 
s’opposer à la mainmise des GAFAs, quand le président Trump cherche à tracter il faut savoir 
résister à des propositions fondées sur une puissance qui n’est plus qu’informatique.



LES USA ESSAIENT DE RESTAURER LEUR GLOIRE
Les USA essaient de restaurer leur gloire en mettant en avant leurs médias, leur bourse et leur 
informatique. Ils ensemencent la peur des vieux démons pour mieux apparaître comme une armée 
de libérateurs, mais ils subissent les crises sans pouvoir les raccrocher car ils ne sont plus maîtres 
d’un destin qu’ils ont délocalisé. Au fond les vieilles craintes d’une guerre mondiale ou d’une 
guerre froide sur lesquelles ils imposaient leur rythme de vie avaient pour conséquence de les suivre
et de leur donner la puissance financière pour créer leurs nouveaux champions de l’économie. Pour 
cela, ils puisaient à travers le monde entier les meilleurs étudiants et les meilleures entreprises en 
sachant qu’elles allaient irriguer le tissu économique local et être à l’origine de milliers d’emplois. 
Alors que la recette ne marche plus, on peut douter de la puissance réelle des USA, entre mythe et 
réalité le rêve américain a pris un sérieux revers dans les conflits à travers le monde et la guerre 
commerciale, la méthode américaine ne marche plus quand ils n’ont plus les moyens de payer la 
dette, l’armée US n’a pas diminué ses crédits alors que sa stratégie semble limitée quand il s’agit de
protéger le monde. Le président Trump ferme à juste titre des bases car l’État américain ne peut plus
supporter leur entretien et que leur efficacité pour la paix n’est pas prouvée, les russes ont retrouvé 
leur place dans le monde et semblent avoir gagné leur sphère d’influence tandis que l’UE veut 
trouver une voie pacifique à ses discordances. La pomme de discorde serait donc que les USA 
continuent d’exploiter le monde à leur avantage, une attitude méprisante des peuples dont ils 
voudraient être l’exemple. Messieurs les américains, payez donc vos factures en vous remettant au 
travail, le jeu de la bourse n’enrichit que les chanceux et ruine tous ceux qui n’y connaissent rien.



FINALEMENT
Finalement je me soumets à l’empire romain des américains car je ne veux pas la fin de la 
modernité. Je veux que le commerce passe par les voies romaines, que les gens continuent à 
s’amuser dans les amphithéâtres, que l’eau continue à couler des aqueducs. Alors aux confins de 
l’empire il y a toujours les barbares, ces russes qui se sont éduqués même s’ils sont bien armés. 
Mieux vaut le capitalisme que le féodalisme et tant que les américains respectent les cultures locales
et laissent à leurs protégés le soin de développer leur économie, l’Europe restera la Gaule avec 
toutes ses richesses dont elle dispose. Alors que les communications et la production se décalent 
vers les nouvelles technologies, les USA semblent les seuls à pouvoir avoir le pouvoir informatique 
de réguler le monde, c’est l’Histoire qui s’écrit aujourd’hui quand les légions romaines doivent 
vaincre les dissidents arabes, les américains ont même rattrapé leur retard dans l’espace grâce à 
leurs découvertes, l’ensemble du monde obéit à la marine américaine qui sont les trirèmes qui 
garantissent la sécurité des voies maritimes, cette Mare Nostrum d’un empire qui a conquis sa 
légitimité par la redistribution des tâches à l’humanité. Il faudra continuer de batailler pour assurer 
la légitimité de l’empire américain quand on aurait voulu le voir se déliter mais c’est la sagesse de 
chacun d’avoir son petit confort permis par l’excellence de son travail qui assure l’idée que chacun 
a la permission de mener dans la prospérité sa petite vie. Quand les dieux romains sont devenus le 
Dieu unique, la Terre Sainte est sacrée pour toutes ces religions tandis que les artistes mondiaux 
chantent l’amour et la consternation dans la croyance que l’homme peut maîtriser sa destinée.



LES ROBOTS ET LES MACHINES
Le scénario d’hommes bioniques qui obéissent à un ordinateur central qui dirige tous ses robots fait 
partie de la science fiction. Et pourtant, ce qui distingue l’homme des machines ce sont les émotions
et la capacité à se transformer et à se réparer, la machine pourrait singer l’humain dans les 
découvertes militaires mais on refuse que des puces dirigent les corps à distance grâce à 
l’informatique magnétique. Mais l’informatique robotise déjà certaines tâches grâce aux logiciels et 
les machines rendent techniques le travail des ouvriers qui obéissent à leur rythme dans les usines. 
Quant aux réseaux, ils sont tellement impénétrables qu’on ne sait plus qui commande quoi et que 
des pirates profitent de cet univers sauvage pour voler les gens. Alors on voudrait une police de la 
technologie, mais ne serait-ce pas une police contre la liberté d’utiliser cette modernité qui s’offre à 
nous ? Chacun a des choses à cacher et la justice pourrait avoir un usage délibérément intrusif pour 
enquêter et trouver criminels, truands et assassins, mais au fond les bornes ne sont elles pas à 
inscrire dans la loi quand la période contemporaine est capable d’inventer toutes ces horreurs qui 
permettraient d’asservir et de tuer les hommes ? Alors les hommes lobotomisés devraient rester à 
l’armée quand on sait qu’ils ont été formés pour donner le meilleur d’eux-mêmes quand ils sont à 
bout, ils disposent des technologies les plus avancées qu’ils savent utiliser pour les mener à la 
victoire, une puissance informatique s’est invitée dans les états-majors pour analyser la situation sur
les champs de bataille et donner les ordres par terminaux, au fond c’est depuis la nuit des temps que
la modernité des armements et celle des communications font gagner des bataillons.



ON S’EST BIEN BATTUS
On s’est bien battus et le temps est venu de signer l’armistice. En reconnaissant la domination des 
américains, on s’assure la sécurité du plus fort qu’on incite a pacifier le monde. Alors on va l’aider à
s’imposer là où il a du mal à faire passer sa domination, les guerres ne servent à rien quand on a 
pour objectif d’assurer la prospérité du monde. C’est la raison qui m’incite à abandonner la 
dissidence face à un empire que j’ai critiqué pour le reconstruire sur des bases solides, au fond il ne 
s’agissait pas d’assassiner le capitalisme mais de lui assener la méthode qu’il applique aux 
hommes : détruire pour mieux reconstruire. Cette vivacité des américains à s’adapter à la nouvelle 
donne que j’ai écrite me fait passer dans la postérité comme l’artiste officiel et pourtant je n’ai 
aucun remerciement du gouvernement pour tout ce que j’ai dit. Mais j’ai la fierté d’avoir indiqué la 
direction à suivre et de succéder à tous ces visionnaires qui avaient fait l’actualité. Le temps est 
venu de tourner la page et de m’intéresser à d’autres activités, j’ai l’assurance qu’on retiendra de 
moi la plume de celui qui a fait preuve de génie dans un environnement isolé, stable et inspirant, j’ai
puisé dans tous les Arts et les médias pour créer sans relâche et si aujourd’hui j’arrête de dire mes 
vérités c’est que je sens que je ne supporterais pas les attaques comme ceux qui appartiennent au 
star system quand la critique assassinerait ma vie privée. Je suis respecté en retrait chez moi et je 
laisse l’humanité se délecter de ce que je lui ai laissée, moi j’ai d’autres activités qui m’intéressent 
et auxquelles je vais me consacrer. Alors avec la fin de mon écriture vient la fin de l’histoire, il n’y a
ni perdants ni gagnants mais des gens qui se sont arrangés pour que le monde moderne puisse 
continuer d’exister dignement.



NE VENDEZ PAS LES BIJOUX DE FAMILLE
Il ne faut pas secouer l’Europe comme un cocotier pour faire tomber les bijoux de famille. Cela veut
dire qu’elle est à la pointe de la technologie et qu’il ne faut pas livrer les pépites numériques sous 
prétexte de soumission à l’Amérique. La France dans l’Europe a acquis sa taille critique qui lui 
permet de commercer à son avantage avec tous les pays, cette nation des libertés a toutes les 
capacités d’intervenir pour son propre intérêt, la Gaule Antique s’affranchit de l’empire romain pour
naviguer de concert avec les navires de guerres américains. Il ne sert à rien de s’opposer dans des 
batailles navales pour exprimer et expliquer ses désaccords, alors l’US Navy a ses territoires et la 
Marine Nationale aussi. Ce respect entre pays amis voit la diplomatie s’exprimer entre Washington 
et Paris, on invite tous les pays à s’affranchir de toute domination pour exprimer leur attirance vers 
leurs amis et quand l’Europe rayonne elle a plein de compagnons qui ne veulent plus de l’empire 
américain. Les bases navales sont celles qui permettent de commercer en toute sécurité pour éviter 
les pirates et si l’Histoire a constaté la domination américaine durant la guerre froide le nouveau 
gendarme du monde est européen. César dirige ses légions venant de ce continent et Rome 
resplendit comme capitale politique mondiale qui réunit tout le monde civilisé à partir des 
Amériques. Le président des USA devient l’administrateur de la puissance informatique, boursière 
et cinématographique mondiale, c’est la seule façon de sauver de la faillite les entreprises et de ne 
pas connaître la guerre civile entre pays civilisés qui sont les citoyens du monde entier. L’Italie et la 
Gaule antique développent chacune leurs champions technologiques et veillent à l’indépendance 
stratégique qui permettent aux chercheurs d’imaginer le monde de demain, la prospérité qui doit 
s’accompagner de la puissance militaire ne veut plus de ces crises qui appauvrissent les citoyens 
alors c’est chaque province qui gère la relance économique et les bénéfices de son activité, après 
tout le challenge est la coopération internationale dans les grands projets numériques et écologiques 
dont le monde moderne a besoin. Il ne faut pas se séparer pour arriver aux objectifs commun, 
finalement ce sont les forces alliées qui ont gagné face aux barbares et l’intensité de la réaction de 
l’ennemi a provoqué la panique aux frontières, le régime politique adopté permet d’accueillir tout le
monde dans le chemin de l’empire romain et les étoiles sont le nouveau terrain de jeu de ses 
citoyens.



NE M’EN VOULEZ PAS
Ne m’en voulez pas si je cherche ma place et celle de ma patrie, c’est que la responsabilité qui 
m’est conférée traverse ma fragilité. Je sens qu’il faut dénouer le mystère autour de mes fonctions, 
je fais de la politique sans le savoir et si je combats, c’est pour apporter la paix. Je refuse la guerre 
civile en Europe, je redoute tous les populismes même si mon œuvre est de veine populaire, ce sont 
les lois que j’édite pour que le parlement légifère sur mes idées, mon autorité est celle de diriger 
l’actualité pour rendre le monde plus agréable. Malheureusement, les nouvelles pourraient être 
meilleures mais ce n’est pas moi qui ait inventé la pandémie et la crise économique, quant à la 
guerre je courre derrière pour trouver un compromis entre les différents partis. Au fond les grands 
personnages acquièrent toute leur dimension dans l’adversité, l’espoir est de les voir réussir à 
amener la victoire, l’hypothèse d’un vaccin contre le coronavirus me remplit de joie pour que le 
monde recommence sur de nouvelles bases à commercer pour enrichir les citoyens et apporter la 
prospérité dans laquelle les peuples peuvent se projeter. Les grands projets comme la guerre des 
étoiles sont la plus belle réussite de ceux qui peuvent lancer des fusées et le nouvel enjeu de 
l’environnement se prépare maintenant pour les générations futures. Alors vous ne pouvez pas dire 
que je suis faible mais vous pouvez dire que je cherche mon chemin dans toutes ces directions qui 
s’offrent à moi, le doute est scientifique et la vérité arrive des gens sages qui ont la capacité de 
décider. J’avais préparé toute cette gigantesque machinerie durant les années passées et je n’ai eu de
cesse de marteler ma fidélité à ma patrie, la présidence européenne est l’autorité qui me voit 
triompher, je la sers sans ambiguïté quand je veux que la popularité pour ce poste dépasse ma 
propre vie et gagne l’acceptation des autres pays à la fidélité, les grands projets sont ceux qui 
doivent joindre les peuples vers l’amitié dans les grandes conquêtes où tous sont impliqués, le 
commerce mondial est une mécanique bien huilée dont la vulnérabilité doit être protégée par la 
force armée, tous les pays ont intérêt de délaisser leur pugnacité pour y adhérer. Alors les armes 
doivent se taire pour les missions humanitaires, les tensions doivent se satisfaire du nouvel ordre 
mondial qui ne veut plus de guerres froides mais de la discipline de ceux qui peuvent faire cesser le 
conflit en séparant les ennemis, les peuples du monde entier accueillent cette nouvelle ère qui 
partage les allégeances selon leur nationalité, je considère que mon pays a le droit à sa nouvelle 
grandeur qu’elle a construite depuis tant d’années quand je vois le travail qu’elle a réalisé alors que 
je m’épanouissais dans cette difficile construction qu’on ne veut pas voir anéantie par d’éventuels 
ennemis, la mémoire de l’occupation me fais dire que le vrai drame est la déroute militaire alors 
c’est avec force que l’armée a inventé de nouveaux matériels et de nouvelles manières de 
commander les militaires, quand certains se rêvent résistants moi je me rêve conquérant et c’est la 
plume qui doit réunir les dissidents pour se mettre d’accord sur ce qui est grand. La politique est 
synonyme de Démocratie mais le patriotisme réunit toutes les différences, alors cessons ces balle-
trappes médiatiques quand le pugilat est antipathique, la liberté d’expression doit permettre à tous 
de s’exprimer. Mais chacun devrait contrôler sa prise de parole stérile d’idées quand elle ne fait que 
critiquer. Même si la constitution permet de contredire et de manifester, elle demande ensuite une 
certaine discipline quand il faut accepter les décisions prises à la majorité. La vivacité de 
l’opposition permet la vie de tous les courants de pensée, au président d’en faire son actualité pour 
satisfaire tous les partis, l’électoralisme n’est pas une manière de diriger quand le gouvernement 
représente tous les citoyens, en même temps il doit répondre de ses actes devant l’assemblée des 
élus représentants le peuple. Personnellement je me sens atteint par la colère du peuple qui 
revendique selon ses corporatismes, je voudrais tant que ce pays où privilégiés et pauvres se 
côtoient soit en même le pays des réformes réussies et celui des droits sociaux acquis dans ses 
valeurs où la liberté de créer tolère l’égalité des chances, à chacun son accès aux services publics 
pour faire sa vie et à tous la fierté de l’ordre et de la prospérité retrouvés et conquis sur l’adversité.



MA CHÉRIE
Ma chérie, je me rappellerai toujours de nos instants magiques où nous étions amis. j’ai passé avec 
toi une année merveilleuse et si j’ai failli c’est que j’étais inconsistant. J’aurais tant voulu réussir la 
cassette de best of de pop anglaise que je voulais te préparer, j’aurais tant voulu être à ta hauteur 
mais j’étais trop perturbé pour t’accueillir dans ma vie. Personne ne mérite ce qui nous est arrivé, 
les faits sont que j’ai été puni mais que tu n’as pas cessé de m’habiter pendant mon long chemin de 
croix. Tu m’as accompagné de chez toi comme si tu étais à côté de moi, et si je t’ai aimée c’est que 
tu étais une femme merveilleuse à accompagner dans la vie. Mais celle-ci nous a divisés et j’en ai 
eu grand chagrin, je me suis retrouvé seul face à mon destin et la conclusion de cette séparation a 
été cette souffrance psychologique, mais sache que grâce à toi et à ton souvenir j’ai acquis la culture
indispensable pour écrire, je ne songeais qu’à te raconter mes découvertes pour philosopher avec toi
de façon mature, quand tu m’as connu je n’étais qu’un gamin qui s’était gavé de livres et de films et
qui était incapable d’aboutir avec ce bagage à la stabilité existentielle. Alors c’est depuis que je suis 
seul que je constate à quel point tu as influencé ma vie, aujourd’hui je ne suis plus amoureux de toi 
mais ta présence m’interpelle pour te raconter mes meilleures histoires. Tu as réussi ta vie, moi je 
n’ai fait que créer comme un artiste qui avait rencontré sa dimension d’artiste inconnu mais j’ai 
prouvé ma fidélité envers toi quand j’ai décidé de raconter notre rencontre. Alors que je ne sais pas 
quel regard tu portes sur mon œuvre, sache que j’ai les pouvoirs d’émetteur et de récepteur 
universels ainsi que le don d’ubiquité qui me permettent de me situer dans la peau de personnages 
imaginaires et haut-placés. C’est ainsi que je suis fier de t’annoncer que j’ai eu mon diplôme 
d’ingénieur et que cette qualification me remplit de fierté. Alors maintenant je dois tourner la page 
de l’artiste qui te plaisait tant pour embrasser de nouveau ma carrière en informatique, j’ai dans 
l’idée de créer un logiciel de gestion de fabrication et pour cela j’ai besoin d’être encouragé, ton 
soutien m’est précieux pour annoncer à la terre que nos animosités sont terminées, je voudrais tant 
faire la paix avec ta famille quand le monde nous a séparés et que tu m’as montré ta désapprobation 
à mon insuffisance et à mon incapacité à mener ma vie. aujourd’hui, il nous est interdit de nous 
faire du mal en nous revoyant, mais cela ne nous empêche pas de penser à l’autre et à ces 
merveilleux souvenirs suivis de souffrances de la séparation d’êtres chers, finalement nous avons 
vécu notre liaison à travers les nuages et tant que nous savons que l’autre va bien nous ne nous 
inquiétons plus, je me suis attaché à ma fidélité envers toi en préservant tes secrets lourds à porter, 
alors puisse Dieu nous préserver de chuter encore l’un et l’autre, nous ne méritons plus de nous 
écrouler à cause de ceux qui nous ont déclaré la guerre, tu n’as jamais été une ennemie pour moi 
même si j’ai maudit le ciel de t’avoir rencontrée à la source de mes problèmes, la fragilité dont j’ai 
été victime est celle de mon histoire perturbée quand je sais quelle enfance j’ai passée et quelle 
adolescence tu as subie, alors c’est le moment de se jurer fidélité dans cette distance qui nous 
caractérise, j’ai souvent maudit mes relations non finies avec les femmes et toi tu es celle qui a brisé
définitivement ma carapace et depuis c’est mon problème de reconstituer ma personnalité sur les 
dégâts de notre longue rencontre, si je rêve de me marier c’est sans te trahir mais plus aucun cordon 
ne nous relie quand nous avons chacun vécu notre vie avec nos copains et notre famille, j’ai adopté 
le comportement d’être un artiste du star system qui a gardé toute sa liberté, on m’a toujours caché 
ma popularité même quand j’étais impopulaire car ma faiblesse m’aurait enseveli sous la pression, 
les selfies et les autographes ce n’est pas pour moi dans ma chevauchée fantastique dans les 
méandres de la littérature, je suis un artiste complet dans l’écriture, le dessin, la photographie et la 
musique et pourtant je ne sais pas ce que j’ai de particulier quand je revois ce que j’ai fait, je fais le 
dénie d’être exceptionnel quand l’humilité me commande de ne rien réclamer même si je suis 
révolté d’avoir été exploité pour la planète, j’ai en même temps la fierté d’avoir influencé mon 
époque et l’arrogance de celui qui n’a pas été remercié, si j’avais créé mon groupe de rock quand 
nous nous sommes connus je serais devenu célèbre avec le talent que j’ai montré par la suite mais 
j’aurais probablement fini drogué et alcoolique, alors ne m’en veux pas de t’avoir dérangé dans ta 
vie, nous avons chacun pris le chemin qui nous menait vers notre paradis, c’est maintenant que je 
commence à me poser des questions sur ma reconversion tandis que toi ta carrière est devenue avec 
tes proches ta nouvelle vision et c’est avec émotion que je t’annonce la cohésion de ma raison.



LES ÉLECTIONS AMÉRICAINES
Quand l’avenir du monde dépend des élections américaines et quand je dois attendre ce moment 
pour savoir ce que je vais devenir, je suis nerveux de savoir qui le peuple va choisir entre les deux 
candidats. Je n’ai pas de désirs particuliers, entre l’arrogant et immature Trump et le timide et 
gaffeur Bidens, ce que je veux c’est qu’ils me laissent tranquille et en liberté quand tant d’autres 
m’ont fait poursuivre par les agents secrets pour m’enfermer. Face à Monsieur Trump, je me suis 
révélé quand la démocrate Clinton m’aurait endormi et laissé l’establishment me cercler mais 
aujourd’hui il y a les dangers contemporains qui demandent un vrai capitaine America. Ils sont tous 
les deux trop vieux pour diriger les USA mais je me sens de combat pour les affronter, je veux 
continuer à défendre l’Europe et la France face à leur puissance inhérente au poste de président des 
États-Unis. Alors qu’il faut engager l’Amérique dans un vrai projet de société mais qu’en même 
temps il faut batailler sur les conflits du monde, qui des deux est le plus capable de s’entourer de 
l’administration qui va révolutionner l’écologie, la technologie et la conduite du monde ? Les 
programmes sont clairs, le retour sur la scène internationale, la politique sociale et le renouveau du 
capitalisme sont en jeu mais je ne me fais guère d’illusions que l’exploitation des pauvres, le pillage
par les multinationales et la force de persuasion par l’armée américaine vont cesser, alors c’est le 
leadership des pays alliés qui doit voir le retour de la normalité sur le plan diplomatique et militaire.
La guerre économique ouverte par le président actuel doit se traduire par des accords bilatéraux, on 
attend de l’Europe une relation commerciale cordiale mais le vrai levier de l’économie est de 
redresser cette Amérique pour qu’elle retrouve cette identité de préservation des emplois 
nationalement sous peine d’éclipse sur la scène internationale. Bien sûr les États-Unis gardent ce 
pouvoir d’attraction du rêve américain par la culture (nourriture, cinéma, chansons), les gens 
doivent continuer de penser qu’ils peuvent y faire fortune par leur volonté de créer. Mais il faut 
savoir que l’inégalité est cruelle avec les ratés et que le filet de sécurité qui n’existe pas doit voir 
l’apparition d’une vraie politique sociale dans la santé, les retraites ou encore la précarité. À 
l’époque où les migrants ne sont plus désirés, le regard de monsieur Trump sur les étrangers est le 
refus de l’intégration qui a fait l’Histoire des USA, quand le pays sert d’exemple comme banc 
d’essai aux nouveautés sociologiques, refuser ceux qui vont alimenter en bras les champs et les 
usines n’est pas le bon cas à montrer. Alors c’est le monde entier qui attend ce duel entre les deux 
candidats mais je ne pense pas que cela va changer l’impérialisme américain, ils veulent tous 
financer l’effort de la reconstruction sur leur domination et il me paraît inacceptable que les géants 
numériques aient cette influence quelque soit le gagnant sur cette envie d’hégémonie défendue 
comme la force des USA, ces compagnies privées n’ont pas à être des attributs d’agences 
américaines. Alors que les États-Unis ont fait l’erreur de jugement d’enseigner la délocalisation 
dans leurs universités, ces gens formés brillamment ne pensent qu’à l’argent là où il faut voir 
stabilité et stratégie dans le monde, cette éducation au profit est un défaut des dirigeants 
d’entreprises et les sages ne peuvent désormais compter que sur le sérieux de ceux qui ont travaillé 
ailleurs à la bonne évolution du monde. Alors les lobbies américains doivent cesser pour serrer la 
visse du budget américain quand l’Etat n’a plus les moyens de se payer une défense militaire 
démesurée, désormais la rigueur budgétaire devient la priorité et même en redoutant le chaos de la 
fin de la domination américaine beaucoup pensent que la protection de leurs bases est surfaite et 
qu’elle n’empêche pas les rebelles de s’exprimer, la preuve cette longue lutte armée contre les 
arabes qui a sali la réputation des USA de pays Démocratique en embourbant les soldats dans un 
conflit catastrophique, la preuve qu’ils ne sont plus les gendarmes du monde. Les victoires des 
forces spéciales ne doivent pas cacher qu’ils n’ont pas su contrôler l’issue des guerres qu’ils ont 
menées et qu’ils doivent désormais soigner leurs alliés pour intervenir sur la planète. La terre ne 
veut plus obéir bêtement aux USA, c’est le seul enseignement que le futur président devrait intégrer
quand les pressions et les machinations des dirigeants ne font plus recette auprès des concitoyens 
américains, ceux qui ne veulent plus voir leurs soldats mourir loin de chez eux doivent penser que 
l’ingérence est terminée et que les contre-pouvoirs sont en marche pour ne plus voir errer la 
politique étrangère américaine, la conscience de l’opposition de certains pays réticents à la 
domination américaine fait son chemin dans l’opinion et pousse les USA à se retirer des affaires 



mondiales. Les peuples d’Europe et du monde veulent garder leur identité nationale face au 
rouleau-compresseur de l’US Navy et de ses bases, de la NASA et des agences d’intérêt national et 
d’espionnage. Mais peut-on déjà marginaliser les USA en limitant leur hégémonie ? Rien n’est 
moins sûr et c’est l’inquiétude de l’inconnue des élections et de leur influence sur la bourse, qui a 
plébiscité la présidence du président Trump, qui donne des sueurs froides à ceux qui craignent le 
jeudi noir et la Longue Dépression, alors que vaut la sécurité apportée comme garantie par les États-
Unis quand ils peuvent faillir comme par le passé ? Alors qu’ils n’ont cessé de redouter la montée 
de l’UE et de la Chine et qu’ils voient le retour de la Russie, c’est un monde multipolaire dont les 
USA n’ont pas l’habitude qui les attend, eux qui ont toujours eu la force pour imposer leurs intérêts 
voient d’un mauvais œil la concurrence sur les affaires s’affirmer, ils ont divisé pour mieux régner 
mais aujourd’hui la vengeance de ceux qu’ils ont humiliés est de faire incliner par les armes leur 
omniprésence sur tous les fronts, l’échec de la politique étrangère américaine a conduit aux 
rodomontades de Monsieur Trump qui ne savait plus comment contraindre les pays à obéir à ses 
priorités, mais les intérêts de ses détracteurs sont économiques et militaires et ceux qui veulent 
s’affirmer dans le concert mondial des nations désirent jouer au chat et à la souris avec le président 
des USA, une fragilité du poste de plus dans les écueils qui attendent la future présidence des USA. 
Entre continuité et changement radical, les américains choisiront entre l’arrogance ou l’humilité 
mais finalement ne faut-il pas se moquer de l’épouvantail qui va diriger les États-Unis quand celui-
ci ne fait que signer les déclarations proposées par son administration ? Les discours et 
commentaires américains ont un air de sophisme quand le vrai pouvoir appartient aux puissants qui 
manipulent le président, finalement la lutte des classes n’aura sans doute pas lieu quand on attend 
plus d’égalité mais c’est hypothéquer le futur du capitalisme que de ne pas modifier les lois qui le 
gouvernent, l’attente est toujours grande de profonds changements dans la société américaine mais 
celle-ci est profondément divisée sur la politique à mener.



LA PERSÉCUTION 
Alors qu’il est bien connu que les Etats à sensibilité communiste ne sont pas des bons élèves de la 
Démocratie, il faut souligner la persécution du peuple musulman Sunnite Ouïgour en Chine. 
Pourquoi un tel lavage de cerveau par les autorités de Pékin dans le Xingjiang au nord ouest du pays
quand ils n’ont pas le droit d’exercer librement leur religion ? De sévères châtiments sont réservés à
ceux qui prient ouvertement. C’est pourtant une croyance musulmane ancienne dont héritent ces 
habitants de la Chine qui se voient refuser leurs droits élémentaires selon cette discrimination. 
L’internement dans les camps de rééducation politique est absolument inconcevable et concerne au 
moins 1 million de personnes qui sont déchues de leurs droits. Le peuple Ouïgour se partage en 
plusieurs pays frontaliers et ils sont 10 millions en Chine. La sinisation du Xingjiang provoque des 
tensions si bien l’internement y est vu comme une transformation idéologique et le respect de la 
discipline. Ce n’est en aucun cas de l’apprentissage mais ce sont des sanctions et des tortures pour 
renier les croyances et les gardiens omniprésents dans leur surveillance les empêchent d’avoir un 
contact avec le monde extérieur. Face à cette campagne de punitions et de châtiments, les 
occidentaux paraissent bien impuissants à amener la Chine à la raison et le cauchemar du peuple 
Ouïgour continue malgré l’alerte des ONG. Pékin prétend former et lutter contre la radicalisation 
islamiste en agissant avec cette fermeté, une situation condamnable sur le respect des droits de 
l’homme dans un pays qui a déjà l’habitude de les écraser. Comme ce sont des affaires intérieures 
chinoises et qu’il s’agit de régler des troubles selon Pékin, l’ingérence interdit de se mêler de la 
situation, une détresse d’autant plus grave de ce peuple de se sentir isolé dans cette répression. 
Seule la médiatisation internationale de ces exactions permettra de mettre en lumière ces faits 
odieux dont la violence d’État n’est pas tolérable ni acceptable et qui se fait dans le silence terrible 
de la répression chinoise de masse.



LE COMMERCE AVEC LES CHINOIS
Je voudrais apporter au peuple chinois toute mon admiration quand il s’est développé à marche 
forcé. À force de délocalisation, la Chine a pris des parts de marché et maintenant elle en est rendu 
au stade de l’innovation dans ses centre de recherche. C’est un passage fulgurant vers la prospérité 
et même si le peuple n’a pas toutes les libertés il jouit d’une égalité de traitement qui influence son 
bonheur. Je ne veux pas polémiquer sur les droits de l’homme, je veux simplement rappeler que le 
respect d’une vie est fondamental et que toute cette population aspire à la paix au sein de la nation. 
Je veux que l’Europe continue de commercer de façon équitable avec ce partenaire ancestral, la 
route de la soie et des épices est à l’origine de ces caravanes qui ont sillonner le monde entre 
l’Europe et la Chine. Alors c’est un nouveau départ que je propose au gouvernement chinois où les 
européens exporteraient leurs nouvelles technologies, leurs produits agricoles et leur industrie de 
pointe pour importer les produits de masse qu’on ne sait plus faire sur le vieux continent. Le luxe à 
la française contre le textile, les voitures contre l’électroménager et la Hi-fi, les aliments contre les 
décors de la maison, l’informatique contre l’électronique, la santé contre la chimie, la défense 
contre l’acier, ce sont des exemples que je donne pour insuffler une nouvelle dimension à ces 
échanges. La balance commerciale doit être équilibrée et je demande un peu moins de 
protectionnisme et un peu plus de place pour que nos multinationales s’implantent légitimement. 
Dans le marché chinois, j’ai bien compris qu’il fallait des partenaires locaux mais il ne s’agit pas 
d’un transfert de compétences mais simplement d’un système d’investissements. Les chinois 
rattrapent leur retard technologique avec la rapidité incroyable d’une population bien formée, 
maintenant ils doivent s’habituer aux méthodes occidentales de management, l’espoir de voir ces 
échanges entre des partenaires qui se privilégient donne à l’Europe et à la Chine d’investir 
mutuellement dans le respect commun, nous ne voulons plus de ces méthodes américaines qui se 
moquent des droits sociaux et des impôts quand elles prennent toutes les subventions 
d’implantation, c’est une vraie confiance commerciale que je veux instaurer pour un retour sur 
investissements. Peu importe que la Chine soit communiste, je ne fais pas d’ingérence dans cet État,
mais je ne veux ni de l’espionnage ni de la nationalisation de filiales de multinationales françaises et
européennes en Chine, le respect de ce traité est pour chacun d’accueillir ceux qui vont donner de 
l’emploi aux forces vives, ce multilatéralisme fait de chaque côté un pays puissant qui a les 
munitions pour affronter la concurrence et la libéralisation des marchés. Alors que la Chine doit 
gagner en productivité, la France doit gagner en souplesse et en réactivité, le respect du travail 
ouvrier impose des salaires décents, quand la Chine fait du dumping social et de la concurrence 
déloyale elle désert notre amitié. Bien sûr, ce pays devenu moderne qui est la manufacture des 
produits populaires doit songer à son autonomie et à sa souveraineté, elle doit simplement accepter 
les codes de bonne conduite avec les multinationales à l’origine d’investissements pour prendre des 
parts de marché chinois en produisant local, mais la relation commerciale s’est délitée quand le 
pouvoir des patrons occidentaux s’est évaporé. On veut donc que nos filiales en Chine fassent du 
business et que la stratégie d’implantation soit suivie d’actifs valables, la diplomatie chinoise étant 
un peu particulière elle a pris l’habitude de verrouiller son marché comme la production à son 
avantage et si le rêve de conquérir des bureaux chinois reste pour les start-up européennes le 
symbole d’une globalisation qui fonctionne, chacun devrait avoir dans la tête que le libéralisme 
chinois est avec le parti communiste l’application de mesures de rétorsion commerciales des 
créateurs étrangers pour prendre leurs idées et se les accaparer. Alors quand les chinois sont la 
deuxième puissance commerciale du monde et que ses ports gigantesques voient les conteneurs 
partir par milliers, on se dit qu’on a loupé la marche de la proximité dans ce commerce délirant et 
frénétique, alors il est grand temps de faire le ménage dans ce qu’il est important de produire 
localement. Car cette place industrielle qu’a prise les chinois ne peut pas facilement être relocalisée,
les habitudes sont prises de voir ces cargos arriver des mers lointaines asiatiques dans l’anonymat 
de leur chargement, au fond c’est la perte de légitimité industrielle qu’a perdu la France et c’est sa 
force de négociations qui va lui permettre d’équilibrer la balance commerciale, nos amis chinois 
doivent comprendre que c’est en toute fraternité que nous voulons les laisser se développer mais 
que nous voulons contrôler le transit de tout ce qui est stratégique quand c’est fabriqué à l’étranger.



LES INVESTITURES DÉMOCRATES
Les investitures démocrates ont choisi leur candidat à la présidentielle : ce sera Joe Biden. Il 
représente à la fois la gauche très sociale et à la fois la frange plus libérale quand il s’agit de ratisser
large, non seulement dans les classes populaires pauvres  et moyennes mais aussi les communautés 
noires et hispaniques. Il n’y aura pas de grand rassemblement pour cause de pandémie mais la 
campagne s’annonce rude à la télévision et sur les réseaux sociaux pour emporter les suffrages. 
Alors que deux Amériques s’affrontent à travers leurs champions, il s’agit pour Joe Biden de 
rassembler tous les mécontents de la politique de Donald Trump et de répondre aux attentes des 
citoyens de transformer la politique du pays pour y apporter de la prospérité tout en sauvant les 
services publics, ils ont compris que la santé, les transports, la police, l’école n’étaient pas à 
négliger et que dans chaque État il y avait cette volonté de changement vers le retour de la grandeur 
de l’esprit américain et de son rayonnement sur le monde. Alors Joe Biden doit sortir de sa réserve 
pour attaquer Donald Trump sur son principal résultat, l’économie et l’apparente santé de la bourse, 
et promettre de revoir les règles du capitalisme pour que les entreprises soient moins dures avec 
leurs salariés, pour que l’exigence de prix envers les sous-traitants cesse, pour intégrer la nouvelle 
donne technologique et écologique. Quand les présidents US sont tentés de formater le monde 
autour des États-Unis, il faut leur faire comprendre que celui-ci n’est pas son jardin mais le champ 
du voisin. La botte secrète de Joe Biden est son apparente sagesse qui le rend présidentiel, lui qui a 
déjà occupé de hautes fonctions auprès de Barrack Obama et qui est rompu aux rouages du pouvoir. 
Mais sa véritable chance est ce repoussoir qu’inspire Donald Trump dans une partie de l’opinion, il 
ne s’agit pas de promouvoir la haine mais il s’agit de montrer que les limites du président actuel ont
été atteintes et qu’il faut passer à une autre politique plus humaine et plus respectueuse. Alors c’est 
la politique ambitieuse de Joe Biden pour ramener de la justice et de la solidarité qui lui permettra 
de gagner. Quand sauvegarder les emplois perdus par la Covid-19 est la priorité, l’autre priorité est 
d’unir tous les citoyens dans un pays fracturé par l’arrogance de Monsieur Trump, il faut en même 
temps aider les pauvres à survivre et inciter les entrepreneurs à créer, l’écart de richesse flagrant 
avec les plus fortunés devrait inciter le gouvernement américain à revoir la politique fiscale. Les 
tensions diminueront quand l’Amérique profonde constatera que l’ordre peut être préservé par la 
gauche et que les mensonges d’État auxquels s’est livré Monsieur Trump n’étaient que des menaces
pour imposer une politique d’insultes et de terreur envers les opposants, on veut enfin connaître la 
vérité sur l’État de l’Amérique, son budget, sa force armée, son économie quand les autres pays 
veulent faire confiance aux USA mais qu’ils ne veulent pas se soumettre gratuitement. Enfin, Joe 
Biden est peut-être celui qui empêchera l’extension des conflits de par le monde, qui réparera les 
tensions sur les accords commerciaux, les relations étroites que les rois et présidents vont tisser avec
Joe Biden vont être déterminants, des liens difficiles à renouer après que l’actuel président ait 
provoqué la division à travers le monde. Alors le défi immense qui attend le candidat démocrate 
repose sur l’équilibre posé du personnage, il manque peut-être de pétillant et d’entrepreneuriat dans 
sa mission mais il saura ramener la raison à la Maison Blanche, le principal étant d’éviter tous ces 
tweets compulsifs et ravageurs de son prédécesseur. L’Amérique rurale comme celle branchée ou 
celle colorée n’ont pas les mêmes attentes dans leur vote mais celui qui saura s’imposer aura la 
lourde tâche de conduire les américains vers le chemin de l’excellence car ce peuple mérite de 
réformer ses institutions pour appréhender la mondialisation, le retour de l’emploi et de la 
production est sans doute le sujet central et ce n’est pas le monopole de Monsieur Trump que de 
parler aux chefs d’entreprises pour les inciter à produire local avec la qualité. Joe Biden pourra 
s’inspirer des pays amis avec lesquels il devra avoir les coudées franches et soudées, oui c’est le 
moment de revoir la diplomatie mondiale pour rendre aux USA leur place dans l’Histoire quand les 
pays arabes ont écorné son image de libérateur et que le monde ne voit plus l’Amérique comme le 
juste qui protège tout le monde, en tant que chef des armées le président aura à se dégager des 
bourbiers, même si les américains n’ont aucune volonté de retirer leur puissance militaire il devra 
sans doute à négocier avec ceux qui sont mobilisés au-delà des frontières, la souveraineté politique 
des USA est en jeu si on ne veut pas voir le gendarme mondial quitter officiellement la guidance des
peuples pour une paix durable, le véritable objectif à atteindre pour ne voir personne se plaindre.



LES SERVICES SECRETS AMÉRICAINS
Les services secrets américains sont ces puissantes agences gouvernementales telles que le FBI, 
pour l’intérieur, la CIA, pour l’extérieur, la NSA pour la sécurité. Elles sont destinées à protéger les 
citoyens des attaques sur le sol ou de l’extérieur, en s’attelant à la résolution de crimes, de 
cyberattaques et d’affaires d’espionnage. Elles assurent autant la protection du président que les 
enquêtes pour déterminer l’origine d’attentats et les services secrets sont très actifs à l’étranger pour
espionner et obtenir des informations pour les USA et leurs alliés. Elles disposent de satellites, 
d’antennes, de radars mais aussi de trappes dans les logiciels informatiques et dans les systèmes 
d’exploitation des portables. Les utilisateurs de leurs puissantes GAFAs peuvent être tracés mais la 
quantité d’informations est telle que des robots du numérique surpuissants analysent les données 
grâce à la pointe de ces équipements, au fond tout le monde est surveillé mais seuls certains cas sont
repérés et tracés à cause de leur activité. Alors on peut dire que l’espionnage industriel se fait par 
ces ordinateurs, ces micros, ces caméras de surveillance qui sont placés pour donner des 
informations sensibles sur des programmes précis (défense, sites sensibles, stratégie et gestion des 
entreprises, plans techniques, etc.) . Quant à l’information électronique, elle permet de repérer dans 
le monde entier où sont les unités et comment battre les ennemis de l’État américain mais ces 
informations sensibles sont souvent confidentielles et ne sont pas accessibles aux médias du monde 
entier. C’est donc un outil de décision pour l’administration qui sert la puissance de l’Amérique et 
de ses entreprises, elles peuvent prévoir le comportement de l’adversaire et s’y adapter aisément 
pour gagner sur le terrain ou en parts de marché. Mais elles doivent compter sur les services 
étrangers tels que la DGSE, le MI5, le MI, le KGB dont elles redoutent l’activité d’espionnage sur 
le sol américain. C’est donc une guerre de l’ombre où la technique vient renforcer les indics, une 
histoire à la James Bond d’une guerre froide qui a repris en intensité dans les récents conflits et qui 
met en concurrence les meilleurs agents dans le but de toujours avoir l’avantage pour négocier en 
force. Cette guerre de l’ombre a permis des coups d’éclat en recherchant des terroristes mais 
malheureusement certains meurtres restent un mystère pour le grand public, que nous cachent les 
grandes oreilles de ces services quand la défense nationale est menacée par les colonnes 
informatiques des armées adverses ? Il faut garder la tête froide et protéger ses arrières à l’heure de 
la bombe nucléaire quand les indications militaires peuvent voir se déclarer une guerre, alors le but 
est d’acquérir le savoir sur les éléments sensibles, ces postes ou ces gens décisifs dans leur mission 
de journaliste, de chef de bureau d’études, de responsable militaire, etc. Quand il s’agit de veille 
stratégique, il s’agit de donner aux politiques, aux responsables économiques, aux opérateurs 
militaires les informations dont ils ont besoin pour rester dans la course, au fond si toutes ces 
agences ont des crédits c’est pour ne pas voir leur pays dépassé par l’étranger. Mais comment 
justifier qu’un simple citoyen soit mis sur écoute sur tous les territoires alors qu’il n’est qu’un 
simple dissident ? La plupart du temps il ne le sait pas mais on le suit à sa trace...



JE VEUX QUE TU ME REGARDES
Ma chérie, je veux que tu me regardes
pour savoir si je te plais 
ou si je suis moche.
Tu connais ma beauté intérieure,
tu es attirée par ma puissance,
tu es obnubilée par mon argent
mais au fond,
est-ce que mon physique te plaît
au point d’embrasser
quelqu’un qui se trouve laid ?
Tu te diras que celui
qui n’a pas confiance en lui
ne découchera pas du lit,
qu’il sera fidèle
mais en même temps tu redoutes
que d’autres te piquent la perle rare,
alors je ne veux pas
que tu sois jalouse,
j’aime les femmes fatales
mais je redoute leurs secrets
car au fond elles arrivent
avec leurs problèmes tout faits.
c’est ma seule méfiance
sinon nos astres concordent,
tu as consulté une voyante
pour savoir si tu étais compatible
avec mes pouvoirs occultes,
et si nous avons le feu vert
nous serons tous les deux ouverts
à jouer aux amants imparfaits,
non, je ne serai pas violent
mais j’exige ma liberté
de vieux garçon coincé.
Toi, tu pourras explorer
les détails de ma personnalité,
je suis bavard et j’aime raconter
tout ce que j’ai imaginé
dans mon cerveau décalé,
en jouant sur la complémentarité,
et si jamais nous sommes divisés
c’est que ce n’était pas une bonne solution,
nous chercherons des issues
pour arriver à la consécration
et devenir des parvenus.



OFFRANDES
J’ai offert à ma femme
la partie de mon corps
que j’avais de plus cher en moi.
En échange, elle m’a gracié
de cette mauvaise réputation
que j’avais traîné.
Nous nous sommes sauvés
et c’est le lien qui nous unit,
car au fond elle est belle
mais je n’ai pas
le philtre d’amour pour elle.
Je voulais juste de la compagnie
et une sexe party,
comme je ne veux pas d’enfants
et que nous nous sommes fait
autant de mal,
il valait mieux arrêter
cette relation tortueuse.
Mais nous n’oublierons jamais
qu’ensemble nous avons gagné
et alors que nous sommes déçus
de ce que nous avons perdu,
c’est désormais en solitaire
que nous supporterons l’autre
par la pensée interstellaire,
un lien encore plus étroit
que faire l’amour dans un lit,
cette présence qui des fois
est le cordon qui nous unit.
Ma chère et tendre,
les sages nous ont séparés
mais nous songerons toujours
à tous ceux qui autour
voulaient nous abattre
et c’est notre abnégation
à vivre coûte que coûte
qui nous a amenés
à prendre cette décision.
Je t’ai sauvé la vie
et en même temps mon ennemi
a disparu des écrans radars,
il ne pouvait pas supporter
d’avoir été ainsi trompé,
je vais vivre de mon côté
et toi je pense que tu iras loin,
nous étions fauchés comme les blés
pour avoir un avenir commun.
Nous avons évité
l’invasion des Huns
et s’il n’en reste plus qu’un
c’est moi ton cher et tendre



qui ne voulait pas se vendre
alors que d’autres désiraient me pendre,
être un soldat n’est pas toujours facile 
et comme je ne suis pas docile,
je suis la pour t’apprendre
que la guerre vient de se suspendre,
il nous faut maintenant entendre
les activités qu’on veut bien reprendre,
toi de tes hauteurs tu vas redescendre
pendant que moi j’engendre
les mémoires de Cassandre
avec une histoire de salamandres
que je vais enfin pouvoir répandre.



LE SUPERSONIQUE A DÉCOLLAGE VERTICAL
Les ingénieurs de l’armée américaine dans leur base secrète au milieu du désert avaient développé 
un drone automatique supersonique à décollage vertical. C’était un concentré d’intelligence 
artificielle qui gérait la route en fonction des ordres, d’études de la poussée en horizontal et en 
vertical qui permettait l’appontage ou l’atterrissage sur place, d’armements hyper-sophistiqués qui 
pouvaient traverser un bunker. Alors qu’il fut mit en service actif, sa première mission fut de 
pénétrer en Chine sans alerte radar en décollant d’un porte-avions nucléaire pour atomiser le bunker
secret des chinois d’où les cyberattaques partaient pour contrôler le réseau internet mondial. 
L’explosion du premier missile permit de creuser un cratère sur le bunker dans lequel le deuxième 
missile fit exploser la base. Alors qu’il était détecté par la défense anti-aérienne, il monta en piquée 
très vite pour se mettre à l’abri et il monta aux limites de l’espace pour échapper aux avions de 
chasse chinois. Quelques temps plus tard, L’US Air Force lui commanda de survoler la Russie pour 
détruire le centre de commandement des sous-marins nucléaires à Moscou. Il devait simplement 
anéantir les paraboles de communication avec les sous-marins russes et dès lors prévenir ses 
supérieurs de l’accomplissement de la mission. Un long jeu diplomatique s’installerait alors entre 
Moscou et Washington pour que les engins atomiques dont les tirs étaient ainsi neutralisés se 
rendent à la marine américaine déployée. Il s’agissait d’une période de guerre froide 
particulièrement tendue et le supersonique réussit sa mission du premier coup, par contre il dut se 
battre contre une nuée d’avions de chasse russes très au point qui décollaient de plusieurs 
aérodromes, si bien que l’US Air Force brouilla les ondes radios grâce à ses satellites pour lui 
permettre de fuir. Un missile russe avait endommagé l’un des réacteurs mais l’appareil avait 
regagné avec l’autre réacteur une base en Allemagne. Alors ces deux victoires permirent à la Corée 
du Nord soutenue par la Chine et à l’Iran soutenue par la Russie de rendre les armes, sans soutien de
leurs puissants protecteurs ces nations « voyous », qui voulaient acquérir l’arme nucléaire contre 
l’avis de la communauté internationale, rendirent les armes. Mais il fut décidé dans les accords de 
paix de cesser de faire voler cette arme suprême, désormais les ingénieurs militaires allaient 
s’inspirer de la technologie pour les avions de chasse conventionnels en veillant à ce que personne 
ne pirate les plans de cette merveille de la technologie. La paix revint dans le monde



CETTE FOIS-CI C’EST LA BONNE
Cette fois-ci, c’est la fin de ma conscription à l’armée. Je démissionne avec satisfaction d’avoir 
accompli ma mission et d’avoir dépassé tous les objectifs. Je ne veux plus de guerre alors je me 
retire des affaires militaires, c’est la promesse que j’avais annoncée d’éviter la guerre totale mais 
quand j’ai vu toutes ces difficultés, ces bourbiers arabes, ces attentats, cette pandémie et la crise qui 
en a suivi, j’ai cru que la destinée jouait contre moi. Mais les américains ont tenu bon, ils devaient 
croire en ma bonne étoile pour me laisser me battre sur tous les fronts, j’ai déclaré à tous mes 
adversités avant de réparer ce que j’avais détruit, le but était de lutter à l’épée mais pas seulement, il
fallait mettre en place toute une machinerie industrielle et technologique, il fallait sensibiliser 
l’opinion aux sujets cruciaux contemporains, il fallait convaincre les dirigeants d’engager le 
mouvement des réformes de fond mais surtout il fallait suivre le peuple au plus près de ses 
préoccupations quand la colère montait du profond de la terre. J’ai été la girouette qui a indiqué 
quel vent suivre, la chèvre qui mène au pré vert, le verre de vin qui enivre les destins et alors que ce 
combat dure pour moi depuis tant d’années sans savoir où j’allais mais toujours avec l’esprit de la 
gagne, c’était ma guerre comme bon soldat qui devait apporter la victoire, la peur de la mort 
violente a été omniprésente et je voulais un beau nom dans l’histoire, c’est grâce à ces angoisses 
que j’ai résisté puis que j’ai contre-attaqué, le final est de toute beauté et je ne peux pas aller plus 
loin. Alors adieu mes armées, vous trouverez d’autres bons commandements pour vous diriger sur 
les champs de bataille, je ne veux plus périr d’avoir raté ma mission et je pense qu’on m’accordera 
cette retraite de l’armée après ces bonnes nouvelles qui arrivent enfin, le travail que j’ai réalisé 
profitera aux responsables futurs mais ayez pour moi une petite pensée de ce que j’ai contribué à 
construire et à baliser, ce n’est pas fuir que de se retirer mais continuer dans l’ombre d’agir pour 
mon actualité.



L’IMPÔT SUR LA FORTUNE
L’impôt sur la fortune, c’est comme la petite cagnotte sur mon compte bancaire, j’ai plein d’idées 
pour la dépenser mais je n’ai pas assez d’argent pour tout acheter. Alors ceux qui savent quoi faire 
de l’ISF sont des égoïstes qui veulent financer l’activité de leurs copains, entre l’écologie ou la 
santé la fortune serait vite dépensée sans satisfaire personne. Car il faut bien le dire, les riches 
fuiraient à l’étranger si on voulait les prélever et il n’y aurait plus d’investisseurs dans les 
entreprises stratégiques qui font tourner les entreprises et créent de l’emploi. Pourtant, l’ISF est un 
plutôt un symbole de solidarité, celui de faire contribuer à hauteur de ses revenus à l’effort national 
car il n’y a pas de raisons que ce soit toujours la classe moyenne qui paye les dépenses et la dette de
l’État, mais il est bien connu que les impôts qui frappent tout le monde sont les plus rémunérateurs 
et que ceux-là, on ne parle pas de les diminuer sinon ce serait la faillite des finances de la nation, 
moi qui paye mes consommations je contribue plus proportionnellement à l’effort national que les 
capitalistes qui sont des rentiers avec leurs actions.



MONSIEUR TRUMP N’A PAS FAIT LE JOB
Le président Trump n’a pas fait le job, sa politique sur l’emploi et sa politique sanitaire sont 
déplorables. Alors que c’est une crise majeure qui s’annonce, comment la bourse va-t-elle réagir à 
ces difficultés ? C’est le début d’une récession conjoncturelle qui pourrait se traduire en Dépression 
structurelle, alors les USA auraient failli et Monsieur Trump avec à porter le commerce mondial 
qu’ils sont censés diriger. Mais surtout, Monsieur Trump a failli au niveau social et au niveau des 
services publiques, il n’a pas engagé les réformes nécessaires alors que c’est le moment d’engager 
les grands travaux d’infrastructures vieillissantes et de revoir la politique publique de lutte contre 
toutes les précarités et d’investissements dans la fonction publique. Il a fait de ce pays des libertés 
celui des inégalités où même les plus courageux ne peuvent pas étudier à l’université car c’est hors 
de prix, comment l’élitisme peut-il prendre l’ascenseur social si le gouvernement ne prend pas en 
charge la méritocratie ? Pourtant ces jeunes qui en veulent sont la sève du futur, il ne faut pas les 
décourager dès le départ sinon c’est hypothéquer l’avenir par l’égoïsme de ceux qui ont l’argent, oui
il faut de la justice pour que les puissants payent leurs impôts, c’est l’exemple à donner au monde 
que le travail est rémunérateur et que les rentiers qui épargnent ne voient pas l’exigence destructrice
qu’ils imposent aux entreprises, le business est pourri et il faut que les générations en prennent 
conscience car les chantiers des nouvelles technologies et de l’écologie commencent par des lois et 
des incitations fiscales et finissent par cheminer comme habitudes de consommation qui orientent 
les entreprises à investir en ayant pour objectif de sauver de la faillite la Terre en même temps que 
leurs comptes bancaires et les valeurs des actionnaires.



SAINT-EXUPÉRY
Je voudrais voler loin
comme Antoine de Saint-Exupéry,
dans le courrier de l’Aéropostale
en survolant la Méditerranée 
jusqu’à Saint-Louis du Sénégal.
Comme lui j’ai traversé un désert
et j’ai écrit que mon petit Prince
se mettait à poser des questions,
mais en fait je suis l’auteur
et en même temps l’enfant,
je réclame ma rose et mon mouton
et en même temps j’écris la solution.
Moi, mes personnages sont des fées,
des princesses et des sorcières,
ce sont les récits pour les garnements
qui ne veulent pas aller se coucher.
Le rôle de tout écrivain
est d’offrir aux lecteurs des clés
qui ouvrent tous les mystères de la société,
mais celui d’aviateur est de donner envie
d’aller à l’aventure sur tous les chemins,
alors le mythe de Saint-Exupéry
est né d’être mort au combat sur son avion,
après avoir tellement réfléchi
sur le camp à soutenir dans cette guerre,
c’est grâce à lui que les résistants
ont vu les libérateurs choisir de libérer
la patrie France qui souffrait de l’Allemand,
il a donné sa vie pour créer ses personnages
et écrire de ses pensées les bonnes images.
Bien sûr d’autres ont emboîté le pas
de cet homme visionnaire
mais qui peut égaler ses convictions
d’homme de lutte et de lettres,
Le militaire qui sommeille en moi
veut suivre les pas littéraires
de ce héros de tous les combats
qui a ouvert cette nouvelle ère.
J’écoute toutes celles qui sont mères
et qui veulent voir la marine triompher
car moi j’ai choisi d’être militaire
sur un gros bateau de guerre
le capitaine de vaisseau va gagner
c’est la promesse des flots agités,
et si la France ne doute pas de l’issue
c’est qu’elle a confiance en l’armée.
Sans les écrivains on aurait perdu
mais là nous sommes motivés
pour ne pas mourir comme Saint-Ex,
en coulant dans un pays éloigné.
L’ennemi a vu notre canon les toucher,



il en est d’autant plus dangereux
qu’il est cruel et plein de haine,
alors que nous libérons les malheureux
ils nous expliquent leur croyance Républicaine
qui nous ont vu arriver selon leurs vœux.
Nous sommes à peine une centaine
à avoir été par les arrêtes et les creux
oui, on peut dire que la victoire est souveraine
mais elle est à la gloire de la foi humaine
oui, on a gagné en une semaine
en luttant contre les forces souterraines.
Il n’y aura pas de prochaine,
c’est la promesse de la reine
qui boit son thé 
dans une tasse en porcelaine,
le symbole qu’on peut s’accorder
en posant des fleurs autour de la fontaine,
c’est ainsi qu’on enchaîne
toutes ces faiblesses mondaines
qui croient qu’il faut être argenté
pour entamer cette vieille rengaine.
Mais au bal-trappe de la fête foraine,
on monte dans les manèges enchantés
et on pense aux terres africaines
que Saint-Exupéry a tant traversées,
c’est pour son exemplarité
que je crie dans la plaine
le ralliement des légendes urbaines,
elles vont couper toutes les veines
de ces forces sombres si vilaines,
Si j’ai suivi Saint-Exupéry en capitaine
c’est que j’étais motivé
pour que toutes les américaines
puissent être fières de ma destinée
et de mes marins sous le mât de misaine.
Car au fond c’est sur un voilier
que je suis parti à l’aventure
et que j’ai rapporté à tous ces lectures
nées de mon cerveau inspiré,
j’ai pensé à tous ces auteurs
dans les moments où j’avais peur
de voir mon navire sombrer
mais mon embarcation m’a emmenée
en allant de ports en ports
et maintenant je dors
car j’ai évité toutes les calamités.
Je survie donc à l’effort
et c’est la tombe de Saint-Ex que j’honore
car moi je peux continuer à dire les vérités,
il aurait tant voulu les affirmer
mais son avion a sombré en Méditerranée
avec les secrets qu’il avait embarqués.



LE COUPLE FRANCO-ALLEMAND
En tant qu’élément fondateur de l’UE, le couple franco-allemand est plus solide que jamais dans les
crises qui pourraient les diviser. Mais Angela Merkel et Emmanuel Macron sont décidé à définir 
l’avenir de l’Union, ils doivent traiter des sujets sensibles comme la pandémie ou encore la crise 
économique mais aussi l’avenir stratégique d’une vision commune où la clairvoyance est de s’allier 
pour affronter l’avenir des nouvelles technologies et de l’écologie. Malgré les divergences de ces 
deux États, la diplomatie a toujours bien fonctionner pour garantir la paix, l’élément fondateur de 
cette alliance qui dure depuis si longtemps. Alors qu’aux frontières la menace des armées est réelle, 
le respect mutuel est arrivé et l’objectif politique est d’éviter aux populistes d’accéder au pouvoir, 
alors il faut promettre aux peuples européens de vraies synergies à travailler ensemble, jusqu’au 
plus petit État ils doivent être fiers de ce continent qu’ils ont contribué à façonner. C’est dans le 
dialogue commun et la force commune qu’on est arrivé à construire entre vieux ennemis cette 
alliance, alors que l’individualisme des membres n’est pas à souhaiter il faut cependant écouter 
leurs véhémences quand ils désapprouvent un plan, alors le couple franco-allemand a pour mission 
de donner le ton et de raccrocher tout le monde à ses wagons, la protection et la prospérité des 
citoyens sont les valeurs à mettre en avant, en créant dans chaque pays une appartenance 
européenne c’est le plus sûr moyen d’accorder les peuples, il manque encore cette mixité à se 
mélanger quand l’Histoire a fait les frontières, mais déjà le libre-échange et l’extension aux limites 
de l’UE de la barrière de protection contre les invasions, les migrants et les malfaçons repose sur la 
garantie des douanes, des armées et de la police d’avoir la capacité de collaborer pour la 
souveraineté de l’Europe, mais à l’Ouest comme à l’Est on est contents de partager ce destin même 
s’il est toujours difficile d’écrire les futurs sans n’avoir jamais dans les mémoires vu une telle 
motivation à gagner contre l’incertitude, la civilisation a avancé d’un bond avec cette envie de 
collaborer plutôt que d’armer, quand les intérêts sont marqués de ne plus envahir son voisin la 
population européenne est bien plus sereine à exprimer son identité dans les traditions, chaque 
région a un rôle à jouer et avec les crédits européens l’Union a les moyens d’inscrire sa marque au 
plus près des citoyens, ils sentent bien les bénéfices à tirer de mutualiser leurs forces dans la 
solidarité que Bruxelles et le parlement ont contribuer à bâtir, maintenant le but est de renforcer les 
liens pour protéger cette belle construction, quand l’Allemagne donne des garanties et que la France
suggère des idées, il n’y a plus qu’à s’accorder sur les solutions à proposer.



LA STATUE DE LA LIBERTÉ CONTRE L’ESCLAVAGE
Place de l’Europe, une statue de la liberté contre l’esclavage va être érigée. Quel plus beau symbole 
pour la tolérance entre les ethnies que ces chaînes brisées de deux noirs qui se retrouvent affranchis 
du travail forcé ? Mais quel message à apporter aussi aux peuples du monde entier qui se sentent 
brimés et qui voient le continent européens comme le refuge contre les atrocités qu’ils ont subies. 
Non, le monde n’en a pas fini encore avec l’asservissement des minorités et pourtant on devrait le 
juger comme crime contre l’humanité, l’Histoire a fait du commerce triangulaire le chemin vers 
l’esclavagisme et le colonialisme, et aujourd’hui encore le monde porte comme une blessure, 
comme une déchirure, comme une meurtrissure cette taillade, cette mutilation, cette souffrance qui 
a humilié l’humanité en considérant que chacun n’était pas égal à l’autre selon sa couleur de peau. 
Alors que le racisme est la conséquence contemporaine de ces exactions on chante les valeurs du 
métissage, on entonne le chant des esclaves pour libérer ces peuples du continent africain pillé de 
ses ressources par des gens sans état d’âme, la musique africaine mais aussi le jazz, la soul et le 
gospel chantent la souffrance sur tous les continents de ces noirs qui veulent accéder aux 
responsabilité, mais on a infantilisé l’opinion en lui disant qu’ils étaient différents, qu’ils étaient des
migrants envahissant le continent blanc, mais de quel droit peut-on tolérer que ces victimes de 
violences n’aient pas droit d’asile ici en argumentant qu’il n’y a pas de place pour eux ? On 
trouvera bien un petit coin pour les accueillir et leur montrer que l’hospitalité est partagée entre les 
civilisations et que la solidarité est une valeur fondamentale des droits de l’homme. Il faut bien se 
dire que le travail forcé existe encore et que le capitalisme a fait fortune sur l’exploitation des 
pauvres, alors il faut mettre dans la loi l’équité entre les salaires et les droits sociaux pour que 
jamais on ne nous reproche d’être inactif, la chaîne de l’espoir n’est pas faite de maillons pour 
entraver les noirs mais pour leur donner un avenir pour qu’ils soient respectés, c’est la volonté de 
changer les mentalités que manifestent les humanistes, ils sont des milliers de toutes les couleurs à 
brandir des panneaux « Black Lives Matter », à reprendre les slogans de Martin Luther King, à lire 
des passages de Toussaint Louverture ou d’Aimé Césaire et à protester contre le Ku Klux Klan. La 
ségrégation n’est pas terminée tant que les noirs se sentent opprimés et aujourd’hui ils ont droit de 
parole dans la paix et la sérénité pour réclamer la fin des injustices et l’arrêt des violences par la 
police. Tant qu’ils auront peur d’affirmer qu’ils ressemblent à tout un chacun, ils ne seront pas 
sereins de dire à quel point ils souffrent dans leur chair d’être nés différents, les théories sur les 
races humaines n’ont aucune légitimité quand les vraies valeurs sont la fraternité et la tolérance, la 
délinquance n’est pas une question de couleur, les gens ont simplement peur d’accepter ceux qu’ils 
voient comme des étrangers dans leur quotidien, les arrières-pensées ne sont pas loin mais elles 
reposent sur des raccourcis rapide, il est stupide de penser qu’il faut être bien né pour être favorisé 
et considéré dans la société. L’accès à la justice et à l’éducation doit être universel, il est fini le 
temps où les blancs avaient tous pouvoirs, ce n’est plus un péril de voir que les noirs ont les mêmes 
droits et devoirs.



LA CONFUSION
Je suis désolé si j’ai apporté de la confusion dans le monde, j’ai simplement voulu survivre à une 
mort violente annoncée. J’ai lutté de toutes mes forces pour tordre le coup aux idées reçues qu’il 
fallait que je périsse pour le bien de tous. J’ai prouvé que ma vie était précieuse à tous ceux qui 
voulaient me faire tomber dans un guet-apens mais les héros ne meurent pas comme cela. Alors 
qu’on voulait m’assimiler à des noms inqualifiables, j’ai prouvé qu’il n’y avait pas de fatalité à 
servir les militaires, à se battre sous les balles et à gagner sur les champs de bataille. J’ai utilisé mes 
secrets militaires pour diriger mes soldats et j’ai décris l’armée française parce qu’elle est belle, j’en
fais partie et je me défends d’être un traite, tout ce que j’ai décrit se trouve sur des sites internet. De 
toute façon il n’y a pas de scandale à être patriote et à répandre la sagesse populaire, je n’ai pas été 
fasciste car mes idées sont reprises par l’ensemble de la classe politique. La souveraineté, le social 
et la liberté m’habitent et mon comportement guerrier n’est que la démonstration qu’il faut de la 
force pour imposer ses convictions. Ce n’est pas ma vie qui met le bazar dans l’actualité mais ce 
que font les gens de ma personnalité, cela fait assez longtemps qu’on me connaît pour ne pas 
m’accuser de crimes odieux, j’ai toujours été à l’ordinateur pour écrire mes pensées et tous ceux qui
doutaient de ma simplicité et de mon innocence doivent constater que j’ai donné au-delà des 
capacités humaines pour résister puis engager la contre-attaque à ceux qui voulaient piller notre 
belle nation, mon civisme a fait de moi un honnête citoyen et tous ceux qui attendaient ma fin sont 
déçus, ils croyaient sans doute devenir les résistants à mon ordre mais moi mes ordres je les tiens 
des généraux du président, j’avais une telle liberté de mouvement à l’abri des médias que j’ai opéré 
sur tous les fronts, j’ai toujours envie de m’engager pour transformer le capitalisme car il s’est avéré
que ce système a les limites des crises qu’il traverse et que l’avenir du monde dépend des valeurs en
bourse des entreprises, mon vœux le plus cher est qu’il surfe sur les nouvelles technologies et 
l’écologie afin de transformer l’activité des hommes vers la responsabilisation de ses 
comportements, alors si j’ai critiqué c’était pour mieux reconstruire et ceux qui m’ont pris pour un 
irresponsable savent aujourd’hui qu’en fait je suis un visionnaire car j’ai eu la philosophie et la 
médiation des hommes de prières. Alors ceux qui m’enterrent sont de moins en moins nombreux 
mais la situation mondiale n’est toujours pas stable à cause de la pandémie et du chômage, il faut 
garder le cap et tenir bon la barre car les vents sont tournants et menaçants. Mais il y avait le feu 
dans une situation assez pourrie alors je mets en garde les hommes contre leurs travers, l’été passera
et le général hiver vaincra ceux qui n’auront pas fait de provisions, quand le poème de la cigale et 
de la fourmi est la répétition des comportements humains, il faut tout simplement penser qu’il faut 
se mettre au travail pour traverser les écueils et mener l’humanité vers la durabilité de son habitat, le
monde s’est construit pendant la guerre et c’est mon plus grand regret que des hommes sont morts 
pendant qu’on faisait le progrès.



DES VACANCES EN CORSE
huit jeunes amis, 
quatre garçons quatre filles
dont deux couples
avaient décidé de passer
leurs vacances ensoleillées
en Corse sauvage.
Ils avaient loué
leurs chambres dans un bivouac
et partageaient leur temps
entre les chemins de randonnée
et la la mer bleue à proximité.
c’étaient de jeunes actifs
issus de la même universités
et des que l’heure sonnait,
ces copains prenaient l’apéro
sur la terrasse ombragée.
Tandis que deux femmes
préparaient la cuisine,
les autres refaisaient le monde.
Lors d’une fête du village,
ils se prirent une cuite mémorable
dans la foule des rues,
l’alcool coulait à flot
et c’est en revenant
que deux d’entre eux se plaisant
depuis déjà un moment
s’embrassèrent langoureusement,
le breuvage les aidant.
Le lendemains ils laissèrent
leurs amis visiter une fromagerie
de cette spécialité locale de chèvre,
ils en profitèrent pour se lover
et se raconter un peu leur vie,
ils finirent par faire l’amour
sur la musique d’un slow très doux,
c’était leur première fois
et ils allaient retenir
ce moment toute leur vie.
Le soir, leurs amis joyeux
qui avaient ramené des provisions
firent de nombreuses allusions
sur les jeux amoureux.
Tous le dernier soir visitèrent
le phare au bord de la mer
et les deux nouveaux tourtereaux
trouvèrent tellement romantique
le coucher de soleil sur la Méditerranée
qu’ils projetèrent de se marier
l’année suivante en Adriatique.
Ce serait une autre ouverture
et tous feraient partie de l’aventure.



LE BUSINESS MONDIAL
les leaders du business mondial
dans les nouvelles technologies
s’étaient donnés rendez-vous
sur le salon virtuel de Paris,
une plate-forme de rencontres
pour faire des affaires
et lier des partenariats.
Une petite entreprise technique
qui vendait une liseuse numérique
révolutionnaire sur les tablettes
approcha les géants du secteur,
Amazon en fit sa référence
sur ses livres à télécharger
tandis qu’Apple l’installa directement
sur les téléphones portables et tablettes vendus.
Google allait favoriser sa vue
sur son portail internet,
alors cette petite entreprise du net
vit le nombre de ses ventes grimper
le projet était de donner les mêmes sensations
qu’un bouquin qu’on aurait en papier.
Les pages se tournaient du doigt,
il y avait une place pour les annotations
il y avait un doigt surligneur,
un marque page tout préparé
et on pouvait aller à n’importe quelle page numérotée.
Comme dans sa propre bibliothèque
on pouvait lire le titre et la quatrième de couverture
et la société associa les bibliothèques municipales
comme places de marché à temps de lecture limité
où on pouvait s’abonner.
En fait les majors voulaient un champion
dans ce marché déjà concurrencé
pour imposer leur format des textes numériques.
Ils n’étaient pas falsifiables
et il fallait désormais payer
pour lire un bouquin numérique,
seul le copier coller était universel.
Alors pour le fondateur de la start-up
ce fut le début d’une belle aventure,
tous ces contrats étaient l’ouverture
d’une digitalisation au format mondial,
c’était pour les éditeurs et les libraires
l’assurance de la survie des livres d’auteurs
pour vendre toutes les nouveautés.
Le logiciel d’écriture breveté permettrait
à partir de textes et images déjà numérisés
sous n’importe quel format
d’encourager à sauvegarder
les documents issus de la mémoire.



LA RENTRÉE SANITAIRE
la rentrée sanitaire s’annonce délicate dans les écoles, dans les administrations, dans les entreprises. 
Alors que la pandémie n’est pas jugulée même si elle est moins mortelle, il y a des clusters un peu 
partout qui font penser à une recrudescence du coronavirus, les images de foules compactes 
choquent toutes ces personnes qui considèrent que c’est mettre en danger la vie d’autrui. Mais dans 
les salles de classe, dans les bureaux, dans les usines, les gens sont-ils prêts pour observer les 
directives du gouvernement en la matière ? Rien n’est moins sûr car les normes arrivent trop tard 
pour bien se préparer et même si cela fait longtemps qu’on adopte les gestes barrières, il y a péril à 
dire à tout le monde de retourner travailler comme si de rien n’était. Car cette fois-ci l’activité 
repart, c’est bien obligé pour éviter d’autres crises, et avec elle les risques de contamination à 
grande échelle. Mais comme les gens sont lassés de tant de précautions et que la distanciation 
sociale reste une barrière, certains pensent à tort qu’on peut s’en affranchir car ils ne limiteraient pas
la propagation de la Covid-19. C’est pourtant bien la manière de se protéger qui empêche le virus de
progresser et alors que les jeunes font la fête sans masques il est difficile de leurs dire de ne pas 
s’amuser mais il n’est pas impossible de leur dire qu’ils risquent leur santé. Ce sont des têtes brûlées
qui refusent de voir le risque de propager la maladie quand ils se sentent invulnérables car ils sont 
en bonne santé. Ce virus est donc une calamité pour les docteurs car ils n’osent pas dire qu’il a beau
être invisible, il est tueur. Alors quand le bonheur de se retrouver impose de se respecter, on suit les 
recommandations des autorités de santé publique et même si on trouve les mesures imbéciles quand
elles sont mal utilisées on doit au moins suivre la loi pour un minimum de respect d’autrui. Alors 
qu’un vaccin semble se dessiner, il serait stupide de ne pas attendre d’en être injecté avant la 
menace planant sur toute la population, la raison doit surmonter le doute, il en est de la 
responsabilité de chacun de ne pas hypothéquer son destin, le hasard frappe tous les gens et dans ces
circonstances il n’y a pas que des personnes fragiles qui peuvent périr, ceux qui ont un 
comportement futile peuvent aussi mourir et comme certains pensent qu’ils sont immunisés, ils 
doivent aussi songer que le corps humain a les limites de sa résistance aux maladies, de tous temps 
les pandémies ont fait peur aux hommes quand la peste noire, le choléra, la grippe espagnole ont 
fait leurs victimes, on assistait impuissants à la mort là où aujourd’hui on a des outils pour lui 
donner tort.



LA RAISON POUR LAQUELLE…
La raison pour laquelle j’ai tout donné c’est que je n’avais pas d’autre choix que de courir devant 
mes armées. Il faut comprendre que c’est la terreur mais aussi l’envie de laisser mon nom dans 
l’Histoire qui m’ont guidés, quand il s’agissait de diriger le combat j’étais là et c’est après que 
j’avais le vertige de la bataille. Si maintenant j’ai les médailles c’est que je mérite après avoir été 
sous la mitraille, l’ennemi qui assaille est d’autant plus dangereux quand il déraille et c’est quand 
on taille la pierre pour construire le fort qu’on devient un homme, c’est le travail qui donne ce recul 
quand l’ennemi empaille ses épouvantails pour faire croire qu’il est armé. Je me suis attaqué à plus 
gros que moi et comme je vois qu’ils veut réarmer, je laisse mon poste de côté pour m’engager dans
un nouveau métier, alors si vous pouviez arrêter de me menacer avec la tenaille, cela me permettrait
de ne plus m’exposer au danger, après tout la guerre va se terminer d’une autre façon, c’est avec 
une autre activité que je vais gagner le match ultime, ce combat de boxe qui va départager les 
vivants alors que la population excitée va parier sur son champion. Je joue une dernière fois ma vie 
et après vous faites ce que vous voulez, mais ne vendez pas le pays à celui qui veut le piller. Je me 
suis battu et débattu pour vous protéger et vous vous n’avez eu de cesse de me critiquer et de vous 
étonner sur mon activité, à croire que la communication n’était pas bonnes entre moi et les civils et 
que l’ennemi les a brouillées pour mieux pénétrer dans le pays. Je me résous enfin à quitter mes 
fonctions militaires et c’est la démarche altière que je suis fier de vous annoncer que sur terre, sur 
les mers et dans l’espace, nos ingénieurs et nos soldats ont travaillé comme des cinglés sous les 
autres des généraux et de l’amirauté, j’étais à leurs ordres pour leur indiquer ce que j’avais trouvé et
ils m’auraient pendu si on avait perdu. Maintenant votre choix doit être celui de la patrie et de vous 
rassembler autour de ceux qui vont continuer en me succédant, les footballeurs des temps modernes 
vont peut-être ramener la coupe espérée, ils vont tout donner sur le terrain pour avoir la gloire de 
brandir le trophée, ce n’est que quand ils auront terminé qu’ils pourront respirer et faire la fête, c’est
tout ce que je souhaite à mes coqs préférés, ces français bosseurs qui avaient peur d’entamer le 
combat car eux ce qu’ils veulent c’est dormir en paix la nuit tombée. Alors mes successeurs vont 
reprendre le flambeau et aussitôt le relais de la flamme portera dans la nuit le programme des 
nouveaux porteurs d’oriflamme. La montée en gamme sera progressive mais cette missive leur 
donne mes pouvoirs, c’est le télégramme du soir pour résoudre l’anagramme et faire enfin entrer le 
train en gare. On ne l’attendait plus et on en avait marre, c’est sur l’historiogramme qu’on marquera
dimanche soir la plus belle des victoires, faut-il encore soutenir les sportifs pour y parvenir, ils 
entendent vos encouragements en se concentrant et rien ne doit dévier leur concentration pour qu’ils
réussissent leur mission.



POUR MOI C’EST L’USINE
Je vous annonce que je veux retourner à l’usine, c’est comme cela que les grands résistants, les 
grands dissidents, les grands militants finissent leur carrière jusqu’à la retraite. À force de critiquer 
le gouvernement sur les droits sociaux et civiques, il faut rejoindre ses convictions en montrant 
l’exemple que le travail paye, je n’ai pas d’autre avenir que d’être ouvrier dans une entreprise car ni
l’informatique ni l’écriture vont me payer. C’est parce que mon parcours est atypique qu’on en 
arrive à cette conclusion, je ne peux plus créer ma société sans me faire plumer car mes ennemis me
couleraient aussitôt, comme je redoute la faillite je vis ma vie de bohème au jour le jour et 
finalement l’aventure reprend tout en gagnant de l’argent. Le plus important est de s’occuper et de 
finir les fins de mois difficiles pour ne plus se plaindre qu’on manque de sous, je dois envisager ma 
retraite avec sérieux et si j’ai montré mes capacités de diplômé, je ne suis plus capable de porter des
postes à responsabilité et c’est dans un atelier que je finirai ma vie professionnelle, j’en veux 
toujours aux capitalistes d’avoir ce mon pourri qui m’a écarté de ma richesse en volant mes idées, 
mais je suis riche de mes opinions et de mes idées, ce trait de caractère qui fait de ma personnalité 
une personne aimée et volontaire qui n’a d’autre choix pour la victoire de la France que de travailler
à un poste non qualifié, je n’ai pas failli à défendre mon pays et c’est pour qu’on garde mon œuvre 
gigantesque que je me sacrifies à aller en établissement spécialisé, j’ai un handicap dont je ne me 
suis jamais plaint mais qui limite mes capacités à me concentrer. Mon âge avançant, c’est l’exemple
que je donne aux seniors de retourner au travail, j’aurais préféré vivre sur l’or mais je préfère les 
médailles.



EN CES TEMPS DIFFICILES
En ces temps difficiles il faut aider les gens dans le besoin qui ne peuvent plus se nourrir à cause du 
chômage qui les a touchés. C’est le moment de prouver qu’on peut donner un peu de nourriture et 
de produits de première nécessité non seulement aux SDF mais aussi à ceux qui ne peuvent plus 
arrondir leurs fins de mois et qui se restreignent pour donner à manger aux enfants. Alors les 
associations caritatives attendent vos dons, moi je vous incite simplement à la solidarité car la 
société individualiste a oublié d’accueillir dans un coin de sa maison tous ces vagabonds de la vie. 
Bien sûr, vous penserez à vous quand vous aiderez les autres, peut-être qu’un jour la rue vous 
appellera parce que vous serez ruinés, quand la banque ne veut plus donner de sous il ne reste qu’à 
mendier, une fin bien triste qui ne fait pas honneur à la noblesse de l’âme. Quand il faut payer le 
loyer, les factures, les courses, des gens n’ont plus rien dans leur bourse et la voiture ne peut plus 
démarrer faute de pétrole ou d’avoir été réparée. Alors ces queues interminables devant les banques 
alimentaires sont révoltantes quand on pense qu’ils cherchent simplement à se protéger de la faim, 
ce n’est plus seulement dans le tiers-monde qu’on voit des ventres vides mais dans le voisinage 
d’une banlieue banale, ce n’est que apporter un petit peu de réconfort qui motive ces bénévoles 
alors encourageons tous ceux qui se sentent trahis par cette adversité d’une crise économique dont 
ils n’étaient pas à l’abri, ce sont encore les pauvres qui ont mis un SOS dans une bouteille car ils 
sont étranglés dans leur quotidien de ne plus savoir comment se préparer à l’avenir, même en 
acceptant des petits boulots au noir ils ne voient pas la fin du couloir. Alors ce doit être la prise de 
conscience d’une société individualiste qui voit ruinés ceux qui ne pouvaient pas faire des 
économies mais comme ils étaient mal payés ils consommaient au jour le jour ce qu’ils avaient 
gagné et quand l’austérité les a obligé à compter au plus juste, ils se sont sentis délaissés comme des
jouets auxquels les enfants ne voulaient plus jouer. Alors on peut dire que les hommes politique ont 
failli parce qu’ils n’ont pas vu venir que cette population serait fragilisée par la crise économique, il 
faut bien se dire que dans les ministères on se soucie peu de ces gens blasés par leur gouvernement, 
même si chacun est maître de sa destinée il y a les petits chanceux et les gens pas bien nés et 
l’adversité devient la malédiction d’être endetté quand la fortune les a quittés. Les stars ont beau se 
démener pour leur apporter un peu de réconfort, il n’y a pas de solution facile face aux inégalités et 
tous ces artistes qui ne sont pas dans la nécessité devraient faire preuve d’humilité quand les 
calamités ont toujours frappé l’humanité et que des gens désespérés affrontaient avec courage la 
guerre, la déportation, la misère, les pandémie, c’est en gardant leur fierté que les misérables partent
gagner le maigre salaire qui va leur permettre de s’alimenter et c’est le comportement de ces riches 
employeurs à exploiter le malheur qui est à réprimer. Il n’y aura pas toujours de viande ou de 
poisson à table mais au moins les estomacs remplis ne crieront plus famine, l’aide humanitaire 
internationale commence à côté pour le prolétariat qui vient d’être licencié. Les indigents sont 
désignés comme des gens faibles pour gagner de l’argent, je dirais que tout le monde ne peut pas 
être un dirigeant et même que ce poste égoïste est affligeant quand la vraie fierté est de mériter par 
le dur labeur la paye de la journée. Tous ces gens délaissés vont un jour se révolter, les gagne-petits 
ont déjà prouvé qu’ils pouvaient manifester pour demander un peu d’équité dans la nation, mais au 
fond qui a entendu leur message plutôt que de pointer la violence, alors on peut dire que c’est le 
gouvernement qui met dans l’errance les enfants du pays, malheureusement les minorités sont les 
plus touchées et l’avenir des compatriotes est bien sombre quand tous les jours l’ombre des 
huissiers ne fait qu’empirer et déstabiliser certains foyers. Même l’administration sociale ne peut 
rien y faire face à cette calamité de devoir tout abandonner vers un chemin inconnu, alors j’en 
appelle à la responsabilité de chacun de voir si son voisin a besoin d’être épaulé.



BEYROUTH
Beyrouth est balafrée, défigurée, massacrée et cette écorchure va longtemps la poursuivre. La 
première urgence est de donner à manger, de fournir un toit, de commencer à nettoyer. La seconde 
urgence sera de reconstruire sur les zones détruites et remettre en ordre de marche le port. La 
troisième urgence sera de donner aux citoyens du travail et d’investir dans l’économie. Car cette 
perle de la Méditerranée ne mérite pas d’être encore une fois dévastée comme si c’était un terrain de
guerre, l’explosion a estropié les forces vives de la nation et la communauté internationale doit 
comprendre que la stabilité du pays repose sur un gouvernement stable et la fin de la corruption. Car
il faut se remettre au travail, cette ville doit retrouver son visage d’avant, le Liban ainsi torturé vit 
un véritable traumatisme d’avoir perdu son âme, les hôtels particuliers sont dénaturés, une perte 
immense pour la mémoire. Mais surtout, les tensions autour de ce petit pays doivent cesser, il est 
déstabilisé politiquement et en crise économiquement car les réformes n’ont pas été engagées. C’est
un nouveau départ que doit reprendre le Liban, il doit se séparer de son passé et regarder vers le 
futur alors la vraie question est de savoir si les citoyens auront envie et les moyens de rebâtir, il ne 
faut pas trahir les envies de ceux qui aiment ce pays. Au fond, c’est avec la volonté et le soutien 
indéfectible de ses partenaires que le Liban se redressera, ce pays stratégique doit s’imposer comme
un point obligé de la prospérité et c’est le seul moyen de ramener la paix dans la région. Alors après
la catastrophe, il faut saisir la chance de fonder une nouvelle société et ne plus se replier en se 
faisant menacer, les artistes vont chanter que le Liban est beau et c’est vrai que le temps au pays du 
cèdre est agréable, toutes les conditions sont réunies pour en faire un petit dragon qui accueillera 
ceux qui veulent développer des entreprises, ce pays sinistré peut se redresser et pour cela il faudra 
investir et croire en l’avenir. Alors les pelleteuses et les marteau-piqueurs doivent réparer les 
dégradations des explosions, il n’y a pas de fatalité à tout laisser tomber quand les gens veulent 
dresser avec fierté une économie de marché.



UNE BASE DURABLE A GAO
La force française d’intervention pour l’opération Barkhane a construit l’essentiel de ses bases 
arrières à Gao, au Mali. Plusieurs milliers de soldats sont déployés au Sahel pour apporter la 
sécurité à ce pays en proie à des attaques djihadistes. Alors Gao est le centre des opérations, des 
tentes des militaires au garages d’entretien du matériel puis une centrale électrique. Alors que 
l’opération est prévue pour durer, les militaires consolident leurs constructions pour pérenniser 
l’installation dans le dur, de Gao partent des expéditions sur les vastes étendues désertiques pour 
traquer les terroristes avec des unités de combat tandis que la protection des populations est assurée 
par les rondes des soldats aux points stratégiques. C’est le contrôle de ces opérations qui permet de 
pacifier le Mali quand des groupes armés menacent la région, c’est sur plusieurs pays que la France 
intervient en collaboration avec le G5 du Sahel (Mali, Burkina Faso, Maurétanie, Niger et Tchad). 
Depuis 2014, les patrouilles tentent de déloger ces salafistes de leurs camps retranchés mais ceux-ci 
sont mobiles et discrets pour commettre leurs exactions. Alors la France est-elle en train de 
coloniser cette partie de l’Afrique ? À priori, il s’agit d’une opération de libération quand le Nord 
du Mali avait été envahi par l’ennemi qui avait été repoussé, mais en arrières-pensées il s’agit de 
repousser les islamistes et la France a intérêt de ne pas s’embourber dans une occupation forcée. 
Alors qu’elles sont bien accueillies par la population locale, les troupes françaises ont vu des soldats
donner de leur vie pour leur engagement, alors l’opération doit poursuivre jusqu’à la réussite de 
maîtriser entièrement ce territoire très vaste, c’est un long cheminement qui voit s’installer tout un 
contingent sur les terres africaines. Quand le peuple français est en droit de se demander ce que font
ses militaires là-bas, on peut répondre que l’Afrique serait ensanglantée par les raids de ces tribus 
qui engendrerait des migrations forcées. Alors de Gao à N’Djaména, de Niamey à Ouagadougou, 
tout ce contingent supervise le Sahel pour que l’Afrique ne sombre pas dans le chaos. Les forces 
africaines ne sont pas assez autonomes pour se débrouiller seul, c’est la raison pour laquelle le 
président Hollande avait entamé ce déploiement et depuis c’est un véritable pont logistique qui a 
installé en Afrique ces villes sentinelles et l’instabilité du continent oblige à conserver sur place les 
soldats pour lutter contre  Al-Qaïda au Maghreb Islamique (AQMI). La menace est telle que le 
dispositif ne peut pas être évacué sinon les efforts de pacification laisseraient la place à des attentats
répétés dans une région instable qui sombrerait dans l’abîme. Faire respecter l’ordre est la première 
mission, anéantir les groupuscules armés en est la seconde, mais l’ennemi est bien décidé à résister 
alors il faut s’implanter durablement.



L’OPÉRATION HARMATTAN
L’opération Harmattan pour les français a été une intervention militaire menée en Libye en 2011 qui
a été menée conjointement avec le Royaume-Uni, les États-Unis, le Canada et l’OTAN. Il s’agissait 
après la révolution libyenne d’éviter un bain de sang sur le peuple libyen par le colonel Kadhafi. 
Les villes rebelles de Misrata et de Benghazi étaient menacées d’un véritable massacre alors les 
français décidèrent d’envoyer le porte-avions Charles-de-Gaulle avec ses Rafale, des BPC Mistral 
et Tonnerre avec leurs hélicoptères. 23 aéronefs vont décoller de la base aérienne de Solenzara et les
opérations aériennes de la coalition vont permettre l’observation puis la supériorité aérienne avant 
la suppression des défenses anti-aériennes libyennes. Ils attaquent alors de l’air les unités au sol 
tandis que les forces navales veillent sur les côtes. À la mort de Mouammar Kadhafi, le 20 octobre 
2011, les opérations cessent. Mais commence alors pour la Libye une longue période d’instabilité et
de violences, elle devient le passage obligé des migrants vers la Méditerranée et l’Italie qui voit se 
mettre en place l’esclavagisme et les passeurs. De violents combats commencent alors entre forces 
gouvernementales et rebelles et des cessez-le-feu sont régulièrement attendus. C’est l’horreur qui a 
succédé à la dictature dans un pays en proie avec ses démons car la résolution politique et 
diplomatique du conflit n’a pas été réglée après le conflit armé, aucun suivi n’a permis d’installer le 
pouvoir central de la démocratie dans un pays où différents clans s’opposent sans unité apparente.



JE SUIS PERDU
Je suis perdu dans mes perspectives pour mon avenir, je ne sais pas si je dois aller en atelier pour 
être ouvrier ou au contraire programmer mon logiciel pour le diffuser. Je n’ai aucune idée de 
l’enjeu, il me dépasse un peu car des forces m’entourent qui ont des intérêts différents. Et pourtant 
je dois choisir dès maintenant pour mettre en marche les armées vers leur futur, je vis l’aventure de 
l’écriture mais je voudrais passer à d’autres activités et je ne veux pas décevoir ceux qui ont 
confiance en moi. Aller à l’usine implique de se concentrer et de fournir l’effort dans la durée avec 
des horaires cadrés tandis que la liberté d’écrire du code informatique pour être chef d’entreprise 
nécessite des compétences commerciales que je n’ai pas, la peur d’échouer est rebutante des deux 
côtés mais au fond je veux être heureux à gagner de l’argent, je redoute simplement que mes 
ennemis dans les deux cas en profitent pour me destituer de mon poste de petit soldat, il faut bien 
comprendre dans ma décision que je prends en compte tous les paramètres et que je les analyse dans
mon cerveau, j’ai de l’ambition mais je n’en ai pas forcément les moyens, alors j’écoute l’air 
ambiant pour percevoir un conseil que je dois prendre à temps avant que les éléments ne se 
déchaînent parce qu’on aura loupé l’instant présent.



IL VA FALLOIR ASSURER, LES GARS !!!
Les gars du PSG, il va falloir assurer contre le Bayern de Munich !!! Je compte sur vous pour 
gagner, le Paris-Saint-Germain est gigantesque quand il fait face à son fabuleux destin. J’ai associé 
mon avenir à votre destinée, j’ai parié la victoire des français sur ce match de Ligue des Champions,
il ne faut pas nous décevoir car j’ai donné de ma voix pour vous encourager. Un match dure 90 
minutes, il ne faut rien lâcher tant que ce temps réglementaire ne se sera pas écoulé ! La coupe est 
au bout, elle est à vous si vous donnez tout sur le terrain, pas de fainéants, que des larbins au service
de la communauté, vous les joueurs mais aussi nous les supporters ! Vous ne savez pas ce que vous 
ressentirez en brandissant le trophée, le plus beau pour un club et une année qui s’achève en beauté. 
Alors pas de déceptions, je me suis démené dans l’ombre pour vous encourager et ce n’est pas le 
côté sombre qui doit l’emporter, il n’y a pas de mais, la lumière est au bout du terrain et prenez vos 
habitudes, votre air serein des grandes finales, cette fois ce n’est pas le petit championnat de France 
que vous jouez mais la grande Champions’ Ligue que tout le monde veut rapporter. C’est le jour, 
l’année pour l’emporter, vive le PSG, Mbappé, Neymar et les autres, on va vous encourager pour 
battre les allemands, c’est une question de prestige, de fierté et d’engagement mais aussi la 
possibilité donnée aux français de donner la voix maximale dans le concert des nations, la défaite 
serait terrible alors je n’ose pas trop y penser mais tout est possible quand on s’appelle le PSG. 



QUAND LA MÉMOIRE EST SOUILLÉE
Le Centre de la Mémoire du petit village d’Oradour-sur-Glane a été souillé cette nuit. Comment 
peut-on se moquer de l’Histoire qui a vu les SS le 10 juin 1944 éradiquer la population de ce petit 
village et brûler dans l’église ses habitants ? La méthode du souvenir est de se poser les vraies 
questions sur l’origine de ce massacre, pourquoi des hommes en tuent d’autres sans défenses dans 
les maisons, dans les granges, dans les cours. Il faut savoir qu’après avoir été galvanisés par le 
débarquement, les résistants des Forces Françaises de l’Intérieur (FFI) avaient lutté contre 
l’occupant et que les allemands étaient excédés de constater la défaite venir. Alors que cet 
événement passé fait réfléchir sur les martyrs, dans chaque village on doit penser que l’invasion 
n’est pas une fatalité et qu’elle débouche sur la violence. La guerre apporte avec la haine son lot 
d’atrocités, on peut le voir sur tous les champs de bataille et même dans les guerres actuelles 
l’occupant tue ceux qu’ils considèrent comme traites parce qu’ils ont failli à la paix.



LE SYSTEME ECONOMIQUE
Alors que le krak de 1929 faisait dire à certains que c’était la fin du capitalisme, ils pensaient que 
l’expérience communiste de la Russie allait valider ce système. Mais la crise économique a touché 
tout le monde et aucun système n’a dominé, ils se sont plutôt écroulés dans la grande dépression 
menant l’humanité aux abois dans la pauvreté. Alors on peut dire que le jeudi noir a été à l’origine 
de la plus grande tragédie menant à la 2nde guerre mondiale, seul le gigantesque effort de guerre 
américain permettant de redresser l’activité. L’Europe à plat a été divisée en deux entités opposées, 
l’Ouest au libéralisme et l’Est au bolchevisme. La fin du monde avait été évitée mais pas la guerre 
totale, alors la leçon à tirer est de ne pas laisser les capitalistes diriger le monde, ils écraseraient de 
leur puissance financière toutes les libertés. Quant au communisme, il a mené à l’expérience de la 
dictature du parti, aucune révolution ne mènera au système parfait mais les penseurs ont des idées 
pour adapter les systèmes, le chaos et le néant viennent quand les gens n’ont plus confiance dans les
théories des hommes politiques à vouloir conserver cette doctrine de la propriété, c’est bien la 
l’organisation des moyens privés qui doit s’associer aux moyens publics dans une société qui lutte 
pour ne pas voir mourir son idéologie, la pauvreté généralisée est à l’origine des maux et il faut 
surveiller les constantes des entreprises pour comprendre qu’elles s’adaptent aux nouvelles 
contraintes, c’est pour ne pas périr dans les faillites d’un ensemble qui se construit comme un jeu de
dominos, l’organisation générale échappe aux hommes mais les outils mis en place garantissent que
chacun à son niveau porte la philosophie de régimes qui ont trouvé de nouvelles solutions pour 
garantir la bonne marche des affaires, que ce soit le communisme en responsabilisant ses salariés ou
le capitalisme en conseillant les décideurs, les affaires sociales, technologiques et écologiques n’ont 
pas besoin de la destruction massive d’une guerre fatale quand les pays ont restauré leur patrimoine 
et investi dans l’économie, on ne veut pas de cette fatalité et les résistants sont ceux qui bataillent 
sans relâche pour trouver de nouvelles solutions aux désarrois des hommes. Alors que les invasions 
apportent leur lot d’incertitudes sur l’échiquier de la géopolitique mondiale, les marchés veulent de 
la stabilité dans la stratégie mondiale et on attend des puissants qu’ils rassurent les gens sur leur 
velléités de pacifier le monde plutôt que d’armer dans les théories militaristes, chacun doit trouver 
sa souveraineté et sa place pour n’oublier personnes, ni les petits soldats déçus, ni les gens ruinés. 
C’est donc un monde en sursis qui attend que la crise économique passe et la bourse semble 
embrasser de bonnes nouvelles quand elle maintient à ce moment ses cours, c’est dans la durabilité 
qu’on percevra la solidité de la structure économique globale.


